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HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO 

ASISTENTES A LA PLENARIA 

1. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN  

2. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO 

3. JAVIER AYALA MORENO 

4. LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ 

5. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO 

6. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ  

7. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA  

8. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA 

9. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES  

10. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES  

11. LEONARDO MANCILLA ÁVILA 

12. NELSON MANTILLA BLANCO 

13. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA  

14. ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN 

15. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS 

16. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS  

17. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO  

18. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR 

19. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO 

- Presidente…  

- Secreatrio….  

 

DESARROLLO DE LA PLENARIA. 

 

- Se realiza un primer llamado a la lista para 

verificación del quórum……… confirmando quorum 

decisorio.  

- Orden del día: 

1- Llamado a lista y verificación del quorum… 

2- Lectura y discusión del orden del día. 

3- Lectura y aprobación de actas. 

4- Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

5- Continuación de estudio en segundo debate, proyecto 

de acuerdo 019 por medio del cual se adiciona el 

presupuesto general de rentas y gastos del municipio 

de Bucaramanga, administración central y fondo 

rotatorio vigencia fiscal 2020. 

6- Lectura de documento y comunicaciones 

7- Proposiciones y asuntos barios. Bucaramanga jueves 03 

de abril de 2020 Hora 9: AM. 
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Desarrollo del orden del día:  

Lectura de la mesa principal. 

 

- Presidente Honorable concejal Jorge Humberto Rangel 

Buitrago. 

- Vicepresidente honorable concejal Nelson Mantilla 

Blanco. 

- Segundo vicepresidente honorable concejal Francisco 

Javier Gonzales Gamboa. 

- Secretario general Henry López Beltrán. 

2- Lectura y discusión del orden del día. Orden del día 

aprobado por el honorable concejo de Bucaramanga. 

3- lectura y aprobación de actas. No hay actas para dar 

lectura. 

4- Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

5- Continuación del estudio en segundo debate, proyecto 

de acuerdo 019 por medio del cual se adiciona el 

presupuesto general de rentas y gastos del municipio 

de Bucaramanga, administración central y fondo 

rotatorio municipal para la vigencia fiscal 2020. 

 

- Toma la palabra el presidente y da un receso de 10 

minutos, para pasarles una información a los 

concejales, por petición del señor alcalde de 

Bucaramanga. 

- Regresando del receso se vuelve a verificar el quorum. 

Respondiendo a lista 18 Honorables concejales. 

- Verificación en sesión virtual el ponente del 

proyecto de acuerdo. Verificando que, si se 

encuentran en la sesión virtual los citados, Doc. 

Nayarit rojas secretaria de hacienda, y los 

invitados: directores de la cámara de comercio Juan 

Camilo Beltrán, John Carlos pavón en enlace con el 

alcalde de Bucaramanga, y el ponente del proyecto de 

acuerdo, Honorable Concejal francisco Javier 

Gonzales. 

- Toma la palabra el señor presidente, ayer nos enviaron 

la información correspondiente de aparte de la Doc. 

Saray, yo quisiera que o el ponente o el concejal 

Javier aclare si ya con esa información estamos todos 

ya de acuerdo en la preocupación que muchos nos 
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sumamos, entonces si quiere démosle la palabra al 

ponente concejal, francisco Javier Gonzales.  

- Toma la palabra el honorable concejal, francisco 

Javier Gonzales: Buenos días apreciados compañeros a 

los funcionarios de la administración que nos 

acompañan y también a la ciudadanía que nos ve en 

este momento. En horas de la mañana señor presidente 

a través de su despacho recibimos todos ya el 

documento que estaba pendiente, el soporte del tema 

de la donación, entonces desde esa perspectiva creo 

que ya fue subsanada la duda y la preocupación del 

compañero Javier y la compañera marina, pero no sé si 

al respecto existen dudas creo que no porque no porque 

no comentaron nada al respecto, más sin embargo señor 

presidente, ya que contamos con la presencia de la 

doc. Saray si hay alguna duda en relación a estos 

soportes les pido el favor a los compañeros por favor 

la despejemos de una vez, para poder continuar con la 

aprobación de tan importante proyecto de acuerdo.  

- Presidente: gracias honorable concejal veo aquí que 

parece que no hay dudas y todo quedó claro, tiene la 

palabra el concejal Javier: gracias presidente muy 

buenos días para todos los compañeros para la Doc. 

Saray para todos los asistentes. Si, como lo decía el 

concejal pachito, el día de ayer la doc Muy juiciosa 

nos hizo llegar los soportes de esta donación que fue 

de 700 millones de maquinobras de Colombia y su 

representante legal el doc Julián Andrés Serrano 

Gómez, y ahí está pues todos los soportes cumplen con 

lo reglamentado. Pues aquí como concejales lo digo 

abiertamente nos toca con la presunción de la buena 

fe que realmente esta persona no haya sido contratista 

del municipio, y no sea como lo que se argumentó en 

el periodo pasado que a los contratistas se les había 

pedido una donación donación para poderles pagar sus 

obras que habían terminado, esperamos que sea la 

presunción de la buena fe una donación limpia, 

trasparente, que esta persona MAQUINOBRAS DE COLOMBIA 

no sea en los periodos anteriores contratista y en 

este periodo que entramos a regir a partir de este 

momento, esta persona no entre a contratista en algún 

momento, porque eso si dejaría presidente muy mal 

parada a la administración municipal si nos 

enteramos, que esta empresa o este señor 

representante legal en algún momento entra a 

participar de la contratación del municipio, porque 
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eso si lo digo deja muy mal parado a la administración 

municipal después de esta donación que hace este 

señor, entre a participar en algún contrato que el 

municipio aporte. Entonces yo si quiero dejar esa 

aclaración meridiana, por ahora todos los documentos 

están en su regla la doctora SARAY nos envió todos 

los soportes como siempre de manera muy juiciosa como 

siempre lo ha hecho, y pues presidente no tengo más 

que argumentar si no que espero que esta donación 

como lo dice ahí sea de una manera voluntaria y 

transparente y no nos enteremos más adelante que este 

señor es contratista del municipio por esta donación 

que dio. Entonces eso es lo que yo quiero dejar ahí 

está constancia que este señor no hay contrato con 

esta persona y no aparece en los anteriores, pues no 

quiere decir que más adelante no se pueda dar. 

Entonces quiero dejar esa constancia, gracias 

presidente. 

- Presidente… Tiene la palabra el concejal Parra: pues 

yo recibo con preocupación este certificado por que 

Julián serrano Gómez, fue contratista de la EMAB 

incluso de los contratistas más grandes dentro de la 

contratación fue el señor Julián Serrano Gómez, y 

cuando hablábamos del contrato de basuras, cuando 

hablábamos del carrasco, uno de los temas grandes es 

que está pasando con los biciliados, y este contrato 

que es un contrato muy polémico juepucha cuando acabo 

de, digamos revisando el certificado si es así, creo 

que tenemos que revisar porque ese contrato 015 de 

los biciliados, tiene que ver todo con el estado 

actual del carrasco osea yo creo que no podemos pasar 

de largo, digamos si estamos frente a uno de los mega 

contratistas de Santander y hay que decirlo entonces 

yo creo que vale la pena revisarlo un poco más de 

fondo. Gracias concejal Carlos Parra. 

- Presidente… Tiene la palabra el concejal Fabián, me 

alegra que tenga la cámara puesta. Presidente yo 

entiendo que los soportes están legales ahí está la 

minuta de la donación, está la escritura pública 

independientemente que él sea contratista o no lo 

grave sería que el manifestara que lo presiono el 

municipio o el señor alcalde para que donara por algún 

tipo de cuenta. Pero legalmente lo que ósea tiene que 

ver con la donación, esos documentos están ahí que 

fueron los soportes que nos envió la doctora Saray, 

yo no veo ningún problema con que el haya o sea 
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contratista porque el parece que se dedica a la 

construcción de obras civiles,  entonces aquí el tema 

es mirar el tema de la donación que fue el de llegar 

o no, a Edgar le preocupa si esas donaciones o eso 

fue lo que yo le entendí ayer al concejal Ayala, si 

era de esas donaciones que el alcalde había presionado 

presuntamente a algunos contratistas, para poderles 

ejercer el pago si? Que era lo que se denunciaba el 

periodo pasado, pero este veo que no porque tiene 

todos los soportes legales tiene, la firma, la minuta 

y la escritura que soporta que esta donación se hizo 

en forma correcta y las otras donaciones que no 

estaban con esta legalidad pues, fueron eliminadas 

según le entendí a la secretaria de hacienda. Gracias 

señor presidente. 

- Presidente… gracias concejal, tiene la palabra el 

concejal Carlos Barajas: el micrófono concejal, 

buenos días presidente buenos días compañeros, para 

la doctora Saray; presidente una pregunta muy 

sencilla, he quisiera que la doctora nos actualizara 

en el contexto normativo. Las donaciones, nosotros 

tenemos un estatuto tributario municipal 

desactualizado, nosotros tenemos un estatuto 

tributario que urge, su actualización y yo creo que 

ahorita en el periodo de ordinarias, esperamos que la 

administración podamos trabajar en equipo con el 

concejo y hacer esa actualización. Teniendo en cuenta 

presidente que el estatuto tributario esta 

desactualizado, como está el régimen de la donación 

a donde va ese rubro, esa plata, a rubro va, e 

independientemente si ese hace por escritura pública 

o se haga como se haga, las donaciones están 

contempladas por el municipio, es decir en esta 

administración actual dejando un poquito del lado la 

administración anterior, en esta administración 

actual ¿un contratista puede donar? ¿Son válidas? ¿Se 

mantiene las donaciones, la administración va a 

continuar con el escenario de las donaciones?, 

acuerde de que si se dona se tiene un beneficio o sea 

la donación n o es gratis presidente, aquí no es que 

venga de una a decir que los donantes son las 

hermanitas de la caridad las hermanitas descalzas que 

van a ser una donación porque son solidarios.  Yo 

esperaría que el doctor o el ingeniero no sé qué 

estudios tenga Julián Serrano hiciera las donaciones 

en este momento. Sin necesidad que las compensara con 
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la DIAN; entonces yo no llamaría eso donaciones, ahí 

hay una compensación tributaria, entonces si sería 

bueno dejar claro para el futuro que va a pasar con 

esas donaciones si las vamos a reglamentar ahorita en 

el segundo espacio tributario si ya están 

reglamentadas, cual es la reglamentación, si hay un 

decreto que es lo que hay para que una persona 

contratista digiera yo quiero donar, como es, adonde 

va esa plata, sin hilar muy delgados si el alcalde 

anterior obligo o no obligo porque eso no se puede 

probar a menos que un contratista salga y lo denuncie, 

que tenga pruebas contundentes pero hasta ahora no se 

ha hecho son solo rumores. Entonces he si sería bueno 

tener esa claridad importante presidente, sobre el 

contexto jurídico de las donaciones, y cuál va a ser 

el futuro de las donaciones en esta administración. 

Gracias presidente. 

- Presidente… listo concejal, doctora Saray, doctora 

Saray, señor secretario por favor llamamos a la 

secretaria, no veo que tenga la cámara de pronto está 

hablando y no tiene el micrófono, 

- Secretario… sí señor, ya le estoy llamando. 

Presidente; tiene la palabra; ¿presidente a ver si la 

doctora Saray nos manifiesta en qué fecha se 

desarrolló esta donación?  

- Presidente… listo, ya hay dos preguntas para hacerle 

a la doctora Saray. Entendido señor presidente. John 

Carlos ayúdenos que la secretaria no, estoy 

llamándola, pero no me contesta, déjeme a ver que, la 

intento llamar de nuevo. Listo porque hasta que no se 

resuelvan esas dos dudas tiene que ver con el motivo 

del aplazamiento de ayer, pues non podemos avanzar. 

Perfecto sí señor. ¿Doctora Saray? Ahí me salió que 

estaba conectada. Bueno señor secretario hágame el 

favor y declaramos un receso mientras… acá estoy, acá 

estoy buenos días, doctora Saray, como esta 

presidente. Hay dos preguntas del concejal Cristian 

y del concejal barajas, sí señor, he toca que las 

repitamos y seamos puntuales Cristian y el concejal 

barajas. Alo?  doctora buenos días. 

- Doctora Saray… los escucho, concejal buenos días que 

me cuenta. Cristian; Muy puntual, es que tenemos un 

estatuto tributario desactualizado, yo quisiera que 

dejara ver la reglamentación jurídica de las 

donaciones, que en ultimas una es una donación porque 

ni Julián Serrano ni los que obraron, sin las 
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hermanitas de la caridad, ellos no son las hermanitas 

descalzas, esa donación la mecen en una compensación 

a la DIAN; entonces lo que yo quiero saber si esas 

donaciones, uno están reglamentadas teniendo en 

cuenta que el estatuto tributario no se ha 

actualizado, donde está la reglamentación jurídica, 

si hay un decreto que hay para que se pueda donar, a 

donde va esa plata, cual es el rubro de las donaciones 

en que, invierten esa plata, si quedan en recursos o 

en que quedan; y tres, si el alcalde o la 

administración actual van a seguir promoviendo las 

donaciones. Son contextos dejando a un lado las 

supuestas presiones que hubo la administración pasada 

eso ya quedo haya, llego el momento de mirar todo el 

contexto jurídico de las donaciones si las vamos a 

contemplar en la actualización que viene del estatuto 

tributario, si este alcalde va a fomentar donaciones 

para que se compensen los contratistas con la DIAN. 

Porque es que el desequilibrio es bien grande, donan 

750 millones a la administración, pero a la DIAN, les 

cuesta un montón de plata. Entonces yo si quisiera, 

tener como claridad que nos dejara claridad de eso y 

cuál va a ser el futuro de las donaciones doctora 

Saray, gracias. Bueno, entonces voy a dar claridad 

porque creo que estamos un poco confundidos. Las 

donaciones tiene una, se basan en una reglamentación 

jurídica del código civil, son una transferencia, las 

donaciones pueden ser en dinero o en especie y están 

reglamentadas por el artículo mil doscientos algo del 

código civil, no recuerdo el artículo exacto. Pero 

las donaciones son una transferencia a título 

gratuito, en donde debe haber un donante destinatario 

que tiene que tener acuerdo de voluntades de 

transferencia de él bien o el dinero que pretenden 

donar. Las donaciones no están reglamentadas en 

nuestro estatuto tributario, porque la reglamentación 

de las donaciones en materia tributaria se encuentran 

en el estatuto tributario nacional, porque las 

certificaciones de las donaciones solamente pueden 

ser llevadas como descontadas para efectos del 

impuesto de renta; eso quiere decir que al ser 

descontadas del impuesto de renta no es competencia 

del municipio regular o expedir certificaciones ante 

la donación, al no ser que nosotros expidamos un 

certificado como donatarios siempre y cuando yo lo 

pueda usar para efectos tributarios ante la DIAN, que 
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es el competente para regular impuesto de renta. Eso 

he para decirle que no es que nuestro estatuto 

tributario este desactualizado, no quiero decir que 

no esté desactualizado por supuesto que si esta 

desactualizado, todos lo sabemos, pero nosotros no es 

competencia regular las donaciones. Lo único que 

tenemos que hacer como donatarios que obviamente las 

entidades públicas en estos momentos de crisis si 

ustedes se han dado cuenta, todas las entidades 

públicas han promovido la solidaridad y han abierto 

las puertas a donaciones en especie o en dinero. 

Digamos no conozco en el pasado como se estaba 

regulando creo que faltaron por alto un procedimiento 

que era el que tenían que hacer, pero las donaciones 

deben hacerse para las entidades públicas mediante 

escritura pública certificada, nosotros 

presupuestalmente  una vez certificada la escritura 

pública la capacidad para hacer la donación y lo 

certificamos contablemente y abrimos un rubro 

presupuestal, por supuesto hace parte de los 

impuestos de libre destinación del municipio, porque 

son recursos que el municipio puede utilizar con libre 

destinación. Ahora bien, para nosotros es 

transparente el tema tributario para el donante con 

respecto a la DIAN y obviamente no entiendo si lo 

hacen por hermanitos de la caridad o no lo hacen por 

hermanitas de la caridad, de pronto muy seguramente 

no el descuento en renta, solamente es un estímulo 

para que los grandes empresarios puedan hacer este 

tipo de donaciones y los efectos tributarios, no le 

competen al municipio, sino que van directamente al 

impuesto de renta. Algunos si lo hacen para efectos 

impositivos otros no conozco el objetivo de la 

donación que se hizo al municipio, lo que si se es 

que cumple toda la reglamentación legal y es que se 

haga mediante escritura pública al interior del 

municipio estuvo reglamentado, se certificó por el 

municipio haberlo el rubro presupuestal de donaciones 

y cumple todos los efectos jurídicos que para nuestro 

efecto debe cumplir. No necesitamos una 

reglamentación en nuestro estatuto tributario, porque 

no se trata de un acto jurídico que deba estar 

reglamentado para efectos tributarios dentro de 

nuestro estatuto, el donante no goza de ningún 

beneficio jurídico tributariamente hablando en el 

municipio de Bucaramanga, he dado que no somos los 
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municipios los que tenemos que certificar esos 

efectos, si el donante a bien lo tiene tendrá que, 

con la certificación de donación hacer los efectos 

tributarios ante la nación, y pues ya ellos discutirán 

y tendrán los procesos de fiscalización que 

correspondan en la DIAN. 

- Presidente: concejal Cristian por fa… gracias 

presidente cordial saludo para usted, para los 

compañeros concejales, a la doctora Saray cordial 

saludo he, mi pregunta es fecha exacta en que se 

realizó la donación por este contratista, ayer se nos 

había manifestado que el señor no tenía contratos con 

el municipio y el concejal Carlos Parra nos acaba de 

contextualizar que es uno de los contratistas de la 

EMAB, entonces quisiera saber si dentro de los 

términos que El realizo estas donaciones, he se 

realizó alguna liquidación o alguna adjudicación de 

contratos al mismo.  

- Doctora Saray: concejal, la donación fue 

protocolizada por escritura pública la EMAB es un 

ente descentralizado de la alcaldía de Bucaramanga, 

he no tiene nada que ver esta donación con una 

retención y en esto quiero ser clara; no tiene nada 

que ver la donación con una retención o recursos que 

se haya hecho por parte del municipio, la entrega la 

protocolización y la donación fue estructurada 

mediante la escritura pública que yo allegue ayer en 

el concejo con los soportes jurídicos que yo allegue 

ayer al concejo, y protocolizada la fecha en la cual 

se suscribió en escritura pública y las 

certificaciones que se hicieron por parte del 

municipio. Que en nada tiene que ver con la 

celebración de ningún contrato con el municipio, 

digamos no el acto jurídico de la donación cumplió he 

los protocolos que se tengan que haber cumplido, pero 

legalmente cuenta con el soporte jurídico. Yo 

entiendo que al parecer había una, como decirlo, una 

iniciativa por parte del alcalde anterior, de retener 

los recursos o de presionar las donaciones pero estos 

recursos fueron devueltos, la mayoría de recursos que 

se hicieron mediante esta práctica, fueron devueltos 

porque no cumplían los protocolos para hacerlo, esta 

fue la donación que cumplido los pocos soportes 

legales, en donde tenía protocolizada la escritura 

pública y se hicieron, de hecho si usted lee la 

escritura pública, en la escritura pública dice que 
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se allegan los cheques que fueron consignados a las 

cuentas he de las arcas del municipio, que es como se 

debe protocolizar; no se trata de una retención de 

recursos se trata de una consignación en cheque de 

los recursos y obviamente para efectos de la donación 

del acto contractual de donación, no es, es 

transparente si la persona hace parte de la 

contratación o no hace parte de la contratación, 

porque son actos jurídicos que no se encuentran 

regulados por la ley. Es decir yo no puedo decir  no 

usted no me done, en este momento yo no puedo decir 

a todas las empresas que contratan con Bucaramanga no 

no no no me done porque usted es mi contratista y no 

me puede donar, al contrario cero que es totalmente 

al contrario, deberíamos decirles a las empresas que 

más solidarias están en estos momentos con 

Bucaramanga y con su población, porque es Bucaramanga 

el afectado y ya beneficiado pues entonces debería 

dar un poquito de solidaridad  y si no imagínate, los 

concejales por ejemplo que hacen parte de la junta 

directiva del municipio, pues son los más interesados 

en que Bucaramanga sea beneficiada y su población sea 

beneficiada, e inclusive han gestionado donaciones 

para que la población sea beneficiada. Lo que pasa es 

que en este momento estamos gestionando las 

donaciones por parte de una fundación por temas de 

transparencia, he sin embargo no es ilegal, no es 

ilegal y en eso quiero ser enfática, no es ilegal que 

el municipio reciba donaciones de cualquier persona 

natural o jurídica o persona sin ánimo de lucro porque 

es un acto jurídico reglamentado por la ley, que no 

excluye o que no tiene conflicto de interés. 

- Concejal Cristian: doctora es que yo no estoy 

argumentando la ilegalidad, eso está totalmente 

aclarado o cierto que es legal. Es que estamos 

hablando que hace unos años no estábamos en la 

situación de calamidad pública que estamos hoy, mi 

pregunta fue concisa la fecha de la donación y si en 

este periodo de tiempo el contratista tenía algún 

contrato con la entidad valga la redundancia con la 

administración y por más ser he la administración es 

uno de los socios mayoritarios de la misma, una 

sociedad de economía mixta y el municipio tiene las 

mayorías de las acciones; ¿entonces mi pregunta es la 

fecha? Porque que es que hoy en día sí, dónenos porque 

estamos pasando un momento crítico está muy bien, 
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pero es que estamos hablando la fecha de la donación, 

cuando fue  realizada y si para esa época de los 

hechos existía contratación con el mismo, no estoy 

diciendo que exista una ilegalidad en la misma eso 

está claramente reglado pues de la ley de la norma, 

he y yo no estoy refutando que sea una donación 

ilegal, solamente es que me abarca esa duda cuando 

fue la fecha exacta que se realizó esa donación y si 

en esa época el contratista tenía una incidencia en 

procesos contractuales o acababan dude ser 

liquidados.  

- Doctora Saray: he estoy buscando a la escritura 

pública que se había dejado allá. 

- Presidente: concejal Fabián… presidente yo lo que veo 

es que osea son dos temas muy diferentes y muy bien 

la pregunta que hace el compañero Cristian Reyes, 

pero yo creo que esa pregunta obedece a la misma que 

le hicieron al alcalde Rodolfo Hernández en su momento 

si, que era, decían que presuntamente el presionaba 

los contratista para que ejercieran este tipo de 

donaciones; esta donación yo lo que puedo ver es que 

cuenta con todos los soportes legales y nosotros lo 

que necesitamos es poder adicionarla y es un hecho 

importante ante la emergencia ya que la alcaldía 

nenecita que este proyecto avance, no nos detengamos 

en la donación porque la donación es completamente 

legal, las denuncias que tengamos si coincide una 

fecha o no con la liquidación de un contrato no no 

pues no le corresponde a la doctora Saray contestar 

eso, sino incluir eso o denunciar eso ante un ente de 

control con respecto al comportamiento del exalcalde 

Rodolfo Hernández, porque esto al igual es en el 

periodo pasado, donde fue el, la persona que motivaba 

esas donaciones y no sabemos cuál es la motivación de 

esta donación si fue porque el contratista quiso o 

fue porque el alcalde en su momento le decía done 

para poder pagarle esta cuenta, eso si yo pienso que 

es entrar al detalle pero ya en un hecho aparte a 

este proyecto si, y  le pido es que avancemos en este 

proyecto presidente porque este proyecto si es muy 

importante para el tema de la emergencia. Pero si es 

muy válido lo que dice el concejal Cristian y sería 

bueno investigar este tipo de donaciones como se 

dieron en el periodo pasado. 

- Doctora Saray: concejal Cristian de acuerdo a los 

soportes allegados al concejo municipal el día de 
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ayer he, la escritura pública tiene fecha de 15 de 

junio de 2019. 

- Concejal Cristian: vale presidente eso era todo, yo 

no estoy haciendo ningún señalamiento ni a ninguna 

administración ni que exista un hecho de corrupción, 

solamente estaba haciendo dos preguntas puntuales, 

primero la ¿fecha? Y segunda si era contratista del 

municipio.  

- Presidente: Concejal Marina y chumi. Bueno gracias 

presidente yo no me demoro y concejal chumi. He 

efectivamente yo creo que son des temas totalmente 

diferentes sin desmeritar el uno del otro, pero creo 

que el segundo habrá momento de platica, y además no 

nos corresponde en este momento discutir sobre el 

mismo. Al contrario yo considero que si el estado 

permite esta posibilidad para las empresas sin ánimo 

de lucro y para los entes territoriales, que para el 

caso que nos ocupa por ejemplo este donante tiene una 

exoneración en el impuesto de renta de 175 millones, 

entonces si hay alguna precisión ya la dio la doctora 

Saray ayer revisamos tanto las competencias del 

representante legal el señor Julián, tiene 

competencias abiertas según los muestra la cámara de 

comercio, luego todo lo legal esta contenido para que 

esta donación de setecientos millones obre en su 

espíritu de ser una donación. Ay un elemento que no 

hemos considerado y que por el contrario vale la pena 

y yo creo bueno que la administración estará tomando 

todas las mediadas dude rigor. Porque en estos 

momentos de la emergencia si muchos pretendan lavar 

activos, si van a traer donaciones que si no se cumple 

el debido proceso si pudiéramos estar inmersos en una 

consecuencia seria para el municipio e incluso para 

nosotros. Entonces yo pienso que por el contrario es 

muy bueno que la administración proponga estas 

estrategias y ojalá aparezcan más donantes y más en 

esta emergencia, he entendemos que el beneficio del 

sí quisiera pagar sus impuestos a lo mejor no hubiera 

tenido que pagar o dar el resto que el capital que 

dono. Entonces entendiendo que son dos temas yo 

pensaría que pudiéramos avanzar en el tema que nos 

ocupa, la secretaria de hacienda muy de manera muy 

juiciosa nos envió los documentos tuvimos el día 

entero ayer para analizarlos, entonces creo que es un 

tema que debemos darle paso y lo demás pues sin 

desmeritarle abra un momento posterior para 
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revisarlo. Esa es mi percepción señor presidente 

muchas gracias.  

- Presidente… gracias concejal Marina. Concejal 

chumi?.presidente muy buenos días muy buenos días 

para todos, para los honorables concejales para la 

doctora Saray funcionarios de la administración, para 

el doctor juan Camilo Beltrán; haber presidente yo 

tengo unas inquietudes y es loa siguiente; he, el 

tesorero dice que la donación se consignó el doce de 

diciembre de 2017, doce de diciembre de 2017 es la 

certificación del tesorero y la doctora Saray y la 

escritura es del 15 de junio del 2019, entonces uno 

supone que en la insinuación es antes de hacer la 

donación, quisiera que me aclararan el tema de las 

fechas, reitero consignación de acuerdo a la 

certificación 12 de diciembre de 2017 y la escritura 

solo se hace el 15 de junio de 2019. Entonces esa es 

una una son dos interrogantes, y el tercero es porque 

si la donación se hizo en el 2017, y la escritura en 

junio de 2019 porque hasta hora y no en el concejo 

municipal de Bucaramanga anterior realizo he la la 

adición; esos serían los interrogantes presidente 

muchas gracias.  

- Presidente… gracias concejal Chumi. Doctora Saray… 

bueno presidente usted me hace preguntas muy 

difíciles, no sería muy complicado poder responderlas 

porque todas no corresponden a procedimientos legales 

sino a situaciones he del diario digamos. La pregunta 

es ¿porque no fueron he incluidas dentro del 

presupuesto antes? No conozco la situación porque no 

han sido en el presupuesto antes, he yo lo que he 

podido ver del presupuesto es que a veces es pensado 

a la ligero no no pueda que en su momento le hayan 

faltado certificaciones. Yo no sé cuándo los recursos 

fueron sustentados lo que si se es que desde el punto 

de vista legal he la donación se protocolizo con la 

escritura pública, y para mí el acto jurídico que 

tiene el soporte legal es la escritura pública. Porque 

antes yo no puedo conceptuar una donación.  Entonces 

que los recursos fueron consignados el que que, como 

lo dice el tesorero y que muy seguramente lo que pudo 

haber pasado es que todas las donaciones son revisadas 

por los entes de control, he revisada por la 

procuraduría, por la contraloría y revisadas por la 

fiscalía. Entonces que son órganos competentes para 

que puedan revisar cualquier situación que haya 
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ocurrido. Entiendo de hecho me atrevo a decirlo a 

pesar de no hago parte de las investigaciones, he se 

que todas esas donaciones fueron están siendo 

investigadas por la procuraduría, la contraloría la 

fiscalía y que esta donación ha sido en que los entes 

de control han argumentado, que cumple con todos los 

soportes jurídicos para que cumpla el protocolo de 

donación. Porque generalmente en ese tipo de 

donaciones o prácticas que, hacia la administración, 

no contaban con los soportes, entonces se tenían que 

haber devuelto los recursos, entiendo que están en 

ese tema pues. Así que esta donación es la única que 

cuenta con los soportes para que pueda hacer parte 

del presupuesto, además yo ya no puedo regresar los 

recursos ni nada porque cumple con todas las normas 

legales, cumple con todo el protocolo legal esta 

revisada por los entes de control y, pues ya no 

tendrías yo más que hacer sino incluirla dentro del 

presupuesto para que para poder disponer de los 

recursos porque tengo setecientos millones guardados 

en una cuenta bancaria, que requiero sea que en serio 

Bucaramanga necesita hoy con urgencia, porque 

necesito toso los recursos que puedan ser, necesarios 

para atender la emergencia. Desafortunadamente hoy la 

situación de Bucaramanga es completamente diferente, 

y lo que necesitamos lo que nos hace falta a todos 

los municipios son los recursos para atender esta 

emergencia.  

- Presidente… gracias doctora Saray. He por favor ya 

dejando la claridad de que por el motivo que aplazamos 

el día de ayer ya está resuelto ya sabemos que 

legalmente cumple todos los requisitos legales, pues 

podemos continuar, quedan unas cosas pendientes 

doctora Saray lo que dijo el concejal Carlos Parra y 

también lo que dijo que el concejal Chumi. Concejal 

Chumi… presidente, presidente para dejar una 

constancia que creo que vale la pena antes de entrar 

a la aprobación del proyecto, es que el concejo 

municipal de Bucaramanga presume la autenticidad de 

los documentos que se aportan, de quedar muy claro 

porque pues uno no sabe que situaciones hubiesen 

podido ocurrir entonces dejamos esa constancia, de 

que presumimos la autenticidad de los documentos que 

se anexan al proyecto de acuerdo. Muchas gracias señor 

presidente.  
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- Presidente… gracias concejal por esa aclaración, es 

importante dejarla. ¿Señor secretario por favor 

continuamos en el articulado número dos, creo que 

quedamos ayer verdad? 

- Secretario… sí señor presidente, en la lectura del 

articulado del articulo número dos, ya que no fue 

aprobado original del proyecto. 

- Presidente… listo.  

- Secretario… artículo segundo; adiciónese el 

presupuesto general de rentas del municipio de 

Bucaramanga para la vigencia fiscal 2020 la suma de 

cincuenta y cuatro mil seiscientos millones 

setecientos ochenta y cinco mil quinientos pesos 

conforme al siguiente detallado: entonces en el 

cuadro inmerso en el artículo segundo ahí hay tres 

casillas, una donde esta los ítems del rubro, otra 

donde donde está el concepto y otra donde esta los 

valores. He entre los conceptos he en los aspectos 

más relevantes sin subdivisiones esta los ingresos de 

capital cofinanciación, otras financiaciones en el 

sector descentralizado, recursos del balance recursos 

de inversión propósito general, otros recursos de 

inversión diferente en el sistema general de 

participaciones, con destinación específica he de los 

que leí que son como las referencias, el ingreso de 

capitales de cincuenta y cuatro mil seiscientos 

millones setecientos cincuenta y cinco mil quinientos 

diez, cofinanciación por mil trescientos noventa 

millones ochenta y cinco mil cuatrocientos ochenta y 

uno, otras cofinanciaciones dos mil trescientos 

noventa millones setecientos ochenta y tres mil 

cuatrocientos millones fiscalizado, dos mil 

trescientos ochenta y cinco mil ochenta y uno, 

recursos del balance he el balance de cincuenta un 

mil quinientos treinta y dos millones noventa y cinco 

mil cero treinta y nueve, recursos de inversión 

propósito general, novecientos veinte ocho millones 

cuatrocientos setenta mil quinientos catorce otros 

recursos de inversión diferente al cdp, con 

destinación específica, veinticuatro mil veinti siete 

seiscientos millones noventa y cuatro mil cero nueve 

y demás de esa manera he ha sido leído el artículo 

segundo original del proyecto, señor presidente para 

su respectiva aprobación.  

- Presidente… honorables concejales aprueban en 

plenaria virtual ¿el artículo segundo? 
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- Secretario… ha sido aprobado el artículo segundo 

original del proyecto señor presidente por los 

honorables concejales.  

- Presidente… gracias secretario, antes de dar 

continuidad a la lectura del articulado tercero por 

favor honorable concejal Silvia tiene la palabra. 

- Concejal Silvia… he sí señor presidente era que quería 

hablar al respecto de lo que estaba hablando la 

doctora Saray, de lo de las donaciones, pero no, ya 

no, me quedo claro la información. Muchas gracias 

doctora Saray.  

- Presiente… listo honorable concejal Silvia; 

¿presidente me deja hacerle una última preguntica a 

la doctora Saray? Pero  

- ¿presidente… pero tiene que ver ya con el punto dos? 

¿El articulado dos? Claro porque en el articulado dos 

es que tenemos la donación presidente.  

- Presidente… por eso, pero ya lo aprobamos; ¿bueno 

entonces la pregunta la dejo para el final?  

- Presidente… pues hazla hazla pero para que respetemos 

el orden que llevamos, vamos para el articulado 

tercero. Es para que la doctora Saray nos explique 

más en adelante esa, la certificación que envía el 

donante habla de unos intereses de veintiocho 

millones ciento cuarenta y cinco, entonces para 

preguntarle a ella ¿esa partida donde esta? Donde 

aparece. Pero me la puede responder después, no es, 

ya está aprobado el artículo, gracias presidente.   

- Presidente… ¿doctora Saray tienes ahí la, la 

respuesta? Doctora Saray. ¿Juanca está ahí? Ya le 

estoy llamando señor presidente. Vamos a vamos a 

continuar señor secretario mientras se conecta otra 

vez la secretaria porque ya aprobamos el articulado 

número dos, pero si por favor que se quede porque 

puede salir otra duda de los honorables concejales. 

Señor secretario entonces continuamos por favor.  

- secretario… artículo tercero; créese en el 

presupuesto general de gastos de la administración 

central la vigencia 2020los siguientes numerales 

presupuestales. Entonces hay un en él hay un cuadro 

inmerso en el cual están estipulados, en el cual están 

estipulados he el código presupuestal en una casilla 

y en la otra casilla la descripción; siendo uno dos 

tres cuatro he más o menos cincuenta, sesenta, setenta 

ítems o más; entre los cuales pues hare mención ha ha 

los más relevantes que son gastos de funcionamiento, 
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servicios de deuda pública, inversiones secretaria de 

educación, secretaria de infraestructura, protección 

integral a la primera infancia, construcción y 

mantenimiento de centros de vida, construcción de 

zonas verdes parques de clase, plazoletas, fondo para 

el espacio público, generación y rehabilitación de 

espacio público, revisión y mantenimiento de 

adecuación del sistema, mega proyectos de 

infraestructura, optimalización de la malla vial, 

servicios públicos urbanos y rurales, alumbrado 

público, servicios urbanos, alcantarillado y 

recolección, subsidios a la demanda para el servicio 

de acueducto, subsidios a la demanda para el servicio 

de alcantarillado, subsidio a la demanda para el 

servicio de aseo, en la secretaria de desarrollo 

social protección y atención a la primera infancia, 

protección integral a la primea infancia  recursos 

propios y vigencias anteriores, el recurso a la 

primera infancia y vigencias anteriores COMPES, 

adulto mayor y vida y bienestar al adulto mayor y 

centros vida, en la secretaria del interior fondo de 

gestión del riesgo de desastres, fondo de vigilancia, 

mantenimiento y construcción de sedes, compra de 

terrenos, fondo cuenta territorial de seguridad y 

convivencia, gastos destinados a generar ambientes 

que promuevan la seguridad ciudadana, sistema de 

seguridad ciudadana, fondo protección al consumidor, 

en la secretaria de planeación estratificación 

socioeconómica, en la secretaria de hacienda 

programas de capacitación y asistencia técnica 

orientados al desarrollo de las competencias de ley, 

he vigencia expirare de inversión, en la secretaria 

de salud y medio ambiente implementación del sistema 

de gestión ambiental, recursos transferencias del 

sector eléctrico, el instituto municipal de cultura 

y turismo construcción y mejoramiento de la 

infraestructura de escenarios públicos para 

espectáculos y las artes escénicas, gastos gastos de 

funcionamiento, gastos de inversión, deuda pública y 

demás; no perdón, he hasta el instituto municipal de 

cultura y turismo. Lo otro que leí los últimos tres 

cuatro son del artículo cuarto. Solo hasta el 

instituto municipal de cultura y turismo. Entonces en 

ese orden de ideas señor presidente ha sido leído el 

artículo tercero original del proyecto para su 

respectiva aprobación.  
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- Presidente… honorables concejales ¿aprueban en 

plenaria virtual el artículo tercero?  

- Secretario… ha sido aprobado señor presidente el 

artículo tercero original del proyecto por los 

honorables concejales.  

- Presidente… continuamos señor secretario.  

- Secretario… artículo cuarto. Adiciónese al 

presupuesto general de gastos del municipio de 

Bucaramanga para la vigencia 2020, la suma de 

cincuenta y cuatro mil seiscientos veinte dos 

millones ochocientos setenta y cinco mil quinientos 

diez, conforme al siguiente detalle: entonces hay un 

cuadro inmerso con tres casillas, cogido 

presupuestal, la inscripción y valor que es como el 

resumen de todo lo anterior, entonces este si lo voy 

a leer todo. He código presupuestal número dos 

descripciones gastos, valor cincuenta y cuatro mil 

seis cientos veinte dos millones ochocientos setenta 

y cinco mil quinientos diez, código presupuestal 

veinte uno gastos de funcionamiento dieciocho 

millones novecientos veinte siete mil novecientos 

cuarenta y siete, código presupuestal veinte dos 

gastos de inversión cincuenta y tres mil ciento veinte 

cuatro millones novecientos once mil setecientos 

cuarenta y tres con setenta y seis centavos. Código 

presupuestal veinte tres de ordenanza publica, mil 

cuatrocientos setenta y nueve millones treinta y 

cinco mil ochocientos diecinueve mil con treinta y 

cinco centavos. Ha sido leído el artículo cuarto señor 

presidente para su respectiva discusión y aprobación. 

- Presidente… honorables concejales ¿aprueban en 

plenaria virtual el artículo cuarto?   

- Secretario… ha sido leído el artículo cuarto original 

del proyecto señor presidente.  

- Presidente… continuamos señor secretario. 

- Secretario… artículo quinto. El presente acuerdo rige 

a partir de la de expedición. Ha sido leído el 

artículo quinto original del proyecto señor 

presidente.  

- Presidente… honorables concejales ¿aprueban en 

plenaria virtual el artículo quinto?   

- Secretario… ha sido leído el artículo quinto original 

del proyecto señor presidente.  

- Presidente… continuamos señor secretario. 

- Secretario… sí señor, así se hará señor presidente. 

Considerandos: primero, que mediante decreto 
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municipal cero dos cero dos de diciembre veinte de 

dos mil diecinueve, del presupuesto general de gastos 

y rentas del municipio de Bucaramanga para la 

vigencia. Que mediante el decreto municipal cero dos 

cero seis del dos mil dieciocho se liquida el 

presupuesto de rentas y gatos de Bucaramanga para la 

vigencia. Tercero que el articulo ochenta de la ley 

ciento once del noventa y seis, el estatuto orgánico 

del presupuesto establece lo referido en la materia. 

Cuarto que el articulo dieciocho de la ley ciento 

cincuenta y uno de dos mil doce de la misma manera 

dispone. Quinto, que el artículo quinto del decreto 

municipal del dos mil cinco, compila todos los 

acuerdos municipales que conforman el estatuto 

orgánico del presupuesto de Bucaramanga y la 

presentación del proyecto. Sexto, que los saldos 

financieros provenientes de recursos propios y del 

proceso de inversión con destinación específica 

incluyendo entre otros los recursos del sistema 

general de participaciones para propósito de generar 

recursos de crecimiento de la economía o compes, 

participación especial para la primera infancia, agua 

potable y saneamiento básico, una vez realizados los 

descuentos realizados de la reserva de cuentas por 

pagar y los pagos  a favor de terceros, presentan un 

saldo libre de afectación por valor de; cincuenta y 

cuatro mil seis cientos veinte dos millones 

ochocientos setenta y cinco mil quinientos diez con 

once centavos, como se muestra en el siguiente cuadro. 

Entonces en el siguiente cuadro esta detallado ese 

valor por recursos en una casilla, y en la otra 

casilla por el valor adicional. Séptimo. Que conforme 

consta en las certificaciones expedidas por la 

tesorería, los recursos adicionales del presupuesto 

adicional en el presente acuerdo, se encuentra 

disponibles en banco a treinta y uno de diciembre por 

el valor anteriormente mencionado. Que conforme 

consta en la certificación expedida por el área de 

contabilidad, de acuerdo con el articulo ochenta y 

dos, da viabilidad para incorporar al recurso del 

presupuesto para la vigencia dos mil veinte por el 

valor mencionado, y que se encuentran disponibles a 

treinta y uno de diciembre del dos mil diecinueve en 

los estados financieros a saldos en banco. Noveno, 

que con el fin de dar cumplimiento a lo establecido 

en la ley ocho diecinueve de la secretaria de 
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hacienda, expidió certificación para la adición por 

el valor mencionado de cincuenta y cuatro mil 

seiscientos millones ochocientos veinte cinco mil 

quinientos diez con once centavos, y su afectación en 

el marco fiscal de mediano plazo. Que los miembros 

del comfi con forme consta en el acta de marzo del 

dos mil veinte, se pronunciaron favorablemente sobre 

la adición al presupuesto. En mérito de lo expuesto 

ha sido leído señor presidente los considerandos para 

su respectiva aprobación y discusión. 

- Presidente… ¿honorables concejales aprueban los 

considerandos?  

- Secretario… han sido aprobados señor presidente los 

considerandos originales del proyecto.  

- Presidente… gracias, podemos continuar. 

- Secretario… exposición de motivos; respetados señores 

concejales, en cumplimiento a lo dispuesto en el 

estatuto orgánico de presupuesto, se presenta a 

consideración al honorable concejo de Bucaramanga, el 

proyecto de acuerdo número cero diecinueve, 

recibiendo concepto favorable por el concejo nacional 

de política comfis, mediante acta de comfis cero 

cuatro de marzo de dos mil veinte conforme al estatuto 

orgánico de presupuesto. El presente proyecto de 

acuerdo cumple la normatividad vigente en especial el 

decreto ley ciento once, ley diecisiete, ley siete 

quince, ley once setenta y seis, ley quince cincuenta 

y uno y demás normas concordantes. Adicionalmente 

según lo estipula el articulo quince da la ley ocho 

diecinueve de dos mil tres. Es muy grato para mí como 

alcalde presentar a esta honorable corporación el 

presente proyecto de acuerdo mediante el cual se 

adicionan los recursos del presupuesto general de 

rentas y gastos del municipio vigencia dos mil veinte. 

Los cuales incrementan el presupuesto en el 

funcionamiento de la cuantilla de transferencia a la 

policía nacional de los recursos de multas de código 

de policía, la excepción de deuda pública por la 

adición al fondo de contingencia de cumplimiento del 

artículo seis del decreto doscientos dos de dos mil 

diecinueve, se adicionan recursos de inversión a 

fondos tales así como fondo educativo, fondo 

municipal, fondo para el espacio público, fondo de 

solidaridad y restricción del ingreso, fondo de 

vigilancia y seguridad ciudadana, fondo cuenta 

territoriales y seguridad ciudadana, fondo de 
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protección al consumidor y fondo rotatorio ambiental. 

El proyecto de adición contiene saldo financiero 

provenientes de recursos propios por valor de 

diecinueve mil quinientos noventa y ocho millones 

trescientos diez mil ciento noventa y dieciséis con 

noventa centavos, que se encuentran disponibles en 

las cuentas bancarias con los que se cumplirán los 

compromisos, que proveedores de bienes servicios y 

deudas públicas pendientes de vigencias anteriores, 

mediante numeral de vigencia expiradas cumpliendo así 

el articulo diecinueve de dos mil dos, y no con cargo 

a numeral, que por cuantos los recursos disponibles 

a treinta y uno de diciembre de dos mil diecinueve 

para cumplir estos compromisos en suma de, dos mil 

novecientos setenta y cuatro millones setenta y cinco 

mil seis cientos cuarenta y ocho con noventa y dos 

centavos y para nueva inversión la suma de, dieciséis 

mil seis cientos veinte tres millones trescientos 

treinta y cinco mil ciento cuarenta y siete pesos con 

sesenta y cuatro centavos. Así mismo se adicionan 

recursos de forzosa inversión con destinación 

específica incluyendo de recursos del sistema general 

de participación de agua potable y saneamiento 

básico, propósitos generales y recursos compes 

asignación especial para la primera infancia. Los 

cálculos de los excedentes financieros se inician 

cumpliendo con el instructivo de cierre fiscal de la 

contaduría pública y general de la republica el cual 

es obtenido una vez realizado los descuentos de la 

reserva presupuestal, descuentos por pagar y los 

pagos por terceros y otras debilidades presentando 

así el saldo libre de afectación de todos los fondos 

y fuentes de financiación por valor de, cincuenta y 

cuatro mil seis cientos veinte dos millones 

ochocientos setenta y cinco mil quinientos diez. Como 

se encuentra en el siguiente cuadro entonces ahí hay 

un cuadro inmerso en el cual están los recursos y el 

valor antes leído. A continuación, se presentan en 

cierre financiero de las cuentas bancarias de los 

recursos que hacen parte de la presente adición, 

entonces de la misma manera hay un cuadro inmerso el 

cual establece los fondos comunes, otro que establece 

agua potable y saneamiento, bueno, heee los fondos 

comunes por un valor de total en súper hábil de 

diecinueve mil quinientos noventa y ocho millones 

quinientos diez mil cientos noventa y cinco con 
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cincuenta y seis centavos. Agua potable y saneamiento 

básico, saldo por adicionar, unos mil ocho millones 

novecientos diez mil seis cientos cinco pesos con 

treinta centavos. Sistema general de participaciones 

comfi primera infancia saldo para adicionar, 

doscientos setenta y siete millones ciento noventa y 

nueve mil con cincuenta y siete centavos. Sistema 

general de participaciones propósitos generales saldo 

para adicionar de, novecientos veinte ocho millones 

cuatrocientos setenta mil quinientos catorce. 

Alumbrado público saldo para adicionar por diez mil 

seis cientos treinta y cuatro millones quinientos 

cuarenta mil doscientos noventa y cuatro. Fondo para 

la protección del consumidor saldo para adicionar, 

setenta y siete millones cuatrocientos cincuenta y 

cuatro mil doscientos sesenta y tres. Estampilla para 

adulto mayor saldo para adicionar, mil trescientos 

sesenta y ocho millones cuatrocientos setenta y ocho 

con setenta y tres. Fondo territorial y convivencia 

ciudadana cuatro dieciocho saldos para adicionar, 

siete mil setecientos treinta y tres millones ciento 

noventa y tres mil novecientos sesentavos nueve con 

cero seis centavos. Código de policía saldo para 

adicionar, mil cuatrocientos veinte millones seis 

cientos veinte seis mil doscientos treinta con 

sesenta y siete centavos. Contribución para artes 

escénicas ley 1493 de los dos mil once saldos para 

adicionar, ochenta y dos millones novecientos 

cincuenta y tres mil novecientos veintiunos. Fondo de 

solidaridad y distribución de empresas públicas saldo 

para adicionar, doscientos sesenta y siete millones 

treinta y siete mil novecientos sesenta y nueve. 

Recursos pago compensatorio por cupo de parqueadero 

saldo para adicionar, mil seis cientos sesenta y dos 

millones cincuenta y siete mil cientos setenta con 

cero centavos. Fondo rotatorio ambiental saldo para 

adicionar, ciento veinte millones seis cientos 

cincuenta y cuatro mil cuatrocientos veinte nueve. 

Saldo disponible en bancos para adicionar, doscientos 

siete millones nueve mil trecientos treinta y un mil 

pesos con treinta tres centavos. Contribución de 

valorizaciones, mil seis cientos cuarenta mil 

ochocientos quince mil ochocientos cinco pesos. Fondo 

para el trabajo y desarrollo humano acuerdo diez de 

los dos mil diez saldos para adicionar, seis cientos 

cuarenta y ocho mil millones doscientos sesenta y 
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tres mil doscientos cincuenta y siete. Fondo de 

vigilancia y seguridad municipal saldo para 

adicionar, trecientos setenta y cinco millones 

cuatrocientos setenta y cinco cuatrocientos treinta 

y seis. Fondo educativo saldo para adicionar, 

novecientos treinta y cinco millones novecientos 

setenta y cinco mil novecientos cuarenta y cinco. 

Fondo de gestión del riesgo y desastre saldo para 

adicionar, ciento cinco millones novecientos treinta 

y tres mil seis cientos cuarenta y nueve. Fondos de 

contingencia saldo para adicionar, mil ciento setenta 

y ocho millones doscientos veinte cuatro mil seis 

cuatrocientos cuarenta. Fondo para el espacio público 

saldo para adicionar, ochocientos cincuenta y siete 

millones cero setenta y un mil setecientos cuarenta 

y nueve con veinti cinco centavos. Impuesto de 

transporte por el oleoducto y gastos gas oducto saldo 

para adicionar, cuatrocientos cinco millones cero 

sesenta y cuatro mil cero veinte ocho pesos con 

treinta centavos. Regalías sistema antiguo saldo para 

adicionar, un millón treinta mil novecientos sesenta 

pesos. Convenio área metropolitana ciento cincuenta 

líneas rio surata parque contemplativo de la ceiba 

numero dos mil dieciocho saldos para adicionar, dos 

mil trecientos noventa millones seis cientos ochenta 

y cuatro mil noventa y uno con cero centavos. Y 

donaciones saldo disponible en bancos, setecientos 

millones y saldos disponibles setecientos millones. 

Valor total a adicionar de todo lo anteriormente 

leído, cincuenta y cuatro mil seis cientos millones 

setecientos noventa y cinco mil quinientos diez pesos 

con veinte centavos. Estos recursos han sido 

certificados por el tesorero general del municipio, 

como saldo disponible en las cuentas bancarias una 

vez realizado el cierre fiscal a treinta y uno de 

diciembre de dos mil diecinueve por valor de, 

cincuenta y cuatro mil seiscientos dos millones, 

setecientos noventa y cinco mil quinientos diez con 

once centavos, como se pudo, como se puede evidenciar 

perdón, evidenciar en los documentos anexos del 

proyecto de acuerdo. Así mismo las profesional 

universitaria del área de contabilidad de la 

secretaria de hacienda del municipio de Bucaramanga 

de acuerdo con el articulo ochenta y dos del decreto 

ciento once da viabilidad para incorporar los 

recursos al presupuesto para la vigencia del dos mil 
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veinte, originados del recurso del balance frente a 

la rendición del dos mil nueve y que se encuentra 

disponible a treinta y uno de diciembre de dos mil 

diecinueve en los saldos bancarios de los estados 

financieros, por valor de, cincuenta y cuatro mil 

seis cientos cincuenta tres cero quinientos diez. La 

secretaria de hacienda con el fin de dar cumplimiento 

a lecciones del articulo ley diecinueve de dos mil 

tres y una certificación para la adición de, cincuenta 

y cuatro mil seis cientos ochenta y cinco mil 

quinientos diez pesos con once centavos y se adiciona 

en la matriz con el marco fiscal de mediano plazo. 

También en cumplimento del decreto cero diecisiete de 

dos mil cinco el concejo de política fiscal bajo acta 

del comfis del cero cuatro del trece de marzo del dos 

mil veinte, emitió concepto favorable a la propuesta 

de adición al presupuesto general de gastos y rentas 

del municipio para evidencia fiscal dos mil veinte. 

El presupuesto de rentas y gastos es la herramienta 

financiera que el gobierno utiliza para alcanzar las 

metas del plan de desarrollo por consiguiente es una 

suma vital y esencial de importancia realizada a la 

adición presupuestal propuesta, dado que implementara 

la inversión autónoma social del municipio. Por todo 

lo anterior acudo ante ustedes con el presente 

proyecto de acuerdo con sus respectivos anexos con el 

fin de que se realice el estudio correspondiente a la 

espera de la aprobación por parte de la corporación. 

Anexo al proyecto de acuerdo certificación de la 

tesorería, certificación de contabilidad, 

certificación de la secretaria de hacienda, parte 

pertinente al acta del comfis y el detalle del gasto 

por adición. Atentamente: ingeniero Juan Carlos 

Cárdenas Rey alcalde de Bucaramanga. Así las cosas, 

señor presidente ha sido leído la exposición de 

emotivos para su respectiva he discusión y 

aprobación.   

- Presidente… gracias señor secretario, he, honorables 

concejales ¿aprueban en plenaria virtual la 

exposición de emotivos?  

- Secretario… ha sido aprobada señor presidente la 

exposición de emotivos originales del proyecto.  

- Presidente… señor secretario continuamos con la 

lectura. 

- Secretario… preámbulo: el concejo municipal de 

Bucaramanga en uso de sus facultades constitucionales 
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y legales proferidas en especial el numeral quinto 

del articulo tres tres de la constitución general de 

mil novecientos noventa y cuatro, modificada por la 

ley ciento cincuenta y uno del dos mil doce, ley seis 

dieciséis del dos mil, ley siete quince del dos mil 

uno, ley ocho diecinueve del dos mil tres, ley once 

setenta y seis del dos mil siete, decreto ley ciento 

once de mil novecientos noventa y seis, ley concejo 

municipal del dos mil cinco y, ha sido leído el 

preámbulo para su respectiva aprobación original del 

proyecto señor presidente. 

- Presidente…. Honorables concejales ¿aprueban el 

preámbulo?  

- Secretario… ha sido aprobado el preámbulo original 

del proyecto señor presidente.   

- Presidente… continuamos con la lectura señor 

secretario.  

- Secretario… título señor presidente, título. Proyecto 

de acuerdo cero diecinueve del veinte de marzo del 

dos mil veinte, por medio del cual se adiciona el 

presupuesto general de recursos y gastos del 

municipio de Bucaramanga administración central y 

fondo rotatorio municipales para la vigencia fiscales 

dos mil veinte. Ha sido leído el titulo original del 

proyecto señor presidente para su respectiva 

aprobación y discusión. 

- Presidente… honorables concejales aprueban ante la 

plenaria virtual, ¿el título del proyecto de acuerdo? 

- Secretario…  ha sido aprobado el titulo original del 

proyecto de acuerdo, señor presidente. 

- Presidente… honorables concejales, aprueban ante la 

plenaria virtual que el proyecto de acuerdo 

anteriormente expuesto, ¿pase para la acción del 

señor alcalde de Bucaramanga, juan Carlos cárdenas?   

- Secretario… ha si lo quieren los honorables 

concejales presentes de manera virtual en sesión 

señor presidente. 

- presidente… por favor señor secretario, enviamos el 

proyecto de acuerdo para sanción del señor alcalde.  

- Secretario… ha si se hará señor presidente. 

- Presidente… por favor señor secretario continuamos 

con el orden del día. 

- Secretario… punto seis señores presidentes. Lectura 

del documento de comunicaciones. No hay documento y 

comunicaciones para dar lectura señor presidente.  
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- Presidente… continuamos con el orden del día. Por fa 

secre, no yo le aviso a juan Camilo, él está ahí. 

- Secretario… séptimo, proposiciones y asuntos varios, 

no hay proposiciones formales escritas para dar 

lectura, señor presidente.  

- Presidente… listo. Vamos a darle la palabra al 

concejal francisco, concejal Marina, he invitamos a 

Juan Camilo Beltrán, ¿cómo habías dicho? Había 

solicitado el, yo le pedí porque él estuvo más puntual 

que todos nosotros, le pedí que le avisaba apenas 

llegábamos a este punto para participación de él, y 

para que también hiciera las preguntas. Entonces 

mientras se conecta le vamos a dar la palabra al 

concejal francisco Javier Gonzales. 

- Concejal Francisco Javier… he bueno, muchas gracias 

señor presidente, he no sé si sea posible que esté 

presente el doctor Cabanzo, no sé si sumerce nos 

comentó que le iba a decir  

- Presidente… no sé si él se pueda conectar. El quedo 

que le pasábamos las preguntas y me está diciendo que 

en un momento nos puede decir si se puede concretar, 

o no. Yo quiero saber si ustedes les pasaron las 

preguntas como habíamos quedado Camila. pachito 

pachito, pues le propongo algo, porque no espera a 

ver si el doctor Cabanzo se conecta, para que sus 

comentarios en los escuche directamente y mientras 

tanto le damos la palabra al concejal. Y la dejamos 

de ultima, le propongo eso, ¿no sé si le parezca no?  

- Concejal francisco… si no, yo voy a tratar de señor 

presidente y compañeros lo que está relacionado con 

el decreto cero doce del día de ayer, en una solicitud 

muy respetuosa y constructiva, a la administración y 

por eso sería fundamental que estuviese presente el 

doctor Cabanzo, que es el encargado de la cartera de 

interior. Entonces presidente si él no está y el o 

usted me confirma y si no entonces, después del doctor 

juan Camilo.  

- Presidente… listo, entonces para ser más precisos, 

¿he algún otro honorable concejal? Si no puedo 

proceder a llamar a… he presidente si usted me permite 

antes que se retire la doctora Saray.  

- Presidente… claro concejal. 

- Concejal Cristian… gracias presidente. Doctora es que 

le comentaba el día de ayer algunas personas, yo les 

he dado el mensaje he beneficiarios del bono vital, 

cumpliendo con todos los requisitos Sisbén nivel uno 
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nivel dos, y no reciben otra clase de subsidio del 

estado les llega efectivamente el bono, he, pero 

cuando van a ver el reclamo, del dinero les sale en 

cero y a una a dos personas les salió que este código 

ya había sido usado, entonces pues estamos 

preocupados por ese tema esa situación, fuera también 

de lo que le exprese ponerle en conocimiento a los 

compañeros para que a todos sus conocidos amigos, 

están haciendo llamadas de un supuesto gestor de 

Davivienda, donde le piden los datos del cedula ha y 

código de ellos entonces he certificamos con la 

doctora Saray que se trata de una estafa para que 

tengan mucho cuidado, pues ustedes saben que el amigo 

de lo ajeno y los vivos están ahí al acecho. Le llegan 

a sacar esta información al beneficiario y más si es 

población vulnerable y que de pronto la tecnología he 

no están muy acostumbrados a usar la tecnología, 

pueden ser víctimas de estafa o robo del código y de3 

sus datos personales, y con eso pues podría la persona 

el estafador a reclamar lo ajeno, y pues imagínense 

el daño que le hacen a esta familia. Entonces era 

eso, hee hay mucha gente que me sigue preguntando 

sobre el tema soy beneficiario soy, y no le ha llegado 

el código ni nada, entonces para pues poderle dar 

información a la ciudadanía que está pasando con el 

tema, pues está pasando anoche vimos un cacerolazo en 

el norte de la ciudad la comuna catorce también están 

algo desesperados, me han enviado videos, dicen que 

en ultimas esperan hasta el domingo, yo les digo pues 

esperemos hasta el domingo que gradualmente, con el 

fin de evitar muchas reunio con el fin de evitar que 

la gente no salga, y se conmemoren en un solo sitio, 

menos los cajeros pues se está haciendo la entrega 

gradual, pero en la comuna catorce más de un líder me 

manifestó que están a punto de bajarse en marcha hasta 

la alcaldía, yo les dije que no fueran a hacer eso 

que eso es lo que estamos evitando, tengan paciencia 

máximo domingo o lunes. Entonces para haber si por 

este medio les podemos dar la tranquilidad de que los 

que son acreedores beneficiarios cumplen con los 

requisitos y no les ha llegado, pues les va a llegar.  

- Doctora Saray… ¿hee me escucha?  

- Presidente… sii  

- Doctora Saray… muchas gracias concejal Cristian yo 

pienso que su inquietud es muy pertinente puesto que, 

si hemos tenido algunos inconvenientes con algunos 
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estafadores, que sobre el tema del bono vital y creo 

que aquí tenemos que ser reiterativos con la comunidad 

que tengan mucho cuidado. A las personas que les ha 

llegado el código o el mensaje y dicen, aunque su 

daviplata no ha sido cargado, el proceso se realizara 

el día de hoy. He estamos en los procesos de 

activación, tenemos una priorización inicial de 

Sisbén uno y dos como buena noticia les cuento que ya 

tenemos un cubrimiento del Sisbén uno, pero es 

necesario que la alcaldía priorizar la población más 

necesitada que en este momento tenemos como la comuna 

uno, comuna dos, comuna catorce, que el concejal 

Cristian lo acaba de decir son las más necesitadas, 

que más tiene requerimiento pues urgente cacerolazos 

que realmente no tiene alimento y demás, por eso hemos 

priorizado el giro a estas comunas. He hoy haremos el 

giro a mil quinientas familias adicionales de esas 

ocho mil quinientas pues solamente vamos a hacer 

enfáticos que les llegue a esta población 

gradualmente, pero pues porque la idea de la 

administración es descubrir, tenemos también un 

cubrimiento del setenta y ocho por ciento del Sisbén 

dos, cien por ciento del Sisbén uno y en esa medida 

subir la escala para que nosotros podamos cubrir los 

doscientos cincuenta mil habitantes que pretendemos 

cubrir desde la administración municipal con el bono 

vital. He he el giro se ara el día de hoy estamos en 

una tarea realmente titánica de actualizar la base de 

datos y activación total del servicio para que las 

personas puedan hacer sus retiros o puedan redimir. 

Les recomiendo he a sus he a sus también las personas 

que les pregunten, pues que hagan un ejercicio 

ciudadano que tengan mucho cuidado responder las 

respuestas que no se dejen estafar que no se dejen 

los los datos telefónicos con los bancos no puedan 

ser mentirosos, etc… etc… etc… pues porque yo sé que 

a ustedes los pueden, les hacen muchísimas muchísimas 

preguntas y les pueden estas inquietudes sean 

respondidas de manera responsable por parte de, sobre 

todo de ustedes. Así que les comunico que el giro se 

hará en el transcurso del día de hoy, los daviplata 

se van a cargar en el transcurso del día, me confirma 

el banco que puede ser sobre las dos y media de la 

tarde para que si hay personas que les están 

preguntando, esto es de la la ciudadanía y pues 

ustedes también puedan estar pendientes. Cualquier 
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cosa de todas maneras yo estoy muy atenta a lo que 

pueda estar pasando, he estado en permanente contacto 

con he con todas las áreas para poder hacer las 

priorizaciones y para que nosotros podamos hacer toda 

la actualización de datos. En la página de emergencia 

de Bucaramanga punto gov punto con hemos recibido 

ochenta mil datos de ochenta mil personas en tiempo 

real, he llevamos tres días actualizando datos y esta 

actualización de datos nos puede dar una 

georreferenciación de que es lo que está pasando con 

la ciudad, hemos tratado de ser muy responsables con 

todo el manejo de esta actualización de datos 

permanentes por que algunas personas pues no podemos 

comunicarme con ellas y eso también es el corto 

circuito que tenemos con las personas directamente, 

pero la página ha sido de gran utilidad para que 

nosotros podamos saber qué es lo que está pasando con 

la ciudadanía. Realmente y pues frente a la toma de 

decisiones frente a la gente que esta desprotegida 

frente a le gente que no tiene subsidio, frente a la 

gente que tiene más de setenta años, los adultos 

mayores etc… etc… para poder he solicitar los 

diferentes subsidios que tenemos no solamente en el 

municipio sino en la nación y los programas que 

tenemos no solamente en la nación sino en el municipio 

y podamos atender a toda la población. No ha sido 

fácil pues no estábamos preparados para esta 

emergencia realmente no tenemos todos los dateos que 

quisiéremos tener desde el municipio, pero creo que 

hemos hecho una tarea importante que nos va a servir 

para las priorizaciones y para la toma de decisiones 

que viene para el municipio. Entonces llegan hoy 

comienzan a llegar los giros para que están muy 

pendientes con las personas que les preguntan he y 

podamos decir.  

- Concejal Cristian… doctora una pregunta, doctora 

Saray la persona después de que le llega el mensaje 

de texto al celular, alguien lo llama después ¿eso es 

correcto? O no. Como saben a quién les llega el 

mensaje.  

- Doctora Saray… no no es correcto he he es decir es 

que ellos el mensaje les llega después a la misma 

gente, con un código en el cual lo que pasa es que yo 

creo que hay una red que está buscando que les den el 

código porque seguramente lo que sigue es que les van 

a preguntar el código, ese cogido solamente va a 
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llegar a la persona que ha sido activada y que es la 

beneficiaria del bono, que es el código con el que 

puede reclamarlo. Entonces el primer mensaje es no 

pueden dar las personas este código, las personas 

tiene que tener el código, concejal…. Pero como 

obtienen ellos el número de los beneficiarios no 

entiendo, ahí como están manejando esa red, ahí como 

ellos obtienen la información de esas personas eso 

sería bueno que la fiscalía no se o un comunicado 

urgente. 

- Doctora Saray… por eso nosotros por eso nosotros hemos 

publicado en la red porque no es la única modalidad 

de estafa, acuérdense que publicamos hace dos días en 

las redes que estaba llegando un mensaje que usted es 

beneficiario de bono vital, que para emprendimiento 

y no sé cómo pues estos son personas que están 

tratando de o realmente nosotros lo pusimos en 

investigación y ya hicimos las respectivas denuncias 

pero lo hemos difundido en redes para que las personas 

estén muy atentas, a que no a que algunos son mensajes 

que corresponden a una estafa. Osea es información 

falsa.  

- Concejal… doctora Saray…  

- Presidente… perenme por favor 

- Concejal Cristian… a ver si el concejo emite un 

comunicado diciendo eso, diciendo que la gente tenga 

cuidado y yo quiero presidente discúlpeme felicitar 

de verdad a la doctora Saray por que ha sido de las 

secretarias más proactivas, que ha estado muy atenta 

a cualquier solicitud inmediatamente devuelve la 

llamada que conoce toda la administración de verdad, 

ojala tuviéramos más secretarias en este despacho de 

la calidad e idoneidad de la doctora Saray, no es por 

alagar ni echar flores con todo respeto pero de verdad 

que si le reconozco sus conocimientos y lo que ha 

estado en lo social, que ha estado muy pendiente de 

esta necesidad que a través de usted siempre hemos 

estado informados y no con los brazos amarrados porque 

no pueden hacer muchas cosas pero de verdad que está 

en el área de hacienda y pedirle por ultimo mirar lo 

de los adultos mayores, ayer le salía el mensaje 

también que seguramente era falso, que los adultos 

mayores de setenta años podían reclamar los mercados, 

a través del teléfono teniendo contacto. 

- Doctora Saray… ahí ahí tenemos una deficiencia 

gigante les cuento, gracias concejal por su 
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reconocimiento he he no tenemos la data completa y de 

los adultos mayores de setenta años, parece que que 

las personas mayores de setenta años no tenemos la 

información completa de estas personas, si ustedes 

conocen dígales que por favor que tenemos la página 

activa para que actualicen sus datos necesitamos 

llegar a estas personas, sabemos que muchas pueden 

estar encerradas en sus hogares que no tiene la 

alimentación necesaria, necesitamos ubicarlas es 

urgente que nos actualicen la información nosotros 

tenemos actualmente una página activa para actualizar 

la información de estos adultos mayores, para que nos 

al igual que toda la población, insístanle a las 

personas que les preguntan que por favor se dirijan 

a la página y actualicen los datos para que nosotros 

podamos tener esa información y podamos cruzar esa 

data que tenemos y podamos llegar he rápidamente a la 

comunidad.  

- Presidente… gracias doctora Saray, yo sé del trabajo 

titánico que usted ha estado… concejal, por favor me 

regala la palabra para poder hablar…  

- Presidente…. Claro cuando yo pueda terminar de hablar 

también con el mayor gusto. Doctora Saray también 

felicitarla yo sé del trabajo titánico que usted ha 

hecho hemos estado en muy buena comunicación y casi 

todas las dudas de bono vital, pues me ha tocado 

hacérselas a usted y de sé que usted es una persona 

que no ha dormido en estos días, entonces felicitarla 

y que se ha ganado el respeto del concejo de 

Bucaramanga y que siempre contesta y siempre está muy 

presente entonces manifestarle esa felicitación. Voy 

a darle la palabra a los concejales que necesitan 

hacer una intervención con la doctora Saray si, luego 

va el doctor Juan Camilo Beltrán que ya está conectado 

y luego va el secretario de interior que quedo de que 

yo le avisara para decirme si puede o no, pero las 

preguntas ya se las vamos a enviar por eso lo dejamos 

de ultimo. Entonces en el orden que me lo han pedido 

iría: la concejal Luisa y luego el concejal Ávila.  

- Presidente… luisaa luego chumy. 

- Concejal Luisa… listo gracias presidente no pues mi 

intervención también quiero darle las gracias a la 

doctora Saray porque nos ha contestado todas las 

preguntas he, a la medida que pues ha podido he y eso 

es de verdad muy muy importantes para nosotros como 

concejales, que llega uno al punto que  uno no sabe 
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ni que responder, he gracias por la respuesta al 

gremio de gastronomía evidentemente he las personas 

están muy atentas a mirar si pueden seguir su 

actividad de esta forma y quiero terminar también 

porque es que en las redes sociales también así como 

a mis compañeros dicen hay información que puede ser 

verídica como puede ser totalmente falsa y en las 

redes están informando en este momento de unos 

recursos que están en prosperidad Colombia, pero que 

por tramitología no se han podido acceder no sé si 

sabes algo al respecto, porque siento que también en 

las redes sociales ponen en duda el buen ejercicio de 

la administración. Se dice que por falta de un trámite 

no se ha podido acceder a esos recursos del fondo de 

la prosperidad Colombia, si lo sabes pues me gustaría 

también saberlo porque esa es algo que atacan y 

quisiera tener la respuesta idónea a esta pregunta. 

Muchas gracias secretaria y presidente. 

- Presidente… Gracias a ti concejal. Vamos a dar la 

palabra al concejal Luis Ávila, Chumy Castañeda, 

Carlos Parra y Marina. Concejal Ávila… 

- Concejal Ávila… gracias presidente. Muy buenas para 

los honorables concejales y todos los que nos 

acompañan, cordial saludo a la doctora Saray y también 

felicitarla. Señor presidente ¿me escucha?  

- Presidente… si, pero esta malo la…  

- Concejal Ávila… ¿me escucha? Ha ya. Primero que todo 

un saludo para todos he bendiciones he doctora Saray 

también gracias por su disposición y pues doctora acá 

casualmente tengo… 

- Presidente… concejal, concejal la señal, su señal 

está muy mala. No concejal toca que revise, luchito 

si quiere mejore la señal, mientras va el chumy para 

para agilizar.  

- Concejal chumy… ¿perfecto presidente?  

- Presidente… listo chumy dele usted, luego va lucho 

mientras se arregla.  

- Concejal chumy… perfecto presiente muchas gracias y 

he el saludo una vez más para todos, pues me uno al 

reconocimiento para la doctora Saray como secretaria 

de hacienda pues por su acompañamiento permanente al 

concejo de Bucaramanga, en este momento cuando más lo 

hemos requerido y por supuesto la comunidad. 

Presidente pues yo escuche que la doctora Saray estaba 

hablando en el inicio de la manera informal sobre, he 

la solicitud de la administración que hace el 
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ingeniero juan Carlos Cárdenas a la electrificadora 

de Santander. Pues yo quiero doctora Saray 

solicitarle que por favor sean muy pero muy intensos 

a la hora de exigir respuesta de la empresa de la 

electrificadora de Santander manejada por las 

empresas públicas de Medellín. Sobre ese abuso, abuso 

que está cometiendo hoy contra los usuarios de energía 

eléctrica en la ciudad de Bucaramanga y en el 

departamento de Santander. Yo desde el concejo de 

Bucaramanga y aprovechando esta sesión virtual que 

están viendo todos los ciudadanos, quiero protestar 

quiero levantar la voz en nombre de todos los usuarios 

que han sido muchísimos los que han protestado y nos 

están enviando mensajes, como defensores de la 

comunidad rechazamos esas medidas de incremento de 

energía eléctrica en la ciudad de Bucaramanga y en el 

departamento de Santander. Yo sé que son medidas de 

la comisión reguladora y gas, pero yo sí creo he 

estimado presidente y compañeros que es importante 

que, desde la secretaria, quiero pedirle al 

secretario general a través de derecho de petición le 

hagamos llegar a la empresa de electrificadora de 

Santander, una solicitud una explicación de porqué se 

están elevando tanto las tarifas de energía eléctrica 

en este momento cuando estamos en un problema de 

pandemia, y en esta momento cuando toso el país 

incluyendo el gobierno nacional y los gobiernos 

locales, están tratando de entregar medidas que 

beneficien mediadas que puedan mitigar la crisis 

económica de los ciudadanos, ellos tomen la medida de 

emitir facturas con cobro exagerado de más del 

cincuenta por ciento de incremento tal y como lo han 

hecho saber los ciudadanos a través de los medios de 

comunicación y a través de nosotros. A si de que 

quiero decirle a Bucaramanga que el concejo de la 

ciudad, es doliente de los interese de los ciudadanos 

que rechazamos de manera contundente esas medidas 

tomadas por la electrificadora de Santander basadas 

lógicamente en decisiones de la cret y que no las 

compartimos y que por el contrario les solicitamos de 

menar urgente hacer los correctivos necesarios para 

que esos incrementos sean congelados si es que están 

establecidos en mediadas del gobierno nacional y de 

la cret, sean congelados tal y como hoy lo requiere 

la ciudadanía por la situación que vive el país. Así 

de que solicito honorables concejales, presidente y 
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secretario, que hoy mismo se le haga ese llamado a 

través de un derecho de petición para que de la 

explicación respectiva, de porque se han elevado 

tanto esas tarifas de energía eléctrica en este 

momento preciso cuando estamos en un problema de 

pandemia en el mundo y que todos los ciudadanos 

esperan por el contrario de que empresas que han 

abusado de manera permanente de las tarifas, hoy le 

den una respuesta y le creen alivios a los ciudadanos 

y a los usuarios. Y por el contrario aquí la empresa 

electrificadora de Santander abusa con estos últimos 

recibos que han llegado a los ciudadanos y que no 

puedan pagar como quiera que están en un momento de 

crisis económica. Esa es mi solicitud diciéndole a 

los ciudadanos a través de esta plenaria virtual, que 

vamos a estar muy pendientes de las empresas que no 

ayuden a arreglar el problema económico que tiene hoy 

los ciudadanos. E3sa era mi constancia y esa era mi 

solicitud, reitero secretario para que hoy mismo le 

preguntemos a las empresas públicas de Medellín, y 

como al alcalde Medellín doctor Daniel Quintero que 

es el presidente de la junta directiva, porque en 

esto momento no se congelan las alzas de tarifas en 

energía eléctrica en el departamento de Santander. 

Muchas gracias presidente muy amable. 

- Presidente… gracias concejal chumy, si podemos hacer 

eso secretario y tiene la palabra honorable concejal 

Luis Ávila. 

- Concejal Luis Ávila… presidente muchas gracias un 

saludo para todos los honorables concejales y doctora 

Saray también me, quiero felicitarla por su 

compromiso su aporte diario y quiero comentarle un 

caso sobre davi plata. Lo que usted estaba hablando 

es real sobre la gente que está buscando beneficiarse 

y estafar a estos usuarios, porque acá tengo un 

pantallazo donde una persona se inscribió y no le ha 

llegado el mensaje y supuestamente se están dejando 

clara la información de que pueden llegar los mensajes 

y se puede Cargar el dinero también para ciertas 

familias beneficiadas, pero me encuentro con la 

sorpresa que esta persona recibe un mensaje a las 

nueve y siete de la mañana que dice que el código 

para continuar con el registro de su davi plata es un  

número, y a las nueve y diez recibe el mismo mensaje 

pero con otro código, adicional pues lo que decía el 

honorable concejal Cristian reyes de la información, 
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si hay una información que ya brindo la alcaldía que 

es muy clara y que dice que el mensaje de texto se va 

a recibir de un  numero con referencia ochenta y cinco 

triple ocho. Este mensaje que yo tengo acá viene de 

parte de un ochenta y siete, siete dieciocho, entonces 

es aquí donde como lo mencionada el honorable concejal 

poder hacer una mención un comunicado para que la 

gente tenga claridad del tema para que no se vaya a 

ver estafada y brindando los datos para que pierdan 

este este auxilio que es muy muy importante para toda 

nuestra nuestra ciudadanía en especial. Otra pregunta 

doctora: hablábamos de los adultos mayores, la página 

para el adulto mayor para la actualización para la 

inscripción de datos es la misma de emergencias 

¿cierto? ¿Doctora? 

- Doctora Saray… si concejal la misma de emergencia 

esta es la que nos va a permitir a nosotros 

comunicarnos con la ciudadanía y que podamos actuar 

tiempo récor he llegándole a las personas. Sabemos 

que cada hora es fundamental estando en esas 

condiciones pues el tiempo se hace eterno, y por eso 

es muy urgente que las personas entren a la página, 

actualicen sus datos y nos permutan saber dónde están, 

cual es la situación que tienen y si hacen parte de 

la base Sisbén o si no hacen parte de la base Sisbén 

y de esa manera podemos nosotros llegarle más rápido 

con las ayudas.  

- Concejal Luis Ávila… muchas gracias doctora Saray 

muchas gracias señor presidente y un cordial saludo. 

- Presidente… listo concejal Ávila. Concejal Parra. 

- Concejal Parra… gracias presidente. Pues yo también 

me uno a todas las voces que se haga la diligencia 

del secretario que yo creo que yo le he solicitado 

muchas cosas porque soy muy incisivo y todo el tiempo 

preguntando por una cosa por otra cosa y ha funcionado 

muy bien La secretaria de hacienda y con la secretaria 

de desarrollo. Me ha funcionado pues por ser el 

ponente del programa, yo estoy tratando de hacer una 

labor pedagógica que todos han visto el material 

sacado, y no ha funcionado bien y entonces también 

tengo que decirlo. He quiero hacer una sugerencia que 

vengo haciendo hace mucho tiempo, que es algo que 

pareciera practico pero que es de fondo que es sobre 

la página: la página permite que la persona se 

registre, con el registro la persona crea una 

expectativa pero la página no le retroalimenta al 
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usuarios si es beneficiario o no, entonces yo tengo 

cantidad de gente que me escribe diciéndome me 

registre en la página, asumiendo que con eso ya se 

asumió un derecho sobre esa persona, entonces yo creo 

que la pagina tiene que aclararle a la persona de 

vuelta si él es beneficiario o no, porque tenemos 

además  una situación especial porque tenemos, 

ochenta mil beneficiarios pero veinte cinco mil 

personas que reciben el bono, es decir en una casa 

que hay cuatro le llega a una sola de las personas, 

y las cuatro personas se están inscribiendo en la 

página y las cuatro personas piensan que les va a 

llegar el bono, esa información nosotros la sabemos 

pero el ciudadano aun no. Entonces yo creo que es 

importantísimo que como pasa con jóvenes en acción 

con la devolución del iba con páginas con todas las 

páginas de los subsidios nacionales, que nosotros 

podamos decirle a la persona si es beneficiaria, o 

no. Eso es vital porque si no la persona se vuelve 

digamos se sienta a esperar y crea una expectativa 

que no tiene y pues hay que ser muy claro. Es más 

creo que eso sería básico que les podamos contar si 

es beneficiario o no, un nivel superior es poder 

contarle si es beneficiario de bono vital o de otro 

programa, usted califica en el programa de adulto 

mayor, usted califica en el programa de si hee pero 

creo que eso tiene que ser claro porque la condición 

es Sisbén uno o dos, y no ser beneficiario de otro 

subsidio del estado. Pues esa es la información que 

deberíamos haber cruzado para que nos digan quienes 

son beneficiarios de otros subsidios, aparta que 

vayan a buscar ese otro subsidio, no es que a usted 

le corresponde otro subsidio joven en acción, 

entonces vaya y busque jóvenes en acción. A usted le 

corresponde he familias en acción, vaya y busque 

familias en acción, pero yo creo que es posible darle 

la respuesta a la gente porque el problema ahorita no 

solo es de recursos sino de información. Entonces esa 

es mi solicitud que tratemos de hacer el desarrollo 

tecnológico para que la gente pueda saber si esto le 

beneficia en el caso concreto a él, o no. Ese es el 

primer punto, y el segundo es que quiero preguntar 

por algo que aun no entiendo muy bien; en la 

presentación que nos hicieron a nosotros nos dijeron 

que el gobierno nacional le iba a girar al municipio 

de Bucaramanga los recursos correspondientes al bono 
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solidario son los ciento sesenta mil pesos, a familias 

en acción, jóvenes en acción, eso lo entendimos en la 

presentación. Pero ahorita existen unos comunicados 

del alcalde que dice que ahora no se la da al 

municipio, sino que se le va a dar a la gobernación, 

eso para mí representa unas preocupaciones 

particulares porque en mi caso yo veo al gobernador 

repartiendo mercado, pero no lo veo haciendo trabajos 

estructurales y responsables como esto del bono 

vital. Meda susto que la plata de la gobernación se 

utilice con tono politiquero, entonces yo quiero 

saber cuál es el estado de ese subsidio, de los 

subsidios que da el gobierno nacional como lo van a 

dirigir, como va esa conversación, porque en la 

información que da la alcaldía de Bucaramanga 

nosotros no hemos dicho que vamos a beneficiar a 

doscientos cincuenta mil personas, pero son 

doscientas cincuenta mil contando los recursos de la 

nación y ya no tenemos, o según este comunicado 

entiendo que ya no tenemos. Quisiera saber el estado 

actual digamos de esa distribución.  

- Doctora Saray… halo concejal. Eso es una pregunta muy 

importante; pero la verdad es que el bono solidario 

o el ingreso vital que ha anunciado la nación, no nos 

ha dicho específicamente como lo va implementar. He 

yo tengo dos informaciones; una, que me da planeación 

nacional y dps que es que el bono va a llegar 

directamente a la persona desde la nación, lo que yo 

le he pedido a la nación es que como yo soy de los 

pocos municipios que he girado bono vital, creo que 

con Bogotá somos muy pocos municipios que hemos girado 

efectivamente recursos públicos para que podamos 

ayudar a las personas a la población directamente, 

que no me cruce esos beneficios que yo ya estoy dando 

como municipio con la población para que las personas 

no doblen su subsidio. Esa es una inquietud. La 

información que tengo básicamente del ingreso vital, 

es que va a llegar directamente a la población eso es 

lo que nosotros como municipio también le hemos pedido 

a la nación, que la gire directamente a la población 

o que la gire a cada municipio de ser el caso. Si es 

que le queda muy complicado la implementación 

directamente de la nación pues que no la gire a 

municipio, que los municipios somos los que hemos 

estado al frente de la cobertura de la población y al 

frente de mirar como solucionamos los problemas que 
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tenemos en población directa. Los recursos que han 

dicho el alcalde Cárdenas que van a llegar al 

departamento y realmente si va a ser así, son los 

recursos de la salud, los recursos de la salud el 

departamento he la nación habilita ayer dos 

adiciónales que son: todos los recursos de la salud 

llegan directamente al departamento y los recursos de 

regalías de los fondos regionales de regalías también 

están habilitados en esa técnica por el departamento. 

He si digamos estamos tratando de, articular los 

esfuerzos entre el departamento y el municipio, yo 

estoy segura que este momento no es momento para 

política y que todos estamos en esa tónica espero que 

el gobernador de Santander también lo este, yo 

realmente soy una convencida que en este momento 

necesitamos es trabajar en equipo entre la 

gobernación y las alcaldías, que el área 

metropolitana para nosotros es fundamental, 

Bucaramanga atiende muchas personas hay muchas 

personas del área metropolitana, he estamos seguro 

que por ejemplo en temas de salud debemos articular 

los esfuerzos para que nosotros podamos entre el área 

metropolitana y el municipio de Bucaramanga atender 

a todas las personas que puedan estar contagiadas es 

súper importante, pero yo estoy asegura que es un 

tema que necesita más de trámite, estoy segura de que 

el gobernador se va a poner de acuerdo con el alcalde 

y pronto van a poder hablar el mismo idioma en pro de 

la población, he yo realmente espero que sea así el 

alcalde lo ha dicho de manera clara, no es momento de 

hacer política, no es momento de buscar votos, no es 

el omento de hacer ninguna de esas circunstancias, 

que van a afectar a la población. Esa ha sido nuestra 

línea desde la alcaldía de Bucaramanga, 

desafortunadamente las directrices que han dado desde 

la nación pues no han sido para nosotros como 

municipio ajeno, pero si estoy segura de que vayamos 

a poder, o espero que podamos trabajar 

articuladamente. De todas maneras nosotros les 

estamos contando, mirando nosotros les estamos 

contando los avances que tengamos frente a la 

infraestructura de salud, que tengamos frente a los 

recursos que tengamos de regalías, que tengamos 

frente a todas estas noticias que a diario la nación 

nos está dando, que no ha sido fácil porque realmente 

todo el tiempo nos dan  normas, normas, normas, 
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normas, y esperamos realmente que sean recursos al 

igual que ustedes que sean recursos que beneficien a 

los municipios, que beneficien a los ciudadanos y que 

se inviertan de la manera más transparente posible.  

- Presidente… gracias doctora Saray, tiene la palabra 

honorable concejal Marina Arévalo. 

- Concejal Marina Arévalo… gracias presidente, bueno me 

alegra mucho. Doctora Saray, yo voy a precisarle unas 

pregunticas: antes de eso quiero decirle en términos 

muy precisos que, frente a sus competencias, y a su 

capacidad de trabajo, yo me quito el sombreo, 

difícilmente ve uno personas del nivel suyo, muchas 

gracias de verdad por ese nivel de compromiso. Quiero 

decirle, hacerle la siguiente observación; en su 

menar de ser juiciosa y es recogiendo un poco he 

parcialmente lo que dijo el concejal chumy, no tiene 

que ver con esto pero eso pregunta ya la había hecho 

antes y ser atendido oportunamente y es sobre la 

certificación que usted nos adjunta, que no me refiero 

al contenido pero si me preocupa mucho los periodos, 

es claro que el donante dono en el dos mil diecisiete, 

lo tuvo que haber declarado en el dos mil dieciocho, 

pero me queda una inquietud enorme porque hasta junio 

de dos mil diecisiete es que la alcaldía le pide Al 

donante una información al respecto de esas dos 

consignaciones. Entonces he puede que los temas estén 

claros, pero lo que nosotros necesitamos saber es un 

poco porque la demora, porque cifras que se 

consignaron en el dos mil dieciocho que además 

reportan un rendimiento que iría a la cuenta que 

además me imagino que iría reportado a los estados 

financieros. Es un poco eso, uno quisiera que pudiera 

tener estas condiciones en la misma oportunidad que 

la tiene otras fundaciones. Ahora si paso al tema que 

de manera tan juiciosa usted nos está ayudando, y en 

esta oportunidad yo ya no sé si gritar o de qué manera 

hablar, para poder decirle a la alcaldía, no se 

olviden del campo miren ellos están produciendo lo 

que vamos a necesitar todos nosotros, en las veredas 

no hay señal, mucho menos internet, mucho menos 

computadores, que computadores le vamos a pedir 

nosotros al campesino si aduras penas tienen celular 

para que les reciban las llamadas y porque tenemos 

tan abandonados los corregimientos. Yo he pasado 

cedulas, he pasado solicitudes, me he puesto en esa 

tarea porque ellos si están muy solos, totalmente 
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solos, no entienden mucha información que nos toca 

aclararla. Aquí se nos dijo que había mil auxilios 

del bono vital para los he, para los Sisbén de las 

veredas, ellos ninguno ha podido tramitar ni 

gestionar ni davilinea ni que nada, si escasamente no 

saben en esas en esas indicaciones que ellos tienen. 

Entonces yo quisiera doctora de verdad que usted sea 

una voz allá por los campesinos, he reportado por los 

alimentos que ellos tienen producidos en cantidades 

que se les van a perder, para que el municipio en una 

estrategia les compre los alimentos a ellos que se 

pueden entregar a los mercados que se están 

repartiendo, tampoco me han escuchado, no me 

responden, me dicen es una buena iniciativa, pero de 

ahí no pasa. Entonces doctora Saray que pena ponerla 

en esta tarea, pero ayúdenos con los corregimientos, 

ayúdenos con las veredas, que la gente está gritando 

y el campesino no merece que lo tengamos olvidado de 

esta forma. sobre 

- Doctora Saray… concejal Marina ¿tú con quien has 

hablado de esta información?  

- Concejal Marina… en desarrollo social con la doctora 

Natalia, le he escrito, espérame termino doctora. Y 

la otra que le iba a comentar es que frente a la 

observación que usted nos hacía, del cubrimiento cien 

por ciento del estrato uno, he encontrado también que 

a una sola familia le ha llegado más de un bono vital, 

en razón a la condición que tiene en el Sisbén. Que 

es lo que yo les he dicho, cuiden esa platica ahora 

no es que cojan todos y se gasten el bono, cuiden esa 

platica porque esta emergencia es larga, entonces no 

sé si haya necesidad de ilustrar también a ese 

respecto. Gracias doctora.  

- Doctora Saray… claro concejal. Quiero hacer dos 

claridades: una, no se trata de estrato uno ¿no? El 

nivel de carencia uno de Sisbén no es igual al estrato 

uno, nosotros hemos hecho la clasificación por 

hogares y por persona para poder determinarle a la 

persona puede excluir de los hogares y la persona, 

desafortunadamente a veces a pesar de que estamos 

trabajando con el Sisbén cuatro, a veces la data no 

es tan exacta, hay muchos errores, obviamente pues la 

entrevista se hizo ya algún tiempo, entonces no estoy 

diciendo que no haya pasado, o que de hecho esa 

información pudo haber estado, pueda estar mal alguna 

información, la mayoría de la información realmente 
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yo creo que está bien y está actualizada, pero pues 

siempre hay un margen de error. De esa información 

son ochenta mil personas que estamos 

georreferenciando, ubicando y más de doscientos 

cincuenta mil hogares que estamos buscando 

información en tiempo real, entonces realmente es 

mucha gente. Los beneficios en zona rural, hemos 

anunciado son mercados para zona rural que ahí 

ingresan mil personas, bono vital no hemos anunciado 

para zona rural. Si las personas son de nivel de 

carencia uno y dos del Sisbén bono vital, muy 

seguramente van activadas. Entendemos que son 

personas de difícil comunicación, sabemos que muy 

difícilmente vamos a poder llegar con una 

transferencia bancaria a estas personas, y por eso 

hemos dispuesto un plan de acción paralelo para estas 

personas que son en zona rural. Me parece muy 

importante su iniciativa, yo no sé John Carlos como 

podemos canalizar esta información, yo creo que es 

directamente con Corabastos que tenemos que canalizar 

esta información, para que estas personas puedan 

vender sus productos y puedan ser comprados para los 

mercados, he no solamente para los mercados que 

nosotros podamos estar entregando, porque nosotros no 

tenemos esa iniciativa de esa manera, sino para que 

puedan ser comercializados esos productos en 

Corabastos y en las distintas plazas de mercado que 

estas personas puedan vender y generar la 

sostenibilidad. Centro abastos, es muy importante sí 

que tengamos el contacto directo de estas personas, 

para que estas personas puedan tener su canal de 

producción abierto, y no cuando puedan parar. Porque 

además estas personas están produciendo 

importantísimo para nosotros en la cadena de 

abastecimiento. Es por eso que sí, John Carlos no sé 

cómo podemos hacer dentro de la cadena de control de 

abastecimiento que estamos controlando en este 

momento, incluir a esta cadena alimentaria que pueda 

hacer muy importante, porque es nuestra zona rural 

que, a pesar de no ser tan grande, si es de vital 

importancia para nosotros. Entonces concejal si vamos 

a canalizar directamente su información de todas 

maneras si es muy importante que estas personas 

podamos tener esa información, de cual esta 

desprotegida y si necesitan que tipo de ayuda 

necesitan porque nosotros tenemos una base de datos 
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de mil personas, pero pues seguramente la información 

que usted me está dando es, sobre borda esta ayuda 

que que nosotros estamos llegando.  

- Concejal Luisa… presidente para una moción, 

- Presidente… ¿cuál es la moción?  

- Concejal Luisa… deseo también que la doctora Saray 

conteste a mi pregunta porque pensé que al final iban 

a responder todas las preguntas, pero veo  que 

las están respondiendo una a una, entonces muy 

amablemente solicito la respuesta a mi pregunta 

doctora Saray, muy amable. 

- Doctora Saray… la tuya era del bono vital también 

¿verdad? Concejal.  

- Concejal Luisa… no, no no señora,  

- Doctora Saray… ¿cuál era tu pregunta?  

- Concejal Luisa… voy a repetir la pregunta. Es también 

sobre apreciaciones que se están haciendo por redes 

sociales, están informando de unos recursos que están 

en prosperidad Colombia, y se dice en las redes 

sociales en este momento que, por falta de operación, 

o negligencia de la administración y falta de 

tramitología no se sestan pudiendo acceder a estas 

ayudas. Y claramente nuestro fundamento del problema 

que estamos atacando del tema de varios, es porque 

hay mucha gente con falta de ayudas, entonces siento 

que, teniendo esta respuesta clara, que si se están 

haciendo la gestión para obtener este recurso, 

podemos ayudar a mucha más población que en estos 

momentos lo requiere. Entonces por eso es muy 

importante esa respuesta.  

- Doctora Saray… entonces concejal luisa esa 

información es falsa. Prosperidad Colombia no es una 

entidad del municipio, prosperidad Colombia fue una 

entidad estatal he hace como ocho años, se llamó 

prosperidad Colombia creo que de hecho siendo 

presidente el doctor Álvaro Uribe Vélez, he hoy es lo 

que hoy es de DPS (departamento de prosperidad 

social). He, pero prosperidad Colombia no existe, 

jurídicamente hablando las ayudas del DPS están 

canalizándose directamente como son los giros que se 

están haciendo familias en acción, jóvenes en acción, 

están canalizadas directamente desde la nación. No 

son recursos que se giran directamente al municipio 

nosotros no manipulamos en los más mínimo estos 

recursos, ellos usan sus propios canales financieros 

para hacer los giros de jóvenes en acción y familias 
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en acción. Nosotros no manipulamos esos recursos no 

llegan al municipio, y estas personas que están 

diciendo que habilitan nuevos subsidios de 

prosperidad Colombia es una información falsa.  

- Concejal luisa… muchísimas gracias secretaria. 

- Doctora Saray… con mucho gusto.  

- Presidente… ¿listo? Tiene la palabra honorable 

concejal, señora concejal Marina. 

- Concejal Marina… presidente está bien muchas gracias. 

- Presidente… listoo concejal. Tiene la palabra el 

concejal Leonardo Mancilla. 

- Concejal Mancilla… hola buenos días a todos, he 

doctora Saray ya que sumerce tan amablemente nos ha 

respondido todas las preguntas del bono vital, yo si 

tengo unas inquietudes. Ahorita no escuche muy bien 

cuando hablaba el concejal Nelson, y era después de 

llegado el mensaje se descarga davi plata y dura dos 

días en que ¿llegue ese recurso a la gente? Primera 

pregunta. Segundo, a la fecha que cantidad de bonos 

hemos entregado y que cantidad se está entregando 

diario porque la gente está inquieta de que le llego 

al vecino pero a mí no, entonces es para explicarles 

a ellos no mire, después de que le llegue el mensaje 

se le va a entregar esto se les está entregando más 

o menos tantas personas diarias, porque la gente está 

inquieta en ese sentido, también quisiéramos saber a 

ver cuántos bonos se han entregado a la fecha, he yo 

tuve la oportunidad de hablar ayer con el doctor John 

Carlos, también le hice una consulta en cuanto a las 

ayudas que van a hacerse a los microempresarios que 

son unos créditos, ya él me explicaba ayer que los 

créditos se les van a entregar por tres cuentas a los 

microempresarios, a los empresarios se les va a 

entregar por medio de unos bancos que ustedes van a 

decir; la pregunta es: ¿estos créditos también van a 

aplicar a los microempresarios y empresarios que hoy 

lamentablemente están en la centrales de riesgo? O 

solamente para los que, llamémoslos tengan una hoja 

de vida sana se les va a prestar esa platica.  

- Doctora Saray… he bueno frente a la primera pregunta, 

nosotros a hoy, hoy aremos el segundo giro de bonos 

vitales, vamos a girar cerca de ocho mil quinientos 

bonos vitales el día de hoy. El primer giro fue cerca 

de diez mil bonos vitales es decir a hoy estamos casi 

al margen de los diecinueve mil giros de bonos 

vitales, por eso les di el primer reporte que tenemos 
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un cubrimiento ya del cien por ciento nivel de 

carencia uno, es decir ya el nivel de carencia uno 

conto con bono vital bueno, contara con bono vital al 

día de hoy que es la población más vulnerable de la 

ciudad, y tenemos un cubrimiento del setenta y ocho 

por ciento de nivel de carencia dos. No vuelvo a 

repetir, no estrato uno y dos, es caracterización 

nivel de carencia ok. He entonces a hoy estaremos 

haciendo no tenemos un día estipulado porque el 

municipio es el que ordena el giro después de la 

activación de servicios financieros. La activación de 

servicios financieros en principio se hizo en una 

sola fase, porque fue mucho más rápido porque 

contábamos con la información, en esta segunda etapa 

nosotros hemos hecho una activación real que cuando 

la persona se contactaba, ya teníamos la información 

de la persona, nosotros en banco directamente se 

contactaba le enviaba el mensaje para que los 

usurarios activaran el davi plata. A esas personas   

que les va a llegar el mensaje y les va a decir que 

les va a llegar el activo en davi plata, son las 

personas que les llegara el giro el día de hoy, que 

son las personas que hemos venido activando en los 

servicios financieros del servicio de davi plata para 

que la persona pueda reclamar el giro. He, no sé si 

eso ya responde todas sus preguntas frente al bono 

vital.  

- Concejal Mancilla… halo perdón, que pena. Después de 

que la gente también se vuelve y actualiza datos tengo 

lo que decía el concejal Parra, después que actualiza 

datos y yo se estoy en nivel dos, actualizo los datos; 

que tiempo se demora en llegarle ese bono vital o ese 

mensaje llamémoslo así. 

- Doctora Saray… el banco se demora como un día, un día 

en enviarle en mensaje, la persona se demora una hora 

en activarlo puede ser ya depende de la persona que 

pueda activar los servicios financieros, y ya 

nosotros teniendo la información y habiendo 

contactado a la persona pues vamos a activar he hemos 

durado tres días en la activación de servicios, y hoy 

se realizara eso.  

- Concejal mancilla… ha vale listo, listo, listo, vale 

doctora y la otra pregunta es en cuanto al crédito 

que se le van a hacer a los microempresarios. 

- Doctora Saray… ha bueno, los créditos que se les van 

a hacer a los microempresarios, el enfoque principal 
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es la sostenibilidad, es decir hay muchos empresarios 

que al día de hoy tenemos atrasados en nóminas, 

servicios, arriendos, y hemos enfocado que, lo 

primero es que estos empresarios no quiebren, así que 

nosotros ya, inmediatamente solicitamos al gobierno 

nacional que no podría ser reportes a centrales d 

riesgo, es decir todas las personas que han entrado 

en mora por esta causa, no podrán ser4 reportadas a 

centrales de riesgo, así que los reportes a centrales 

de riesgo no serán tenidos en cuenta para la la 

habilitación de estos créditos porque son a duras 

penas entendibles que son las personas han entrado en 

mora y que eso ha hecho que para las que las personas 

puedan estar al día en sus obligaciones, porque vamos 

a habilitar es para efectos de la sostenibilidad, es 

decir en este momento no estamos habilitando créditos 

para la ¿capital? O para la sino para la 

sostenibilidad. Aunque muchas personas nos han 

manifestado muchos empresarios nos han manifestado 

por ejemplo que necesitan materia prima, que 

necesitan producción, que necesitan cadena, bueno, 

diferentes situaciones. La idea es…. Señor 

- Concejal mancilla… no que pena. No la pregunta mía 

es, no yo tengo claro que…. 

- Doctora Saray… que, si tiene reportes ante centrales 

de riesgo, lo que pasa es, bueno ahí obviamente habría 

que ver la situación específica de esta persona, pero 

inicialmente podríamos decirle que la persona ya no 

podría estar sana crediticiamente en sus reportes 

porque he todos os reportes van a sr suspendidos.  

- Concejal Mancilla… vale, vale gracias doctora le 

agradezco mucho.   

- Presidente… concejal Nelson. ¿concejal Nelson? 

¿concejal Nelson? Concejal Silvia.  

- Concejal Silvia…. He señor presidente aquí estoy. 

Bueno he a mis compañeros muy buenos días a la gente 

que de pronto está conectada a través de redes, y a 

la doctora Saray nuevamente muchas gracias. Señor 

presidente yo no sé qué tan viable sé que John Carlos 

que también hace parte de la, de la, del plan de 

acción implementado por la administración, he pues 

pueda intervenir al respecto, he no sé qué tan viable 

sea pues toda vez que estamos en proposiciones y 

varios. 

- Presidente… halo, Silvia ya, ¿secretario? Secretario 

para aclarar esa duda, Silvia, secretario acaba de 
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hacer una consulta. Presidente que para una moción. 

Concejal Fabián. 

- Concejal Fabián…. Es que ahí con respecto a lo que 

insinuaba la concejal Silvia, por el no pertenecer a 

ser un secretario de despacho sino ¿creo que tiene un 

contrato de prestación de servicios? O es un ¿asesor 

de despacho? El el que contratación tiene para saber, 

si es asesor de despacho podría intervenir si no, nos 

tocaría hacerlo de manera informal para poderlo 

escuchar.  

- Presidente… no, él es cps. 

- Concejal Fabián… entonces tocaría sesión informal 

presidente para poder escuchar al señor Carlos. 

- Presidente… ok concejal Silvia, ¿entonces haces la 

proposición para sesión informal? a la una de la tarde 

se conecta el secretario del interior Cabanzo, ¿si no 

hemos avanzado? Falta que hable la cámara de comercio, 

¿sino alcanzamos a llegar para esa hora? El secretario 

no se compromete a conectarse. Apara que lo tengan 

presente. Concejal Chumy…  ¿presidente me regala un 

minutico antes de que venga Silvia?  

- Presidente… señor, concejal Chumy. 

- Concejal Chumy… es que quería pues dejar una pues una 

constancia en la plenaria, y es el reconocimiento al 

señor gobernador Mauricio Aguilar, he yo creo que hoy 

más que nunca necesitamos articular esfuerzos entre 

la administración de Bucaramanga y el gobierno de 

Santander, y yo hago un llamado a eso, a que se 

trabaje de manera mancomunada. He el gobernador 

Aguilar ha estado muy atento a responder a los 

Santandereanos, yo si quiero presidente que desde el 

concejo de Bucaramanga, le demos esas gracias al 

gobernador Aguilar porque lo hemos visto juicioso, lo 

hemos visto muy pero muy disciplinado trabajando 

veinte cuatro siete, he al frente de una situación 

muy grave, usted sabe que Santander tiene ochenta y 

siete municipios y es he una responsabilidad enorme 

y el llamado que hago es primero a que trabajemos de 

la mano con el gobernador, hoy más que nunca 

necesitamos de esa unidad ser propositivos, trabajar 

de la mano y dejar ataras cualquier ideología, he 

cualquier situación política que impida la unidad de 

los gobiernos locales y el gobierno departamental y 

el gobierno nacional. Por encima de todo están los 

santandereanos y los colombianos, los Bumangueses, 

sin colores políticos sin ideologías, trabajar juntos 
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en procura de que se les dé respuesta a los 

ciudadanos. Así es de que presidente le agradezco de 

que me regale este minuto, para reconocer la buena 

labor del gobernador Richard, hay perdón Mauricio 

Aguilar el buen desempeño del gobierno de Santander 

y por supuesto de toda la respuesta que les está dando 

a todos los bumangueses y a los santandereanos. Desde 

el concejo de Bucaramanga nuestro reconocimiento al 

gobernador Mauricio Aguilar. Gracias presidente, muy 

amable. 

- Presidente… gracias concejal Chumy. Silvia, concejal 

Silvia.  

- Concejal Silvia… bueno he sí, estoy aquí atenta 

escuchándolos entonces he pues no, la idea no es 

solicitar ¿sesión informal? toda vez que tengo 

compañeros también que necesitan el uso de la palabra, 

pero pues ya que la doctora Saray a quien conozco de 

vista y trato, y se dé la calidad de gente que la 

caracteriza, si me gustaría que ella pues que tiene 

línea directa con la administración pudiese si está 

dentro de las facultades de ella, entonces darme 

respuesta a la siguiente pregunta, y es que el adulto 

mayor, el anciano no ha recibido ningún auxilio yo no 

he visto que los reciba los ancianatos están urgidos 

de colaboración, he la casa ángeles custodios, no 

recibe he no recibe los recaudos de la estampilla pro 

anciano, desde noviembre del año pasado. Y estamos a 

marzo de este año y tampoco ha recibido lo de este 

año. Entonces no se recibe lo del año pasado ni lo de 

este año y supongo que no sé cuál sea la dificultad 

que tenga el municipio, para entregar esos dineros a 

esos a esos por decir a los ángeles custodios, que 

necesitan ayudar a sus ancianos con medicamentos, con 

alimentación, con útiles de aseo he es importante 

saber porque no se ha hecho efectivo el recaudo de 

los acilos para la estampilla pro anciano. Porque es 

que los ancianitos los estamos dejando por fuera 

porque ellos también hacen parte de la ciudad y 

también sufren la pandemia como lo estamos sufriendo 

nosotros, entonces a mi si me gustaría doctora Saray 

me pudiera responder ¿Por qué a ángeles custodios se 

le adeuda más de mil trescientos millones de pesos 

por la estampilla por anciano? Y porque no se ha 

implementado el plan de acción para los convenios que 

se tiene firmados con los asilos. Doctora Saray 
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nuevamente muchas gracias por la disposición y a mis 

compañeros, gracias.  

- Presidente… gracias, si concejal Silvia, doctora 

Saray. 

- Doctora Saray… halo, concejal Silvia. Si mira, he 

puede ocurrir dos situaciones. La primera es que los 

recursos de ellos, de hecho, en la adición de los 

recursos que acabamos de aprobar son los recursos 

desde estampilla adulto mayor vigencia dos mil diesis 

nueve, que fueron recaudados, pero no estaban dentro 

del presupuesto. Este giro es el correspondiente a 

algunos de esa fundación, algunos de las fundaciones 

que atienden al adulto mayor correspondientes a 

noviembre y a diciembre. Es decir, apenas ingresen 

esos recursos yo creo que a más tardar los estamos 

girando la siguiente semana para que tú por favor, si 

a bien lo tienes me pongas en contacto con la 

fundación y yo estar pendiente de los giros 

específicos de que cumplan con la transacción y poder 

atenderlos lo más rápido posible porque presupuesto 

de que voy a poder, ya tengo los recursos dentro del 

presupuesto. Y lo segundo, sí, eso frente a los 

recursos del año pasado. De las fundaciones que 

atienden adulto mayor. Y, respecto a los recursos de 

este año, no sé si la fundación habrá tenido la 

revisión de la cuenta yo he girado algunas cuentas de 

recursos de adulto mayor por cuenta administrativa, 

que puedan replantear cada fundación, así de que si 

tienes la información de las cuentas que tenga haya 

esa fundación que estén listas para giro, por favor 

avísame yo estoy muy presta a tener la información y 

ha poder apoyarlos y ayudarlos. Sé que son personas 

que atienden adultos mayores, que requieren de estos 

recursos y en serio a mí me preocupa mucho esta 

situación. Es decir, si puedo tener la información 

estricta desde que pasa con esta fundación, cual es 

la situación jurídica que tienen, estaré muy atenta. 

De todas maneras, ya tengo la la el dato, voy a llamar 

ya a la secretaria de desarrollo social a preguntarle 

cual es la situación específica de esta fundación y 

como la podemos ayudar lo más pronto posible. 

- Concejal Silvia… muchas gracias doctora Saray.  

- Doctora Saray… con todo gusto concejal. 

- Presidente…. Listo doctora Saray. Concejal Danovis y 

finalizamos con la bancada de cambio radical. 
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- Concejal Nelson… presidente respetuosamente he 

solicitado la palabra y como bancada maíz, pido la 

palabra señor presidente. 

- Presidente… y yo muy respetuosamente se la he dado, 

pero usted no me contesto, me dice que se le fue la 

luz, tiene la constancia de que, si se la di, tiene 

la palabra entonces vicepresidente Nelson. 

- Vicepresidente Nelson… doctora Saray. Quiero pedirle 

un favor, halo, 

- Doctora Saray… concejal acá lo estoy escuchando. 

- Vicepresidente Nelson… he es lo siguiente doctora 

Saray. He el día de ayer, pues yo sé que usted es la 

secretaria de hacienda, pero la situación en el norte 

de la ciudad con el tema del cacerolazo que ha habido, 

la gran parte de la población el veinte tres por 

ciento según el estudio de la santo tomas, viven en 

el norte de la ciudad estamos hablando de, he yo, ha 

habido ayudas yo reconozco el esfuerzo que ha hecho 

la administración municipal, la gobernación el 

gobierno nacional, pero entonces hay una pregunta 

fuerte que está haciendo la gente que llama, que nos 

dice que nos clama, que pide, por ejemplo acá a mi 

casa me tocan a la puerta, a mí me toca atender 

escuchar a las personas salir con el tapa bocas, 

decirles que pero mire esto, aquello. Por ejemplo la 

gente se le dice que se inscriban en la página de 

emergencia de Bucaramanga, pero entonces doctora 

cuando les llega, les llega un mensaje de texto, les 

llega un correo porque la gente está en el desespero 

de que le toca a la una, dos, tres de la mañana para 

poder ingresar a esa página según, no es fácil el 

ingreso a esa página para actualizar datos de 

emergencia Bucaramanga, entonces por favor le 

contesten cuando se da. Por ejemplo, el concejal 

Carlos Parra saco un video bueno y el video decía que 

les llegaba el mensaje, les avisaban, entonces la 

gente se viene en resto contra los concejales. 

Nosotros transmitimos la información, por eso 

agradezco cuanto tiempo real le llega la respuesta a 

la gente cuando actualiza los documentos en la página 

de emergencia de Bucaramanga, y como están haciendo 

ese proceso ustedes están clasificando, porque vemos 

en el día a día la necesidad del gremio de 

construcción, del gremio informal, de los 

transportadores informales, de los independientes, de 

la gente que trabaja, he los del calzado los de 
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informalidades de la ciudad que sabemos, que tenemos 

por lo menos para mí, más de un sesenta y cinco por 

ciento de los Bumangueses viene de una economía 

informal, osea ¿ustedes están clasificando esas 

poblaciones? Para menos ellos tengan la esperanza de 

que si en un momento apoyan a unos luego van a apoyar 

a otros porque de eso no tengo claridad. He otro tema 

doctora, que ha hecho, bueno esto se lo quería 

preguntar al doctoro Cabanzo, que ha hecho el 

municipio para evitar la publicidad engañosa, que 

acciones, porque usted misma lo estaba diciendo 

ahorita por ejemplo el bono vital, están engañando la 

gente, están colocando mensajes, la gente se está 

saliendo que no, que vaya porque eso para todos hay, 

y entonces se está presentando más problema para más 

contagios. Mi pregunta pertinente doctora, y yo 

quiero presidente hacérsela extensiva al secretario 

de gobierno, que acciones judiciales, a la fiscalía 

que denuncias ha hecho la administración municipal 

para que no se sigan burlando de los bumangueses más 

necesitados más humildes de nuestro municipio. Y ya 

por último presidente y doctora Saray, yo siempre he 

opinado, hay una situación importante que conocen 

mucho las comunidades que son las parroquias, los 

padres los sacerdotes los diferentes parroquias en 

los sectores de la ciudad conocen mucho también, se 

han apoyado en la administración para poder trabajar 

de la mano, y evitar como usted lo decía que algunos 

quieran hacer agosto político o politiquero de las 

necesidades de las personas, yo opino que las 

parroquias serian alguien importante un actor neutral 

donde se pueda ellos saben más o menos sus comunidades 

he realmente cuales son los más necesitados. 

Obviamente en coayudansa con, con, aquí tenemos que 

apoyarnos de todos, por ejemplo, estas son preguntas 

presidente le agradezco y bueno doctora Saray, quedo 

atento. 

- Doctora Saray… halo, si concejal, pues nosotros 

publicanos permanentemente en redes sociales cuando 

hay información falsa, cuando circula información 

falsa, porque no solamente ahí circula información 

falsa del municipio, sino de la nación de todos los 

subsidios de la nación, de las ayudas de la nación no 

ha sido nada fácil realmente. He entonces el agosto 

para mucha gente que quiere aprovecharse de la crisis. 

Sin embrago pues nosotros hemos tratado de ponemos 
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las denuncias inmediatamente, lo difundimos en redes 

decimos que la información es falsa, he tratamos de 

mantenerlos informados, pero es que esto es en 

cuestión de horas las personas reaccionan en cuestión 

de horas no es fácil. Una vez las personas ingresan 

a la página, las personas entran ingresan son 

clasificadas una vez les llega el mensaje, he es el 

mensaje lo que les dice que les va activar el servicio 

financiero no activación a página y en eso creo que 

el concejal Parra tenía razón, porque la gente genera 

una expectativa al ingresar los datos en la página, 

pero hay más de cuarenta mil personas que han 

ingresado a actualizar los datos a la página, y 

realmente les comento que es un tema más legal, porque 

a pesar de que nosotros hemos actualizado los datos 

hay cuarenta mil personas de las que hemos actualizado 

datos que no pertenecen a ningún nivel de carencia de 

Sisbén, es decir que están fuera del sistema y algunas 

que pertenecen a los subsidios de la nación, otras 

que son la mayoría he son personas migrantes no son 

personas que pertenezcan ni siquiera al sistema 

colombiano, es decir tienen de todas las condiciones  

que nosotros podamos imaginarnos. Es decir que para 

nosotros tampoco es tan fácil que las condiciones 

establecidas para cada persona pues podamos 

atenderlas como municipio, porque nosotros tenemos 

parámetros atender cada población, y dependiendo del 

estado de esa población pues hemos llegado con 

diferentes programas desde la administración 

municipal. Independiente si son migrantes, no 

migrantes, adultos mayores, habitantes de la calle, 

Sisbén, no son Sisbén, etc… etc…. Etc… pero por 

ejemplo nos ha llamado mucho la atención que muchas 

de las personas muchas de las personas que se han 

registrado y han actualizado sus datos no tiene ningún 

tipo de ayuda del estado. Entonces estamos mirando 

cómo establecer unos nuevos criterios para que 

podamos llegarle con otro tipo de ayuda a esta 

población que ya tenemos georreferenciada que sabemos 

dónde está pero que no tenemos los criterios ni el 

estado ni el municipio, para poder recibir ayudas o 

subsidios. He por eso si es para nosotros importantes, 

pero pues ni siquiera ni siquiera la teníamos en algún 

sistema esta población, es importante para nosotros 

poder conocer esta información y poder contactar 

estas personas. Por eso es tan difícil para nosotros 
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decirle si usted es beneficiario de bono vital o no 

porque realmente la actualización de los datos lo que 

corresponde es a una actualización de la información 

de los bumangueses, de todos los bumangueses no 

queremos solamente Sisbén sino saber dónde están 

todos los bumangueses cuantos no pertenecen al 

Sisbén, cuantos están cubiertos, cuantos no están 

cubiertos, cuantos pertenecen algún programa del 

municipio o del estado. Por qué pues obviamente hay 

información del Sisbén la información de toda la 

población es muy sensible en cuestión de manejo de 

datos. 

- Vicepresidente Nelson… doctora, pero, qué pena que 

pena presidente, no sería muy recomendable que 

siguieran bajo esa base porque hay mucha gente que 

está colocando dirección de Bucaramanga y son de otros 

municipios, con tal de acceder al bono.  

- Doctora Saray… por eso es que están importante para 

nosotros la actualización de datos abierta, porque si 

por ejemplo las personas pueden colocar una dirección 

de Bucaramanga pero de todas maneras esa data es 

cruzada, osea no quiere decir que usted actualiza los 

datos y es beneficiarios del bono, usted es 

beneficiario del bono, una vez nosotros la crucemos 

y verifiquemos los criterios de búsqueda, porque hay 

mucha gente que no es de Bucaramanga hay mucha gente 

que tiene otros beneficios del estado, hay mucha gente 

que tiene otros subsidios del estado que no cumplen 

los criterios para el bono vital. ¿De acuerdo? Porque 

hay muchas personas que están también buscando 

aprovechando de beneficiarse de diferentes subsidios, 

que pertenecen a familias en acción y quieren otro 

subsidio, que pertenecen a subsidios de otra clase y 

quieren también subsidios del municipio. Hay muchas 

personas y además que dicen mentiras ¿no? Muchas 

personas que nos dicen mentiras para acceder a los 

subsidios, que son venezolanos y quieren subsidio del 

municipio y pues abiertamente no puede ser 

beneficiario el o por lo menos de este tipo, nosotros 

tenemos por ejemplo sectorizados toso los beneficios 

a los que pueden ser beneficiarios si son adultos 

mayores sui son migrantes, si son habitantes de la 

calle, o cualquier beneficio. Pero nosotros hemos 

sido categóricos que el bono vital es solamente para 

los bumangueses, no puede acceder ningún otro tipo de 

población nivel de priorización, nivel de carencia 
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uno y dos en principio, que el bono vital es para las 

personas que no reciban ningún beneficio del estado, 

es decir que si tiene benéficos del estado o tiene 

subsidios del estado no pueden recibir el bono vital. 

Porque el bono vital es para asegurar la seguridad 

alimentaria de las personas, no para complementar, 

osea estamos en un momento muy complicado y nosotros 

desde el municipio hemos hecho un esfuerzo 

presupuestal muy importante para poder ayudar todas 

esas personas desde el subsidio.  

- Presidente… Nelson el micrófono.  

- Doctora Saray… entonces es importante, nosotros 

podemos tener la actualización de datos, después de 

cruzar toda esta data y cumplir con los criterios de 

exclusión, directamente el banco se comunica con la 

persona y le hace activar el producto y le hace llegar 

su giro.  

- Presidente… doctora gracias. 

- Doctora Saray… con mucho gusto 

- Concejal… pero esa comunicación no es llamada por un 

gestor de davi plata ¿no? Esta comunicación es por el 

mensaje, para dejar claro. 

- Presidente… yo veo que ustedes no dejan hablar a los 

que no han hablado, si quieren hablan otra vez después 

de que hablen los que muy juiciosos han estado 

esperando la palabra. Tiene la palabra el concejal 

Danovis.  

- Concejal Danovis…. Listo, muchas gracias señor 

presidente, aquí muy respetuoso del tiempo y digamos 

de la organización de su persona, muy amable. He 

doctora Saray varios puntos para recalcar. El primer 

lugar he lo que decía la concejal Maribel es muy 

cierto, tengo en mi teléfono personas del 

corregimiento tres, corregimiento dos, corregimiento 

uno que que dicen que no tienen ningún tipo de ayudas, 

ningún tipo de ayudas de parte de la alcaldía pues de 

bono vital ni de familias ni de jóvenes ni nada de 

eso, que se están viendo afectados que muchos de ellos 

ni siquiera tiene acceso a internet, ese es otro de 

los problemas que tenemos en Bucaramanga, todavía hay 

muchos hogares que no tiene absolutamente nada de 

cobertura o absceso a las herramientas digitales más 

aun en nuestras familias campesinas en donde lo único 

que tienen para contestar y nada más, entonces creo 

que hay que llegarles allá, hay que llegarles a las 

veredas, porque muchas de ellas se están viendo 
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gravemente afectadas y necesitan información, pues yo 

tengo varios contactos directamente de las familias 

campesinas que pueden como dar un poco de orientación 

en el tema. Además de eso pues otro de los asuntos 

que nos debe ocupar a nosotros pues es el tema en 

Bucaramanga como, la industria del calzado que 

tenemos en la ciudad, me ha escrito muchas personas 

que viven en este gremio y de verdad la situación de 

ellos es gravísima. Que se están inventando o que 

quieren hacer ellos; me estaban comentando que 

quieren buscar forma de maquiles y teletrabajo pues 

obviamente en la industria del calzado, promover la 

compra de la marroquinería y la compra del calzado en 

redes, pero que necesitan ese apoyo como de la 

alcaldía de la protección de los productos locales a 

los productos Bumangueses, y hacer esa campaña de que 

bumangués compra Bumangués, de que santandereano 

compra santandereano entonces ellos están solicitando 

ese apoyo, a la alcaldía de Bucaramanga que los 

vinculen o que creen esos canales de que las personas 

puedan comprar algún producto santandereano y puedan 

contribuir a la protección de la industria que tenemos 

acá y otros puntos de la región. Y otro punto que iba 

a tocar pues tú ya diste la respuesta y es de esas 

población que no tiene Sisbén, que no tiene familia, 

que está en ese limbo, que ayuda o de qué manera 

podemos empezar a ayudarlos a ellos, pues es muy 

grande esa población yo creo que hoy en día ocupan 

más mayor rango de de, entonces quería como comentarle 

esos puntos y dejarlos sobre la mesa y mirar de qué 

manera podemos empezar como a solventar, pero en 

primera mediada me preocupa aquellas familias 

campesinas que no tiene esa información no acceso a 

las redes. Gracias presidente. 

- Presidente… doctora Saray,  

- Doctora Saray… halo, si concejal nosotros compartimos 

su preocupación sobre aquellas personas que no 

pertenecen sobre todo a ningún subsidio del estado 

que no pertenecen a ningún subsidio del municipio y 

que ni siquiera cuentan con una calificación Sisbén, 

esa es realmente la población que más nos tiene 

preocupados, he esta mañana lo abordamos con el señor 

alcalde en una problemática inicial que tenemos que 

tomar ya, nuestras prioridades están concentradas en 

la comuna uno, dos, catorce, que son las más 

vulnerables que sabemos que son las que más necesitan 
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ayuda urgente, he porque muchos no tiene solventada 

su seguridad alimentaria que es nuestra preocupación 

inicial y pues sabemos que para que puedan estas 

personas estar en casa, necesitamos cubrir la parte 

alimentaria de esas familias. Es por eso que si 

estamos planeando o buscando un plan adicional para 

estas personas, porque sobre toso el gobierno 

nacional no ha terminado de anunciar sus ayudas, el 

ingreso solidario nada que nos dice cómo va a ser su 

implementación ni a través de que canales lo va a 

canalizar, nosotros le hemos pedido al gobierno 

nacional que nos diga, como va a implementar este 

ingreso y a que familias lo va a dirigir para que 

nosotros podamos de igual manera cruzar estos 

subsidios que tenemos en el dps, con el dps nacional 

con el municipio de Bucaramanga. Hemos sido, hemos 

estado súper pendientes ayer el presidente nos dijo 

que tuviéramos un poco de paciencia, nosotros le 

manifestamos desde las entidades territoriales que la 

paciencia no es una inquietud de los gobernantes sino 

una inquietud de la misma población, que aquí las 

horas son eternas y notros no podemos garantizar que 

las personas puedan tener el alimento diario.  

- Presidente… gracias doctora Saray. Tiene la palabra 

el concejal Tito.  

- Concejal Tito… gracias presidente, buenas tardes para 

todos mis compañeros y agradecerle a la doctora Saray 

por cada respuesta, no sé si John Carlos también está 

por ahí, para tratar de, me gustaría también que se 

pudiera  

- John Carlos… sí señor yo estoy ahí, pero no puedo 

hablar.  

- Concejal Tito… gracias John, gracias. Bueno he la 

primera aporte que quiero hacer a la doctora Saray 

es, con respecto a esta ayuda monetaria que viene 

desde orden nacional, que puede orientar a través del 

departamento, sé que ya nos dijiste que nos ibas a 

informar con respecto a cuándo hubiese la información 

y quiero proponerle que nosotros seamos los que 

solicitemos de manera urgente a esta dirección 

departamental o nacional que nos den un dato, porque 

es que esa ayuda humanitaria que viene también es de 

orden nacional. Veo que nosotros hemos avanzado en lo 

que compete al bono vital y todo lo que es municipal, 

maravilloso para mi va avanzando; pero esa ayuda que 

viene de orden nacional es importante yo creo que a 
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hoy ya hubo que haberse llevado ese dinero he, y ya 

quedan diez días de esta fecha de cuarentena, estamos 

solucionando es una ayuda muy fuerte y viene también 

para muchos sectores y comunidades que están 

esperando la última respuesta del ministerio del 

interior de trabajo. Entonces también ser como mi 

propuesta es hacer que lo hagamos sentir, la premura 

de que faltan diez días de esta fecha y creo que hay 

gente por recibir, eso con los lados de la doctora 

Saray. Con el tema por los lados del doctor John, me 

gustaría hacer una propuesta a ver si ustedes me, es 

muy importante lo que hay aquí compañeros con respecto 

a la economía de la ciudad, ahorita que la compañera 

Luisa preguntaba con respecto al tema de 

restaurantes, desde luego hay muchos temas que quedan 

al aire con las, con el informe que se da se 

sobreentiende que uno entiende que no se puede aclarar 

detalle por detalle. Pero el tema de los restaurantes, 

el tema de este gremio siento que se nos puede estar 

saliendo de control; y es un peligro para la 

ciudadanía, porque hay sectores que están trabajando 

se siguen movilizando y entiendo que lo del pico y 

cedula, tiene que ver con seguridad y hacer que los 

ciudadanos se mantengan más en la casa. Pero los 

domicilios que trabajan en los restaurantes son un 

total desorden, nos quedamos cortos. Algunos 

restaurantes hicieron el trabajo y ellos pagaron su 

servicio de una forma responsable, han cerrado 

restaurantes, pero hay otros que están provechándose 

de la situación de que muchos cerraron y si están 

vendiendo a domicilio. La pregunta es quien está 

controlando y quien está haciendo esos procesos de 

seguimiento a los restaurantes para el tema de 

protocolo de prevención. Porque si están vendiendo 

como me llegaron en unas fotografías de unos 

restaurantes que eran cuarenta domiciliarios que no 

guardan ni un metro de distancia, pues no nos sirve 

de nada porque nosotros si nos protegemos de ir al 

supermercado, hay gremios que están sufriendo, todo 

el mundo cerro, cerro zapatería, cerro confecciones, 

cerraron gimnasios cerro todo el mundo y los 

restaurantes claro yo entiendo que están dentro de la 

necesidad de la primera necesidad, pero es que la 

primera necesidad no es el restaurante, la primera 

necesidad es un privilegio pal que tiene plata y vaya 

y compra, la primera necesidad es ir a hacer mercado 
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y cocinar en la casa es la orden y me tiene muy 

preocupada que ya hoy por hoy como decían en las redes 

de que varios restaurantes que habían cerrado en 

solidaridad y compromiso con la situación cerraron y 

hoy están abriendo. Como por ejemplo el caso de este 

restaurante mercagan, que ellos habían cumplido con 

la situación, pero hoy ya abrieron y abren tres 

puntos, cuanta gente trabaja allá, cientos de 

personas, cuantos domicilios están allá, cientos de 

domicilios y esto es un tema que se nos puede salir 

de control, porque si seguimos pidiendo comida a 

domicilio sin ningún control de salud, entonces no 

¿salimos? Pero nos contaminamos en la casa. Quien nos 

asegura a nosotros que los restaurantes están 

cumpliendo con los protocolos en las verduras, en las 

carnes y si si están vendiendo como venden algunos y 

se están aprovechando que hoy algunos de su gremio si 

cerraron entonces no nos están proporcionando 

seguridad. Entonces me parece que esa mediada 

presidente pudiéramos si esta John aquí, enviar un 

comunicado hablarle esto al alcalde, porque creo que 

él tiene que direccionar, osea esta medida de las 

seis de la tarde tiene que ser direccionado y los 

restaurantes que hagan eso, o tiene que sacar un 

permiso especial, o ¿abren unos? O abren todos o no 

abre nadie. Porque se nos puede salir de control y el 

contagio puede venir de restaurantes es muy 

preocupante esta situación. Otro tema son los taxis; 

quien está controlando, no hay ni un lavadero abierto 

presidente, ni uno, la pregunta, ¿Quién lava los 

taxis? Donde los lavan, y como los lavan, quien se 

sube a un taxi contagiado y el que se sube después se 

contagia, no hay control y yo entiendo que son gremios 

que se les doy facilidad para el tema de la movilidad 

pero son temas que se nos salen de control  y que si 

no hay desde la secretaria del interior lástima que 

no haya podido llegar el secretario, pero ojala John 

y si usted puede tomar dato de estas dos consultas y 

me pueda responder, ¿Cómo se va a controlar el tema 

de los taxis, las motos, os domiciliarios, la mayoría 

de venezolanos sin papeles sin documentación sin 

seguridad social sin nada? Y entonces una persona que 

está en la casa esperando domicilio lo contagian al 

llegar a la casa, porque es decir piden domicilio, y 

viene una persona domiciliaria que esta contagiada, 

el domicilio hay que agarrarlo y ponerle alcohola 
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toda la bolsa antes de abrirla, anteriormente los 

ciudadanos no tenían esa precaución. Son temitas que 

se nos pueden salir de las manos pero que John Carlos 

doctor, me gustaría que pudiéramos llevar la 

comunicación al alcalde y a la secretaria del 

interior, porque me parece que el tema de restaurantes 

¿o todos están en cuarentena? O no, ya hoy comenzaron 

a abrir varios restaurantes, dijeron a no pero 

nosotros cerramos y cinco o seis si trabajan y hacen 

plata y nosotros si pagando el precio de cerrarlos, 

entonces todo mundo trabaje y se nos va desordenar 

ese tema por lo que ya vi por las noticias y por 

redes, hoy solamente han abierto quince restaurantes 

grande con cada uno mínimo treinta cuarenta 

empleados, ¿cuánta gente está saliendo? Y entonces 

los otros gremios si están encerrados. ¿O todos se 

pagan un precio? O no se puede. Creo que es una 

pregunta que quisiera que la miráramos y darle también 

repuesta en la plenaria. Presidente gracias por el 

espacio, Dios bendiga.  

- Presidente… concejal tito, este momento era para 

hablar con la doctora Saray, el secretario de interior 

se conecta a la una de la tarde, como yo les había 

dicho por acá. Entonces ahora que se conecte el 

secretario, le va a tocar a usted repetirle todo y se 

nos va a largar, la idea es hacer esto muy pre3ciso 

muy conciso y vamos a darle la palabra a los 

concejales que no han hablado, les recuerdo que 

también está pendiente la cámara de comercio, el 

director Juan Camilo Beltrán y después el secretario 

de interior. Me parece que todos quieren escuchar al 

secretario del interior, el cual dijo que a la una se 

conectaba no quiero que después se nos alargue, pero 

no quiero es que después se alargue y luego ustedes 

me digan que porque no invite al secretario del 

interior cuando ya les he dicho que a la una está 

acá. Tiene la palabra concejal Cristian Reyes.  

- Concejal Marina… una preguntica, es un dato que le 

voy a dar a la doctora Saray.  

- Presidente… es que los otros también van a hablar de 

Saray.  

- Concejal… pero no me demoro sino medio minuto 

presidente.  

- Concejal… no, pero si si los que no han hablado deben 

tener la prioridad porque ya va a ser la una de la 

tarde. 
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- Concejal Cristian…. Siga Marinita siga yo le sede mi 

turno entonces.  

- Concejal Marina… doctora Saray es que ante la 

dificultad que tenemos para la base de datos de 

Sisbén, pero que Davivienda si tiene los datos en 

línea, entonces acá estuve haciendo unas 

averiguaciones con algunas personas cercanas en 

Davivienda y me dicen que, si es de competencia suya 

de la secretaria de hacienda, se comunique con la 

doctora Gloria Plata a ver si logramos, poder 

interactuar sobre esas bases de datos, y tengamos una 

información más en línea de los bonos vitales. Ese 

era el dato doctora.  

- Presidente…. No se te escucha. 

- Doctora Saray… halo concejal. Creo que la doctora 

Gloria Plata ya no me quiere mucho porque le escribo 

a la una de la mañana, la escribo a las dos de la 

mañana, a las tres de la mañana. A sido una aliada 

importantísima para mí, he le voy a decir algo. 

Nosotros como municipio no manejamos celulares de la 

base de datos Sisbén, ni ni manejamos contacto directo 

con, no hemos manejado contacto directo de la abeas 

data porque no podemos. Lo que hemos hecho es buscar 

la información de la gente, y la cruzamos directamente 

con el banco el banco es el que activa directamente 

el servicio financiero con la cruza de data que él 

hace, de las líneas telefónicas y de sus servicios 

por supuesto. Por eso el banco ha sido fundamental en 

este proceso, ellos son los que activan los datos, 

verifican, buscan a los contribuyentes, osea esto ha 

sido supertitanico pero el banco ha sido el que ha 

hecho la tarea porque nosotros no tenemos los 

celulares de las personas la base Sisbén no están, no 

existen. Por eso la búsqueda ha sido uno a uno de los 

bancos. 

- Concejal Marina…. Ok doctora yo entiendo, pero de 

todas formas ella considera que, si hay un mecanismo 

que nos ayuda a cruzar más rápidamente esa 

información, de todas formas, pues está en 

disposición de colaborarnos. 

- Doctora Saray… ya la llamo y le pregunto qué idea te 

dio que no hayamos hablado ella y yo. Muchas gracias. 

- Concejal Tito… presidente de todas maneras yo le hove 

una pregunta a la doctora Saray con respecto a las 

ayudas, ´para ver si ella me puede responder. ¿Usted 
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nos pudiera ayudar con la conexión con la gobernación 

sobre la ayuda? 

- Doctora Saray… ¿la ayuda de la gobernación?  

- Concejal Tito… si doctora lo que charlábamos ahorita 

del orden nacional, esas ayudas humanitarias vinieron 

a través de las fundaciones lo hablábamos ¿verdad? 

Entonces estábamos a la espera de que ellos nos 

pudieran decir, pero ellos no sé qué piensa si lo 

pudiéramos hacer desde la alcaldía. 

- Doctora Saray… yo creo que, en estos próximos, yo 

creo creo que en este fin de semana el gobernador y 

el alcalde se van a sentar a revisar cómo pueden 

articular las ayudas que están llegando desde la 

nación, porque están canalizándose a través del dps, 

están canalizándose a través de la oficina de gestión 

de riesgos, está canalizándose a través del 

ministerio de salud. Bueno, vamos a ver como el 

gobernador de manera proactiva y el alcalde de manera 

proactiva, se sientan y agendan la ayuda no solamente 

para para Bucaramanga sino para el área 

metropolitana. Por ahora no tenemos información.  

- Presidente… concejal Cristian. 

- Concejal Cristian… muchas gracias presiente. Yo si 

quiero destacar presidente y a todos los compañeros, 

el trabajo que se viene haciendo mancomunado quiero 

felicitar a los santandereanos, en un ochenta por 

ciento han sido responsables con el ejercicio de la 

cuarentena con el ejercicio piloto que organizo el 

alcalde la ciudad y los alcaldes del área 

metropolitana, el señor gobernador lo he visto con 

las botas puestas articulando con los alcaldes del 

municipio del área metropolitana y así como los 

alcaldes de toso el departamento, yo lo he visto en 

un trabajo muy juicioso si quiero resaltarlo 

presidente y que muy juiciosos hoy en día podemos 

revisar, Santander es de los departamentos que tiene 

los índices de contagio más bajos de toda Colombia; 

que quiere decir eso, que tomamos las medidas de 

trabajo  y articulamos muy importante, yo si he visto 

el trabajo del ingeniero Juan Carlos Cárdenas de parte 

del gobernador de Santander, que ha estado ahí 

pendiente de todo Santander, es un trabajo que es 

casi pues triplica lo que es solo la capital entonces, 

todo el departamento más con la movilidad que tiene 

que tener, he hay planes de ayuda, hay planes de 

infraestructura hospitalaria, de parte de la 
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gobernación se adecuo la clínica cañaveral señor 

presidente, de parte del municipio vi también allí al 

señor alcalde en el hospital del norte, creo que es 

el momento de trabajar unidos dentro de la 

administración, invito también a la doctora Saray 

para que articule con el departamento con ese trabajo 

loable que viene haciendo el departamento y hay que 

reconocerlo presidente que al que viene trabajando en 

este momento no hay que estigmatizarlo, que la época 

política viene pasando que es hora de trabajar en 

equipo, es hora  de cómo se articula y se traen esos 

recursos del gobierno nacional, que también he visto 

al presiente pues, preocupado por muchos asuntos, hay 

muchas cosas, hay mucha necesidad pero hay medidas 

buenas que han venido saliendo y hay que seguir 

presionando para que sigan más. Entonces yo si quiero 

resaltar el trabajo del ingeniero juan Carlos 

Cárdenas, el trabajo del gobernador Mauricio Aguilar, 

los índices tan bajos que tenemos solo doce casos en 

Santander presidente, doce casos, si usted revisa en 

redes de todos los departamentos en un estudio tenemos 

más de mil doscientos casos de contagios en Colombia 

y Santander solo doce. 

- Presidente… ¿concejal? Perdimos al concejal, concejal 

Fabián. 

- Concejal Fabián…. Si hay mucha especulación que puede 

ser mucho más, posiblemente puede haber algunas 

personas q1ue todavía no se han hecho la prueba o 

hay… 

- Presidente… ¿concejal Fabián?  

- Concejal Fabián… sí presidente.  

- Presidente… tiene el uso de la palabra.  

- Concejal Fabián… que le pasaría a nuestro compañero 

de bancada. ¿Ya, concejal Cristian no tiene señal? 

- Concejal Cristian… creo que ya había dicho lo 

suficiente.  

- Concejal Fabián… no, repita los dos últimos renglones 

compañero.  

- Concejal Cristian… presidente el municipio había 

sacado un plan estructurado, muy serio he con unos 

indicadores responsables, con una gradualidad en los 

recursos que es lo más importante, muchas veces varios 

lo han criticado, pero es que estaba con su equipo de 

trabajo haciendo una composición de una estructura, 

un plan de acción muy serio, y el gobernador también 

ha estado recalcar que también ha estado muy vigente 
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muy juicioso en trabajo día a día que se ha 

articulado, que falta mucho, falta mucho por hacer 

del orden nacional hay que reconocer, muchas ayudas 

economías nacional u municipal pero yo creo que vamos 

por buen camino, hay que triplicar esfuerzos y desde 

el concejo estaremos ahí pendientes para ayudarnos.  

- Presidente… gracias concejal Cristian, tiene la 

palabra el concejal Fabián. 

- Concejal Fabián… gracias presidente, un saludo muy 

especial a usted, a todos los que nos acompañan a 

esta hora. Bueno presidente, yo unirme también a las 

palabreas de felicitación a la doctora Saray al equipo 

que ha estado muy pendiente, al ingeniero Juan Carlos 

Cárdenas, que realmente ha venido trabajando por la 

comunidad. He visto unos errores unos errores en la 

comunicación como ya lo hemos manifestado que hacen 

ver que todo ese trabajo he no se muestre a la 

comunidad y eso es un error que tiene que ir 

mejorando, he el enlace del concejo pues seguimos con 

los mismo errores yo veo que hace exactamente veinti 

tres horas le había enviado un mensaje al  al doctor 

John Carlos hasta hace cinco minutos me lo contesto, 

yo pienso que el nivel de respuesta frente a la 

corporación debe ser más rápido, nosotros somos los 

concejales de esta ciudad y somos los que estamos 

atendiendo dudas al respecto de la comunidad todos 

los días. Pienso que no es momento de criticar es 

momento de hacer, el señor gobernador pues también ha 

hecho unos esfuerzos, he yo tuve la oportunidad de 

participar en una reunión que el invito a los 

concejales, vi cómo está articulando su plan de acción 

pues también es respetable y he visto que de la misma 

manera está trabajando. Ahora el gran reto que nos 

queda es poder unir esos esfuerzos que el ingeniero 

juan Carlos Cárdenas junto con el gobernador puedan 

articular ese trabajo para que así pueda ser mucho 

más efectiva la respuesta ante la comunidad y no es 

tiempo de decir hay que lo que está haciendo el 

gobernador está mal que lo está haciendo bien el 

alcalde, no es tiempo de comparar es tiempo de todo 

lo contrario, la gente está esperando es unidad está 

esperando es solución, está esperando es menos 

ataques, está esperando es que le lleguen las 

soluciones oportunas y que nosotros  como políticos 

podamos darle manejo a la situación de manera rápida 

y oportuna. Entonces he yo veo que el tema de los 
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bonos todas las dudas e inquietudes ya la han 

manifestado los acompañaros concejales, sería bueno 

también escuchar que va a pasar con las personas, 

escuche a la doctora Saray diciendo que hoy están 

priorizando adulto uno y dos, pero hay una pobreza 

silenciosa doctora Saray también y es todo el tema de 

tres y cuatro, no por el puntaje de Sisbén podemos 

decir que las otras personas que hoy no tiene un 

puntaje mayor, hoy no lo tienen, son menos o más 

necesitadas que las de uno y dos, yo pienso que en 

esta crisis mucha gente está en igualdad de 

condiciones unos no lo dicen por pena o tal vez por 

su, como maneja sus temas personales, pero de todas 

maneras hay mucha pobreza silenciosa inclusive en 

estratos tres y cuatro que también deben tenerse en 

cuenta en el plan de acción del municipio. Entonces 

era eso, era manifestar las felicitaciones frente al 

compromiso de la ciudad, he visto que están trabajando 

veinte cuatro siete desde la alcaldía de Bucaramanga, 

reconozco el trabajo que ha hecho el ingeniero juan 

Carlos Cárdenas, y enfocarnos también al gran reto de 

articularnos con el trabajo del señor gobernador 

quien también está haciendo un trabajo muy 

importante, si el alcalde decidió entregar los bonos 

es algo muy valioso porque pues es menos complique  

pues y con toda la logística que requiere el mercado, 

pues la gobernación quiso implementar los mercados yo 

pienso que las dos producciones son viables y son muy 

buenas, entonces es articular esos esfuerzos doctora 

Saray yo, hablo ojala lo más pronoto posible se pueda 

establecer esa mesa de trabajo junto con el municipio, 

nosotros en la exposición del plan de acción, 

escuchábamos al doctor Julián que decía que no había 

oportunidad de articular los esfuerzos, aquí veo que 

el presidente muy amablemente hoy nos ha invitado al 

doctor Juan Camilo para que él pueda decirnos del 

sector empresarial, que falencias existen, si ellos 

han podido también pertenecer a esas mesas de trabajo, 

acá no solamente el tema alcaldía gobernación si no 

también el tema empresarial es muy importante que se 

tengan en cuenta en una mesa de trabajo, que se pueda 

trabajar en un equipo interdisciplinario robusto, 

todos diseñando posiciones en beneficio de la 

comunidad, siempre debemos entender que dos cabezas 

piensan más que una y que si estamos de manera 

desarticulada los esfuerzos económicos van a ser 
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mucho mayores, y no vamos a poder dar soluciones 

efectivas. De pronto se repetirán las mismas 

soluciones, van a ver temas donde no sea lo correcto 

en cuanto a los planes de acción si no están 

articulados. Entonces era eso presidente muchas 

gracias por su preocupación ante esta situación como 

presidente del concejo y todos nosotros los 

diecinueve concejales estamos demostrando que estamos 

trabajando en beneficio de la comunidad y agradecerle 

por invitar a Juan Camilo hoy acá a la plenaria y al 

secretario también para despejar estas dudas. A pesar 

de que esto fue una plenaria convocada para un 

proyecto de acuerdo, nosotros hemos destinado que 

proposiciones y varios pues sirva para resolver las 

inquietudes de los ciudadanos y esto también se debe 

reconocer a esta corporación. Muchas gracias señor 

presidente.  

- Presidente…. Gracias a usted honorable concejal 

Fabián. Concejal Robin Hernández. 

- Concejal Robin Hernández… he muy buenas tardes ya 

para todos los compañeros, gracias presidente por 

estar siempre pendiente ahí para dar la palabra a 

todas las personas. Pues primero que todo reiterar lo 

que siempre hemos dicho el compromiso del concejo a 

todas las decisiones que se toman en conjunto, he 

decir pues darle también extenderle las 

felicitaciones al alcalde Juan Carlos cárdenas, a la 

doctora Saray, al doctor José David Cabanzo, al 

gobernador de Santander, a John y a todas las personas 

que han participado en este plan de acción. Lo único 

pues que tengo para opinar y lo acabo de decir he 

nuestro amigo el concejal esto Fabián, era la 

inquietud y siempre lo hemos propuesto la inquietud 

de los estratos tres y cuatro, y la doctora Saray 

pues que ahora tuvieron una reunión y están 

concentrados tanto en la comuna uno y dos como en la 

comuna catorce, es reiterarle también que en muchas 

comunas de Bucaramanga el problema que hay con todos 

estos barrios en la parte alimentaria es grande, 

hablemos de la comuna ocho, hablemos de la comuna 

diecisiete en estoraques, hablemos de todo, todas 

estas comunas tienen barrios que de alguna manera que 

necesitan de su ayuda hablemos del Girardot y de la 

feria todas estas partes son, entonces yo sé que el 

esfuerzo está concentrado hoy en cómo lo decía la 

doctora Saray en la comuna uno y dos y la comuna 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
    Fecha: 03 

ABRIL DE 
2020 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 66 

de 109 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

catorce, la idea es que no descuidemos también todas 

estas comunas que tienen de una manera barrios 

sensibles en nuestra periferia de la ciudad y que hoy 

también necesitan de nuestra ayuda como los 

habitantes de la comuna de los estratos tres y cuatro 

que piden a gritos que realmente sean incluidos dentro 

de toso esto. Y decirle que a hoy lo único que nos 

está llegando son quejas y quejas del excesivo cobro 

que tiene que ver con las facturas de luz. Entonces 

eso es, más que todo como les digo darle las gracias 

ahí al doctor José David Cabanzo a la doctora Saray 

a nuestro gobernador, al alcalde que ha trabajado 

incansablemente, al general, a Nicolas y a John por 

todo esto que cada vez que de alguna manera cuando lo 

requerimos, pues están pendientes de todo. Es todo lo 

que tenía que decir, muchas gracias a todos los 

compañeros. 

- Presidente… gracias concejal Robin, he pasaríamos, 

estaba hablando con el director de la cámara juan 

camilo, se excusa pero nosotros lo invitamos desde 

las nueve de la mañana, veo que se conectó movió toda 

la agenda como ustedes lo saben, ayer fue que dijimos 

que lo íbamos a invitar, he movió toda la agenda para 

la tarde y ya empieza la jornada de la tarde, entonces 

se excusa y se retira y que con mucho gusto que lo 

volvamos a invitar, y el estará presente. Entonces 

señor secretario mañana podemos hacerle la invitación 

y mirar pues si con la agenda del pues se puede 

cuadrar, pues el también anda en un compromiso fuerte 

en todo este tema de ACODRES y demás tema empresarial. 

Ya se está pues se está conectando ya se conectó ya 

está conectado el secretario de interior, el doctor 

Cabanzo, he quien también tengo que extenderle las 

felicitaciones por el trabajo que está haciendo, 

también le ha tocado veinte cuatro siete, y ha estado 

muy presto a resolver las dudas, que he tenido y que 

la ciudadanía me ha planteado. Esto doctor Cabanzo, 

yo ya le envié unas preguntas, pero yo creo que es 

más fácil porque sé que los concejales quieren 

intervenir, es más fácil que cada uno le vaya haciendo 

la pregunta, y usted pueda ir resolviendo diferentes 

inquietudes. Yo ya les calare a los honorables 

concejales que el pico y cedula, es solamente para 

los ciudadanos que no están excluidos ya en el decreto 

del gobierno nacional, pero aun así quedan muchas 
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dudas por resolver. He por favor concejal la sesión 

permanente, un concejal, concejal Oviedo por fa. 

- Concejal Oviedo…. Presidente para declarar sesión 

formal, permanente perdón  

- Presidente… ¿aprueban honorables concejales declarar 

sesión permanente?  

- Secretario… sí señor presidente, ha sido aprobada la 

sesión permanente. 

- Presidente… listo tiene la palabra, honorable 

concejal Luis Ávila ¿si todos los diecinueve quieren 

intervenir? Por favor concejales seamos puntuales con 

las preguntas.  

- Concejal Luis Ávila… muchas gracias señor presidente. 

He doctor Cabanzo primero que todo felicitarlo por su 

compromiso por su apoyo, por todo o que usted ha 

venido realizando. Mis preguntas son muy puntuales; 

primero: pues acaba de empezar a correr un Twitter de 

que Piedecuesta, Floridablanca y Girón cambio el pico 

y cedula, ¿es cierto? O es falso. Esa es la primera. 

La segunda: ¿centro abastos labora sábado y domingo 

sabiendo que hay restricción de personas? La tercera: 

empleados de droguerías y pues que estaban exentos 

anteriormente por el gobierno nacional con el pico y 

cedula, ¿siguen exentos? Y la cuarta es: ¿el pico y 

placa vehicular continua? Gracias doctor Cabanzo. 

- Doctor Cabanzo… presidente con su permiso, ¿voy 

respondiendo uno por uno? O esperamos a todas las 

preguntas, usted dirá. 

- Presidente… como usted le quede más fácil, que usted 

es de los secretarios favoritos de esta 

administración. 

- Doctor Cabanzo… bueno presidente, entonces si voy a 

empezar de una vez he mejor. Les cuento para hacer 

una claridad, el pico y cedula aplica para tres 

actividades he puntuales que es, abastecimiento, 

compras en supermercados, en micro mercados, en 

tiendas de barrio para los ciudadanos. Segundo, 

tramites bancarios. Tercero, he reclamo de subsidios, 

bonos del estado independientemente del nivel 

nacional, departamental o municipal. Para esos tres 

es que aplica el pico y cedula en donde podrán 

desplazarse a los establecimientos, a hacerlo de 

lunes a viernes dos dígitos por día, y sábado y 

domingo no se podrán desplazar a ninguno de estos 

establecimientos, y lo deberán hacer a domicilio. He 

frente a la pregunta puntual del concejal Ávila, he 
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efectivamente el área metropolitana, los alcaldes del 

área metropolitana, acaban de expedir una norma 

donde, he lo cambian dos dígitos diarios he también 

como Bucaramanga, pero ellos ponen un digito en la 

mañana y otro digito en la franja de la tarde. Si es 

una información oficial, nosotros lo contemplamos, 

pero la dificultad que vemos es con el horario de los 

establecimientos puntualmente como las plazas de 

mercado. Ninguna plaza de mercado trabaja después de 

las doce del día, entonces no podemos nosotros correr 

los horarios de las plazas para que la gente pueda 

salir, porque generamos he alteración del curso 

normal del horario de las plazas de mercado que es 

desde las cinco de la mañana, hasta medio día. Por 

esa razón nosotros no o tomamos, estamos en estos 

momentos comunicándonos con los alcaldes del área 

metropolitana para para digamos pues apara que 

piensen, en esa situación que se presenta 

puntualmente en este tipo de establecimientos, porque 

ni en la tienda ni en el supermercado hay ningún 

problema durante el día, y pueden ir los dos dos 

dígitos, pero no pero no en las plazas de mercado. 

Por otro lado centro abastos, centro abastos puede 

seguir funcionando puede seguir funcionando, porque 

centro abastos lo que hace es abastecer a los 

comerciantes, no al ciudadano que va a comprar haya 

dos y su mercado diario digamos o de la semana, sino 

es para los comerciantes y esa claridad se la hice yo 

al señor gerente anoche, el expidió un comunicado 

diciendo que ellos no están dentro de la medida del 

pico y cedula porque ellos se encargan es de abastecer 

y además abastecen a muchas otras regiones del país 

y del departamento, entonces por eso nosotros no 

podemos llegar a restringir que haya comercialización 

días sábados y domingos presencial en la central de 

abastos por la importancia que tiene. Frente a los 

empleados de las actividades exentas por el decreto 

cuatro cincuenta y siete, como las droguerías, los 

supermercados, personal hospitalario, personal 

médico, he persona de vigilancia, puede movilizarse 

sin ningún inconveniente, siempre lo importante 

reiterar es que deben estar bien acreditados bien sea 

el carnet, una carta de certificación, un documento 

que pueda uno certificar o la autoridad pueda 

certificar que corresponda a la persona y que la 

actividad está exenta de la, que la actividad está 
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exenta en el decreto cuatro cincuenta y siete. Siempre 

es clave, la acreditación. Por otro lado como les 

dijo entonces pueden seguir movilizándose, reitero la 

medida pico y cedula es para tres razones puntuales, 

es para el ciudadano ir haciendo compras en 

establecimientos, supermercados, mercados, tiendas, 

plazas, grandes superficies, tramites bancarios, 

llámense consignaciones, retiros, transferencias y 

subsidios retiro o reclamo de subsidios bien sea en 

un banco o en Efecty o en un Servientrega o en un 

punto de daviplata, un punto de Bancolombia, 

independientemente de la entidad financiera. 

- Presiente… muchas gracias, tiene la palabra honorable 

concejal Leonardo. 

- Concejal Leonardo… muchas gracias presidente, buenas 

tardes doctor Cabanzo, que bueno volverlo a ver acá 

por estos lados del concejo. Doctor Cabanzo, 

preguntas puntuales: el comerciante que se abastece 

en la plaza de mercado, como acredita para poder 

entrar a esa plaza de mercado, lo digo por los 

tenderos he entrar todos los días y que no lo vaya a 

afectar ese pico y cedula porque el celador o el 

policía le va a pedir la cedula como hace, me imagino 

ósea como hace ese comerciante para abastecerse 

diariamente y que no lo vaya a afectar el pico y 

cedula. Segundo: el pico y cedula he, esto si a modo 

de sugerencia he el pico y cedula ¿va a quedar con el 

pico y placa? Por qué el pico y placa ya lo 

desaparece, porque por que el pico y placa hay gente 

que le coincide con el pico y  cedula, le coincide 

con el pico y placa y no va a poder salir en su 

vehículo y si tiene que hacer varias vueltas ese día, 

en el caso de las personas que viven solas y que tiene 

que abastecerse ir a los bancos, toda esa cuestión, 

se le va a incrementar el gasto en transporte de 

taxis, o posiblemente por pánico de ir a subirse a un 

taxi porque se siente inseguro de que puede 

contagiarse. Tercero: he a modo de sugerencia 

también, que se puede replantear el tema de sacar sus 

mascotas y sobre todo, me decía el presidente Jorge 

Rangel que eso se puede hacer, porque hay gente que 

estaba alquilando las mascotas, yo creo que 

igualmente esos casos lo van a seguir alquilando, yo 

soy uno de los que tengo una mascota y hoy al momento 

de salir en las horas de la mañana, vi que ya había 

más aglomeración de personas, había más gente en la 
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calle por el horario, ósea sacando su mascota ya no 

era las tres o cuatro personas sino eran quince veinte 

personas al mismo tiempo, entonces no se si piensan 

replantear eso. Muchas gracias doctor Cabanzo, lo 

felicito mano, lo veo trabajando mucho dios lo 

bendiga, le de mucha sabiduría y mucha salud para 

siga haciendo ese ejercicio tan grande que está 

haciendo por la ciudad. 

- Doctor Cabanzo… gracias concejal, he decirle 

entonces: el comerciante que se abastece de la plaza 

de mercado opera igual al que se abastece en centro 

abastos, debe demostrar esa condición de comerciante 

de que esta hiendo es a abastecer su negocio, no a 

abastecerse de manera particular ¿eso cómo? Tendrá 

que certificar que él es el dueño de la tienda, tiene 

la cámara de comercio algún documento que acredite y  

yo me encargo de difundirle el mensaje a las plazas 

de mercado, a los administradores ya l personal de 

seguridad de las plazas de mercado del municipio, 

para que cuando ocurran estas situaciones estas 

personas puedan ingresar sin pico y cedula porque van 

es a realizar las compras es de su negocio, ellos son 

los encargados de abastecer a los ciudadanos no va a 

hacer las compras personales. Por otro lado pico y 

placa y pico y cedula si lo planteamos, lo analizamos 

en el concejo de seguridad liderado por el alcalde, 

he y con todas las autoridades y realmente a pesar de 

que puede existir ese truncar la medida se puede 

cruzar, he pues digamos que el mensaje es, como el 

mensaje principal es quedemos en casa, entendemos que 

puede incrementarse el costo de la, del transporte y 

por lo demás si queremos es que el mensaje es quédese 

en casa o desplácese a la tienda más cercana en su 

barrio en su sector, o use el servicio a domicilio, 

pero el mensaje principal si es quedarnos en casa y 

por eso si se le cruza pues tendrá que ajustarse a la 

medida, porque  lo que queremos y una medida muy 

practica es precisamente para que la gente permanezca 

en su casa. Frente a las mascotas, lo hicimos 

inclusive basado en un concepto veterinario médico 

veterinario, sobre las franjas horarias en el que las 

mascotas hacen principalmente sus necesidades, si 

contemplamos que se pudiera presentar una 

aglomeración, pero también nos facilita el control en 

el espacio. Puede digamos, de todas maneras 

seguiremos haciendo, perdón un segundito que tengo 
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que hacer una cosa urgente, que pena señor presidente… 

ya, que pena con ustedes, entonces he si bien puede 

haber concentración que en el parque y donde estén 

están dispersos, pero para nosotros como autoridades 

podemos hacer control importante en las franjas 

horarias y eso nos permite el trabajo articulado que 

hemos venido haciendo con la policía, ejercito y los 

inspectores y los funcionarios de la secretaria del 

interior. 

- Concejal Leonardo… que pena presidente, una pregunta 

que, una sugerencia que quería hacerle por último 

doctor Cabanzo. Es que las personas que iniciaron con 

el pico y placa digamos el que le toca el seis y el 

siete los jueves, he le va a tocar salir dentro de 

quince días a hacer sus vueltas bancarias, no sé si 

por tema de semana mayor que es la siguiente el día 

miércoles, podían adelantarnos esa resolución para 

que esas personas que les tocaba el jueves que viene, 

puedan salir el miércoles en las horas de la mañana. 

- Doctor Cabanzo… si, frente a esos trámites por ser 

días festivos, pues estamos revisando que podemos 

hacer para ver como aliviamos un poco la carga para 

que no haya, digamos ese inconveniente que se presenta 

por lo que los dos siguientes, la semana siguiente 

son dos días festivos, pero si es clave que de todas 

maneras la invitación a toda la comunidad con lo que 

se nos ha presentado, es también que aprendamos a 

usar los canales digitales, si bien no todos tienen 

acceso a los canales digitales por las condiciones en 

que se vive o no manejan he las herramientas, si es 

hacer un poco hacer pedagogía en eso y usted nos 

pueden ayudar mucho con todos sus grupos de interés 

su gente, a que aprendamos a usar las herramientas 

las páginas de los bancos, hoy en día son menores 

muchas veces hasta nulos las aplicaciones en los 

celulares, todavía nos falta mucho aprender en esta 

pedagogía electrónica, hoy nos hemos visto volcados 

inclusive a cero papel por fuerza, ya todo ahora es 

por correo electrónico, pues no podemos estar 

enviando cartas y demás, entonces la invitación 

también es a que ustedes nos ayuden honorables 

concejales en esa difusión de mejorar el uso de las 

herramientas tecnológicas. 

- Presiente… gracias, tiene la palabra concejal Pacho. 

- Concejal Pacho… gracias señor presidente, bueno 

doctor he Cabanzo yo, pues digamos que soy solidario 
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y respaldo he que de la administración se deben tomar 

decisiones con urgencia, frente a que la gente este 

aislada y entiendo que mucha de la población está 

omitiendo este tipo digamos de solicitudes y de normas 

que hacen que la ciudadanía deba permanecer en la 

casa. Pero yo con el mayor respeto, solicito se 

reconsideren puntos de esta medida porque me parece 

que esta medida es ampliamente y demasiado 

restrictiva sí, he entre otras cosas digamos que hay 

diferencia entre lo que se tuvo en cuenta para el 

pico y placa, considero que es un riesgo mayor que el 

día que la gente tiene la posibilidad de salir, el 

único día de la semana que la gente tiene la 

posibilidad de salir, no lo pueda hacer en su vehículo 

porque lo estaríamos digamos confinando a que lo deba 

hacer en un taxi, primero taxis hoy en la ciudad casi 

no hay movilizándose, segundo a que lo deba hacer 

entonces no pueda pagar el taxi, en el servicio 

público en donde hay digamos posiblemente una 

contaminación ambiental o digamos por el mismo 

movimiento de personas mayor, he y por eso no sé hasta 

donde sea conveniente que no se tenga en cuenta o que 

no se armonice con la medida de pico y placa para la 

ciudad. Del mismo modo, considero que el decreto debe 

ajustarse en el sentido de que no se aclaró por 

ejemplo, algunas restricciones como la siguiente: el 

fin de semana la gente no va a poder salir y todo lo 

tuene que hacer a través de domicilios, pero en el 

decreto no se dice que podrán o tendrán permiso de 

movilizarse los domiciliarios sí, he de la misma 

manera creo que es un poco nocivo contra la economía 

y contra la misma medida, el que en un solo día 

digamos la gente no va a poder salir sino un solo 

día, no entiendo porque restringieron porque los 

supermercados abrieran hasta las seis porque esto lo 

que va a hacer es que la gente va salir en mayor 

medida a las calles a tener que hacer mercado en uno 

de los horarios restrictivos y hasta un punto que 

esto afectaría la salud mental que es algo que ya 

está hablando el país sí, he yo entiendo reitero que 

debemos estar aislados y que eso es lo que se busca, 

pero si pido que se revise el tema del pico y placa 

puntualmente, el tema del horario de los 

establecimientos porque creo que bien pudieran 

después de las seis de la tarde funcionar hasta las 

nueve, diez de la noche, de manera que la gente 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
    Fecha: 03 

ABRIL DE 
2020 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 73 

de 109 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

pudiera salir y no tuviera digamos ese horario tan 

restrictivo de que el día que a uno le toca salir, le 

toca salir corriendo en la mañana o en la tarde se 

encuentra haya con todo el mundo, sino que puedan 

también hacerlo en horas de la noche. He entonces esa 

digamos es la posición, esa es la posición de la 

bancada liberal ya el compañero Robin también le va 

a hacer la misma solicitud, este y le pedimos por 

favor nos tengan en cuenta en estas situaciones mi 

doctor Cabanzo porque usted no se imagina, he usted 

también le deben hacer con más razones le deben estar 

llamando, pero digamos la gran preocupación que esto 

y que me parece bien y que se coordinó con el área 

porque si no no estaríamos haciendo nada, pero por lo 

mismo y tanto creo que debe armonizarse con el tema 

de horarios de establecimientos y con la medida del 

pico y placa y doc en el decreto contemplar las 

acepciones que que, obviamente que en el decreto 

nacional están, pero que para estas medidas deben 

crearse también si, entonces digamos esas son mis 

inquietudes doctor Cabanzo con todo el respeto, 

muchas gracias. 

- Doctor Cabanzo… gracias concejal, efectivamente pues 

el tema del pico y placa y de la medida restrictiva 

de no poder usar su propio vehículo en el caso de que 

le coincida con el número del documento, pues es como 

le dije lo revisamos en su momento, lo vamos a seguir 

revisando a ver que decisiones debemos tomar al 

respecto, he frente a los domiciliarios para poder 

dar la excepción que está contemplada anunciarlo 

allí, pues nosotros no lo consideramos necesario para 

no generar confusión, con las excepciones que están 

ya contempladas en el decreto cuatro cincuenta y siete 

nacional y en el decreto cero noventa y nueve el 

decreto del municipio perdón me disculpan no me 

acuerdo el  umero exacto pero es del municipio cuando 

están las excepciones del orden nacional. Es decir, 

nosotros lo que quisimos con este decreto es 

dedicarnos exclusivamente a regular esas actividades 

como dije de los horarios, inclusive lo que estamos 

haciendo es precisamente emitiendo más tiempo, porque 

la mayoría de super mercados estaban funcionando 

hasta más temprano ya por decisión propia de las 

mismas empresas, con esto quisimos es que abrieran su 

tiempo de servicio inclusive hay otros municipios del 

área metropolitana que están funcionando mucho más 
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temprano, pero nosotros quisimos abrirle ese espacio 

a las tiendas a los supermercados a los micro mercados 

que pudieran funcionar doce horas, para que en ese 

lapso además nosotros pudiéramos hacer también el 

control desde el punto de vista de autoridad.  

- Concejal Pacho… doc por último, hay un tema que sé 

que es bien complicado y que sé que va a hacer muy 

difícil regularlo, pero que quiero que ustedes 

analicen y que creo que tuvieron que haberlo hecho, 

ósea no sé hasta dónde obviamente esta es una 

restricción muy amplia, yo soy más amigo digamos de 

la medida de dos días a la semana porque, y digamos 

que mi solicitud no es más un comentario de la manera 

de como buscar algunas excepciones o no sé cómo crear 

un línea de atención de casos especiales por ejemplo: 

le voy a poner un ejemplo del norte de la comuna 

catorce o de los municipios y de las familias más 

vulnerables de nuestra ciudad. Yo quiero preguntarles 

a todos los concejales, ¿Cuántas de las familias que 

hoy tenemos, tienen para hacer un mercado ara ocho 

días? Hay muchas que se rebuscan lo de uno o dos días 

máximo y entonces en esas situaciones que se rebuscan 

lo de uno o dos días, que van a hacer durante los 

otros días de restricciones porque por ejemplo hay 

una mama que solo vive con sus hijos menores de edad 

todos, he y de esa manera hasta donde vamos a poder 

resolverle la situación a esas personas que no les 

está llegando ningún tipo de ayuda del estado, ni 

bono, ni ninguna otra digamos ayuda y que algunos me 

dirán, pacho no, pues que pidan a domicilio y yo les 

pregunto ¿acaso a todos los barrios a todos los 

asentamientos de la ciudad les hacen domicilios? ¿les 

van a hacer domicilios para llevarles quince mil pesos 

o veinte mil pesos de marcado? Entonces digamos que 

es una situación que van a tener muchas personas, yo 

considero que esto va a impactar por lo menos a cien 

mil personas, entonces yo no estoy diciendo que la 

medida está mal porque toca hacerla, pero que se 

creara una línea no se digamos humanitaria de cómo se 

va a contemplar este tipo de cosas he que van a pasar 

indudablemente en la ciudad y lo decía ahorita el 

concejal Leo mi doctor Cabanzo, indudablemente van a 

tener que modificar el decreto por una sola razón, o 

quizás, no sé cómo lo iban a solucionar pero las 

personas que iban a hacer mercado el jueves de la 

semana entrante que ya no pueden  salir porque ya les 
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toca el jueves de la semana entrante, el jueves de la 

semana entrante primero es festivo, y segundo es 

jueves santo, entonces ¿quiénes van a abrir? Y donde 

se van a abastecer. Entonces yo les dejo esas 

inquietudes que son sociales, que me duelen como 

ciudadano, entendiendo que estamos en una situación 

que es muy difícil ara todos, pero que creo que se 

deben contemplar, se debe mirar una mínima línea de 

posibilidad de analizar situaciones extremas que muy 

seguramente van a pasarle a muchas de nuestras 

familias más pobres del municipio. Gracias mi doctor 

Cabanzo y señor presidente. 

- Presidente… listo, estoy Atento si necesita 

intervenir otra vez concejal Francisco. Tiene la 

palabra el vicepresidente nelson.  

- Vicepresidente nelson… presidente muchas gracias 

concejales. He la verdad la situación doctor Cabanzo 

es ya desesperante, concejales he nosotros doctor 

Cabanzo expresamos el sufrimiento, el desespero de 

toda la ciudad, todos los sectores, porque nosotros 

doctor Cabanzo, si estamos como voceros de la ciudad 

es porque nosotros recorrimos palmo a palmo este 

municipio y los sectores rurales. La situación que yo 

respetuosamente considero es doctor Cabanzo, como un 

delegado del concejo de la ciudad puede ser el 

presidente Rangel, este en estos comités doctor 

Cabanzo para que nos escuchen, en que tema, por 

ejemplo: en este momento las personas que no tienen 

doctor Cabanzo internet, miren le cuento que en los 

sectores populares es un lujo que alguien tenga 

internet, es un lujo por lo tanto no hay. Mucha gente 

no tiene ni celular, en los sectores rurales no hay 

ni internet, entonces doctor Cabanzo yo considero que 

hay que replantear, la voluntad de la administración 

ah sido la mejor pero desafortunadamente la situación 

empieza a ponerse crítica por el hambre doctor 

Cabanzo. La gente está, me preocupa porque mire acá 

me llegan a la casa ósea yo no tengo corazón ni tripas 

para irme viendo las necesidades porque lo de menos 

seria es hacer eso, pero les digo concejales, el 

hambre y ver a las personas llorando de hambre es 

algo terrible. Entonces yo si les pido concejales 

como corporación doctor Cabanzo, presentarle al señor 

alcalde, para mi es más oportuno sinceramente 

llevarles u mercado, un mercado doctor por los 

sectores por los barrios más necesitados algo 
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ordenado que realmente miren por ejemplo, uno analiza 

en china, en china les llevaban era agua y alimento 

para que pudieran estar en la cuarentena, ósea así 

sea algo pequeño pero que le gante tenga algo como 

pasar la cuarentena yo sé que la voluntad ha sido 

buena de los bonos vitales, de las ayudas que de una 

parte u otra, pero doctor necesitamos alimento porque 

muchas personas están ahorita he, a mí ya la verdad 

esto esto mejor dicho esto no ha ni empezado 

concejales yo ya estoy sintiendo un estrés 

impresionante y a todo el concejo compañeros les pido 

unir nuestras voces para que se analice como doctor 

Cabanzo, he se puede ser usted la voz al señor alcalde 

de la ciudad la verdad yo no veo otra situación. Mire 

que las personas, ahorita se acabó de ir una persona 

feliz porque se le dio una librita de lentejas, una 

libra de arroz y una panela y con eso él sabe que 

aguanta hasta un día dos días con la migaja de comida, 

lo arrecho no es morirse de hambre y más cuando hay 

niños y adultos mayores. Yo sé que ustedes están 

viviendo también esta situación terrible doctor 

Cabanzo, pero es el llamado por favor a que 

replanteemos que la situación, mire la página de 

emergencia de Bucaramanga pues la gente se inscribe 

pero ellos tiene la esperanza de que les respondan de 

que les van a ayudar y pues sabemos que los recursos 

no alcanzan para tanto, pero si fuese con mercaditos 

un apoyo al mínimo vital, la gente podría sostener 

más la necesidad y evitar salirse, vea a todos los 

compañeros les digo la gente de los estratos humildes 

se está hiendo solo a pedir comida, a ellos ya no les 

importa doctor Cabanzo ya en este momento no les 

importa un comparendo, ¿porque? Porque ellos ya no 

saben si dejarse morir de hambre, o que los mate el 

coronavirus. Yo ya sinceramente les digo estamos en 

una situación desesperante, pero si hago ese llamado 

a analizar y respetuosamente a atender esa solicitud. 

Gracias concejales, excúsenme que tal vez es ya tema 

del desespero que estamos viviendo, miren el 

cacerolazo que hubo en el norte doctor Cabanzo, me 

preocupa porque hay mucha gente informal, gente que 

no está censada, gente de la construcción, gente de 

la zapatería, del día a día, de la informalidad, es 

mas esta ayuda de marcados definitivamente tiene que 

llegar incluso hasta el estrato tres, porque ya 

estamos bueno, confiando en Dios yo sé que ustedes 
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hacen lo posible y lo imposible. Por ejemplo, doctor 

Cabanzo el pie de fuerza en el norte de la ciudad le 

cuento, yo le pido respetuosamente cuantos policías 

por turno hay por ejemplo en el norte, son muy 

poquiticos necesitamos por favor urgente aumentar 

urgente y pedagogía doctor Cabanzo, mire yo veo por 

noticias en otras ciudades salen a perifonear la 

policía, el ejército, a perifonear a sensibilizar de 

que es la vida de todos la que está en riesgo. Muchas 

gracias presidente, a todos ustedes doctor Cabanzo, 

por favor el cai de colorados, mire que con que lucha 

y ahorita ya ni lo tenemos. Muchas gracias. 

- Doctor Cabanzo… bueno, concejal si digamos yo 

entiendo la situación que es bastante compleja, usted 

ya nos ha escuchado a todo el equipo del señor 

alcalde, ha escuchado, al señor alcalde, en este 

momento  el principal llamado se ha si bien es una 

situación muy compleja es una situación como usted 

dice está haciendo pasar hambre a muchas personas, 

hay muchas personas que efectivamente sienten que no 

importa un comparendo, pero necesito comer algo y 

salgo a lo que cueste eso es lo que estamos 

evidenciando y por eso nosotros digamos estamos 

trabajando articulados haciendo el mejor esfuerzo, 

con todas las secretarias para poder llegar a los 

sectores para poder atender el bono vital, para poder 

hacerles llegar algunos mercados, a través de la 

secretaria de desarrollo social se están analizando 

las ayudas que están llegando desde el sector privado, 

así mismo la personería de la mano de la secretaría 

de desarrollo social han hecho entregas en algunos 

sectores, el ejercito he el día de ayer estuvo en una 

zona del sur de la ciudad y antier estuvo por el 

oriente entregando algunos mercados, todo lo hemos 

hecho muy articulados, quisiéramos atender a todos de 

manera inmediata pero esto también tienen que llevar 

una organización. He estamos esperando también y 

presidente le pido el favor que le voy a compartir el 

tema del bono, del bono no perdón de los mercados que 

van a llegar para los adultos mayores he debemos 

cargar una información para los mayores de setenta 

años por parte de la unidad nacional de la gestión 

del riesgo, y estamos trabajando ustedes saben que 

esa es una oficina que depende de la secretaria del 

interior, cargando información de los mayores de 

setenta años con unas condiciones específicas que no 
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sean beneficiarios de ninguno de los fondos, entonces 

le voy a compartir al presidente para que por 

intermedio suyo todos los concejales tengan la 

información para quienes es, que líneas de atención 

tenemos habilitadas, necesitamos cargar los datos de 

la población de adulto mayor de setenta años que 

podamos, con el fin de que la unidad nacional de 

gestión del riesgo nos envíe algunos mercados y así 

el ministerio del interior quedo también de 

brindarnos una ayuda de marcados para alguna 

población de la ciudad y bueno, también con lo que 

estamos haciendo nosotros de recursos propios y de 

gestión.  

- Presidente… listo doctor Cabanzo, claro que si con el 

mayor gusto y abriremos los canales digamos de esa 

información para recolectar los datos. Yo quisiera 

hacer dos preguntas muy puntuales doc, la primera: es 

el tema de la gente que tiene fincas en la ciudad o 

en área metropolitana de los municipios más cercanos 

y que, por ejemplo, no tiene una empresa constituida 

ahí, pero tiene animales, tiene ganado etcétera y 

necesita desplazarse a llevar esos medicamentos o que 

o alimento para estos animales. ¿Qué debe mostrar? La 

escritura o, lo que yo digo es porque usted nos puede 

dar una razón ahorita, pero la policía ponga muchos 

peros cuando a esa persona la paren, entonces es como 

para dejar esa claridad. Y lo segundo es: el que tiene 

una fundación o un refugio de animales pero que no 

tiene constituida esa fundación que puede mostrarle 

a la policía de que él fue que salió en un horario 

que no fue su puco y cedula para comprar alimento 

para estos refugios de animales, si me entiende que 

podemos hacer con esa gente que no tiene constituida 

una fundación, pero tiene veinte o treinta gatos en 

una casa o en su propio hogar.  

- Doctor Cabanzo… haber presidente si, para digamos que 

el tema de fincas de animales de actividades 

agropecuarias, agrícolas y demás pues eso está dentro 

de la excepción del decreto cuatro cincuenta y siete 

me han llamado varias personas que como hacen para 

desplazarse que que medidas adoptan. Yo les he dicho 

tiene que de alguna manera demostrar que usted tiene 

que atender eso porque entiendo habrá alguien que 

tenga un galpón, unas cinco gallinas y eso le ayuda 

a subsistir en su hogar y los huevos va y los vende, 

el que tiene unos árboles de limones tiene que 
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desplazarse hasta su parcela no es necesariamente 

para los grandes terratenientes sino digamos también 

es para las personas que ayudan con la cadena de 

abastecimiento de alimentación. Lo clave es que 

puedan demostrar esa actividad que realizan, ¿Cómo? 

Pues i no está constituida la empresa, sino tiene la 

personería jurídica constituida, ni es una persona 

natural que no ejerza la actividad desde ya, de alguna 

forma tendrá que hacerse a algún certificado, o 

mostrarle fotos por que digamos lo que nosotros hemos 

insistido que nos ha insistido el mismo gobierno 

nacional es, siempre con una acreditación, siempre 

con un documento; ahora el certificado de libertad y 

tradición, la escritura de la finca, ese pude ser 

otro mecanismo para acreditar que va hacia haya y no 

y que va es a cuidar a sus animales y a hacer una 

actividad agrícola y no va a pasar pues el fin de 

semana a veranear que es lo más importante que tenemos 

que recalcar nosotros. Frente a las fundaciones que 

ven por animales y de más pues hay que tener en cuenta 

y si es muy importante poder garantizar que los 

animalitos puedan comer, que no les pase nada, es lo 

mismo, mostrar la actividad que están haciendo que yo 

sé que la autoridad va a entender, pero no hacerlo de 

manera descarada no estar siempre en la calle con la 

misma excusa sino siempre muy consientes porque 

repito y lo que le he dicho a los alcaldes es seamos 

conscientes que esto es por la vida, esto no es un 

chiste, esto no es un juego y no, y lo que ustedes me 

han venido escuchando y seguramente también, no 

busquemos una excepción para poder salir de casa, 

sino seamos conscientes que esto es para protegernos 

también. 

- Presidente… gracias, y ya me llego la información de 

lo del adulto mayor, ya lo compartí en el grupo de 

los concejales. Tiene la palabra el concejal 

Cristian. 

- Concejal Cristian… he gracias presidente, entonces 

doctor Cabanzo muy puntual: las tiendas, 

supermercados y plazas, he pueden abrir ¿para ellos 

no aplica el pico y cedula? Que lo que pasa es que 

después de las seis de la tarde podrán hacerlo, pero 

a través de domicilios, ¿si estoy bien?  

- Doctor Cabanzo… no he las tiendas haber, el horario 

de tiendas, de supermercados, de micro mercados, de 
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acuerdo con el decreto es de seis de la mañana a seis 

de la tarde, no ´pueden abrir en ningún otor horario.  

- Concejal Cristian…. Después de las seis de la tarde, 

ni domicilios.  

- Doctor Cabanzo… ni domicilios, exactamente usted lo 

ha dicho. Y los fines de semana de todas maneras hago 

de una vez la claridad, como las personas no se pueden 

desplazar hasta las tiendas, si pueden prestar el 

servicio deben hacerlo únicamente a través del 

servicio de domicilios.  

- Concejal Cristian… a puerta cerrada los fines de 

semana. 

- Doctor Cabanzo… a puerta cerrada, que esa era una 

inquietud de unas de las personas que me hacían el 

día de hoy, ¿cómo hace la tienda? ¿Entonces que quiere 

decir? ¿Le toca cerrar el micro mercado? No. Pueden 

funcionar las tiendas, los super mercados, los micro 

mer4cados, el fin de semana lo que no pueden es 

atender a nadie de manera presencial todo a través de 

las cadenas virtuales o de los domicilios.  

- Concejal Cristian… vale entonces fin de semana si 

pueden puerta cerrada domicilios y después de las 

seis de la tarde ¿ni domicilios?  

- Doctor Cabanzo… ni domicilios sí señor, exactamente.  

- Concejal Cristian… de lunes a viernes si aplica 

domicilios. 

- Doctor Cabanzo… así es, si señor.  

- Concejal         presidente para pedirle la palabra.  

- Presidente… claro yo lo anoto en el orden.  

- Concejal Luisa… presidente para que por favor 

complementé a la pregunta del concejal Cristian con 

respecto a los restaurantes por favor ¿presidente la 

puede hacer usted? 

- Presidente… listo va, de una vez Cristian hagamos la 

de Luisa.  

- Concejal Cristian… restaurantes he doctor Cabanzo, si 

después de las seis de la tarde pueden hacer 

domicilios.  

- Doctor Cabanzo… los restaurantes, los restaurantes se 

mantienen su horario, ya les digo les recuerdo cual 

es el horario de acuerdo con el decreto cero noventa 

y seis, un segundito por favor para hacerlo, para 

hacer claridad. El, el decreto cero noventa y seis 

del municipio desde, del dos mil diecisiete que 

contempla los horarios de los establecimientos 

comerciales, tiene para los restaurantes de seis de 
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la mañana a una de la mañana, ellos pueden seguir 

como venían antes que es servicio únicamente a 

domicilio. Espero que haya quedado claro y los 

empleados pueden movilizarse siempre y cuando tengan 

acreditación, la carta, la certificación, el 

documento que acredite. Entonces los restaurantes 

repito pueden seguir funcionando en su horario 

habitual, he clave que es lo mismo que venía haciendo 

únicamente domicilios. 

- Concejal Cristian… listo.  

- Concejal Luisa… esto presidente ¿puedo complementar 

la pregunta? ¿Y yo ya no hago más intervenciones? O 

me espero.   

- Presidente… ¿es una pregunta? Si dale, una.  

- Concejal Luisa…. Esto, también quisiera preguntarle 

con toso el tema de, como se le puede dar la seguridad 

a las personas que están en su casa, con el tema de 

la manipulación de alimentos y los y los cuidados 

previos que se deben tener para la para el transporte 

y también para la elaboración de los productos. Yo 

hice una pregunta ya la semana pasada de esto y a mí 

me indico Julián Julián silva que iban a hacer 

inspecciones y que lo reglamentado es que por 

restaurante tuvieran cinco personas máximo en la 

elaboración y la función. ¿No sé si esto ya está 

vigente? O era un plan de acción que se iba ya a hacer 

para el tema de los restaurantes he doctor Cabanzo. 

- Doctor Cabanzo…  

- Concejal Oviedo… presidente, yo quiero agregarle algo 

a la pregunta esa de Luisa. Presidente es que es muy 

importante lo que acaba de decir la concejal Luisa, 

´pues para salvaguardar a todos los ciudadanos en 

cuanto al contagio, pero también hay muchos de las 

patologías que uno escucha por los noticieros y demás, 

que hay personas contagiadas que no presentan ningún 

tipo de síntomas, entonces es a ver si también a los 

restaurantes en esos controles que eles están 

haciendo, hay algún tipo de pruebas que les están 

realizando para saber si tiene o no tiene la 

enfermedad y con respecto a las tiendas doctor 

Cabanzo, quisiera preguntarle es si esa medida es 

aplicada en todos los estratos sociales, ya que hay 

estratos donde las personas salen día a día a comprar 

una cucharada de aceite más un pocillo de arroz, y 

hasta no tener lo del otro día, entonces ¿si los 

dejamos hasta el otro fin de semana bloqueados? De 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
    Fecha: 03 

ABRIL DE 
2020 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 82 

de 109 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

qué manera ellos pueden subsistir en los estratos más 

vulnerables, en los asentamientos de la ciudad de 

Bucaramanga. Gracias.  

- Presidente… Cristian por fa, acabe las preguntas que 

tenga para ya finalizar ahí. 

- Concejal Cristian… listo, he gracias presidente. 

Respecto a los pensionados doctor Cabanzo a ellos ya 

se les implementaron un pico y cedula si para 

reclamar, entonces algunos me preguntan ¿si se me 

cruza el pico y cedula para reclamar mi pensión y se 

me cruza con el pico y cedula que dio la 

administración, como hago? Yo los invito obviamente 

a que utilicen los canales virtuales, pero ustedes 

saben que son adultos mayores y que no salgan, y que 

tomen todas las prevenciones, pero ellos a veces dicen 

no, yo voy por mi pensión si no me la quitan. Entonces 

el pico y cedula de pensionados que coincida con el 

pico y cedula de la alcaldía. 

- Doctor Cabanzo… sí señor, nosotros lo previmos 

inclusive había otro pico y cedula que estaba 

contemplado que era la entrega creo que de familias 

en acción por parte de Efecty y el mensaje que le 

hemos enviado a todos los establecimientos incluyendo 

los bancos, es que deben acogerse al pico y cedula 

del municipio de Bucaramanga, no conozco puntualmente 

como estaba programado el de los pensionados cual era 

la organización, pero todas las entidades deben 

acogerse al pico y cedula del municipio de Bucaramanga 

como autoridad administrativa y de policía decretada 

por el señor alcalde. Frente al tema de transporte de 

alimentos del control de la vigilancia de la asepsia 

que se deben tener en cuenta en los establecimientos 

comerciales de manipulación de alimentos, la 

secretaria de salud ha venido haciendo he recorridos 

y operativos y digamos la función de IBC inspección 

de vigilancia y control de estos establecimientos 

para garantizar la asepsia, por que como dice el 

concejal Oviedo pues es muy importante, porque no 

solamente las personas que estornudan o que tocen o 

que muestren los síntomas pues es posible que están 

contagiados por covid diecinueve, sino muchas 

personas que son asintomáticas y después pueden estar 

contagiadas. Entones es clave que todos los 

establecimientos tengan las medidas higiénico 

sanitarias contempladas, la secretaria de salud está 

siendo muy enfática y recordando las siempre las 
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medidas y haciendo visitas aleatorias a 

establecimientos, también visitas cuando reciben 

quejas puntuales pues se visitan, nosotros también 

desde la secretaria del interior les hemos hecho 

algunas visitas a los establecimientos comerciales 

estamos haciendo monitoreos en las plazas de mercado 

en los centro abastos, en las tiendas, hoy hemos 

estado acompañados de la procuraduría, de la 

personería del municipio también para que ellos 

digamos también nos hagan ese acompañamiento y 

garanticemos también que no estemos violando algún 

derecho visitando y es garantizando el derecho y el 

bienestar de todos Luis ciudadanos. he frente a la 

medida de las cinco personas por restaurante yo 

quisiera, de pronto hacer claridad le estaba 

preguntando a Julián Silva rápidamente. He en ningún 

momento hubo una mala información inclusive fue por 

una mala información por una circular que 

aparentemente salió de mi secretaria, pero esa 

circular nunca fue oficial, nunca fue un documento 

oficial fue una circular que giro por diferentes 

grupos de wasap por los medios de comunicación, 

inclusive por las redes sociales nunca fue un 

documento inicial, donde se autorizaban cinco 

personas por establecimiento que podían salir, pero 

no es así. Los restaurantes pueden tener el personal 

que crean necesario para garantizar su operación, 

bien sea a domicilio, obviamente que no haya un 

hacinamiento porque tenemos que mantener este 

distanciamiento entre las personas para que no haya 

tanto contacto. He los controles como les dije los 

controles se viene haciendo de manera aleatoria, 

salud ha estado trabajando muy de la mano con la 

policía y la secretaria del interior para hacer estas 

labores de inspección, vigilancia y control.  

- Presidente… listo, gracias. Tiene la palabra concejal 

Carlos. 

- Concejal Carlos… gracias he entonces doctor termino 

con la  

- Presidente… concejal Carlos Parra, 

- Concejal Carlos Parra… pues, en primer lugar, yo creo 

que es muy importante dar un mensaje de respaldo, la 

ciudadanía en general está ansiosa de encontrar 

liderazgo para la asociación de la gente en la calle 

es algo que a mucha gente nos preocupaba ver la 

treinta y cinco llena la treinta y seis llena, un 
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montón digamos de situaciones individuales que se 

configuraban en un desorden colectivo a la salida de 

la gente y en general creo que está muy bien que 

exploremos esas medidas. Yo tengo una preocupación 

sobre la legalidad, he digamos que yo leí el decreto 

cuatro veinte y creo que el decreto cuatro veinte les 

ordena a los alcaldes tomar medidas para dar 

cumplimiento al confinamiento a la cuarentena, pero 

si establece medidas más gravosas que el cuatro veinte 

yo creo que tendría un problema de legalidad. Y veo 

poco probable que un ciudadano lo demande pero sí que 

un afectado, porque por ejemplo: si ustedes 

restringen las tiendas hasta las seis de la tardes, 

pues en este momento las tiendas tienen están 

sobreviviendo, tiene están yo recibo varios mensajes 

están logrando el punto de equilibrio pero en el 

segmento de la noche pues no fueran una parte de ese 

punto de equilibrio y si no pueden hacer en ese punto 

domicilios ellos son afectados en menos podrían 

demandar ese decreto con mucha facilidad. Entonces yo 

creo que estas apreciaciones de modificación que hace 

el concejal Francisco Gonzales, no solamente son 

necesarias digamos para la afectado para no afectar 

muchas condiciones de la gente sino digamos también 

por blindar de manera jurídica. Porque aso tenderos 

con mucha facilidad digamos podría demandar esto y no 

sería justo que lo hiciera porque digamos que a pesar 

de que están comprometidos en las medidas para 

salvaguardar la vida de todos, pues también tienen 

que buscar su mínimo vital. Entonces yo recomendaría 

que si se haga un ajuste para blindar este decreto 

por ejemplo: pues me parece que en materia de salud 

también puede tener un problema porque dice que las 

entidades podrán atender al público solamente en el 

horario dispuesto en el presente artículo, entonces, 

o si por ejemplo yo si tengo una cita en una eps eso 

es una duda que todavía no la he resulto, la cita 

tengo que intentar que me la den el día que tengo mi 

pico y placa entiendo eso todavía y no me la dan el 

día que tengo el pico y placa, entonces ahí tengo un 

problema donde se cruzan el derecho fundamental. 

Entonces yo creo que es importante hacer la revisión 

jurídica para blindarlo, eso digamos hace que la 

medida sea estable porque otra preocupación que tiene 

en este momento la ciudadanía es la instabilidad de 

las medidas tomadas osea, hoy tenemos una, mañana 
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otras y cada vez cada vez pues yo creo que para evitar 

antes de que esto pueda digamos tener alguna acción 

jurídica que puedan demandar o que alguien la demande 

o algo, hacer esos ajustes previos. El caso que pone 

que Fabián, que pone Pacho, es un caso generalizado 

de muchísima gente que se aprovisiona de manera 

diaria, yo creo que podríamos y tenemos el grado de 

riesgo de meter una persona en algo que ya habíamos 

hablado antes en un círculo de pobreza gravísimo de 

vida que lo va a amonestar con un millón de pesos a 

esa persona que difícilmente pues va a poder salir de 

esa multa. Entonces cada multa que acumulan por 

aprovisionamiento diario, es una multa muy complicada 

yo creo que debemos tener una estrategia para que, 

porque es que digamos para meternos como un poquito 

teóricos, ante el derecho escrito prima el derecho 

natural y su derecho natural es aprovisionarse y lo 

que usted más necesita es defender su vida 

directamente, entonces esa persona estaría en 

ejercicio algo subjetivo, pero en la práctica estaría 

recibiendo una multa de un millón de pesos. Entonces 

yo creo que es importante lograr la menar de encontrar 

ambas cosas, legitimidad y facilitar el trabajo de la 

fuerza pública, pero la afectación del ciudadano 

digamos también hay que atenderla. Por ejemplo: en el 

en la cuestión de las tiendas yo creo que en esa 

modificación en esa extinción de radio para las 

tiendas se permita aunque sea que trabajen de 

domicilio en el horario nocturno, porque la 

afectación económica es muy grande y nosotros pues 

además que la minoría de nosotros se toma para el 

estrato tres y cuatro, la mayoría de las tiendas están 

en el estrato tres y cuatro entonces más duro va a 

ser el golpe porque no vamos a estar restringiéndolo 

sino asfixiándolo completamente. Entonces yo creo que 

está bien que ellos puedan trabajar con domicilio con 

el horario de seis a ocho de seis a nueve de la noche 

que también es válido y creo que es pues algo que se 

puede hacer y en último lugar pues daría como mi 

visión política sobre una medida que estuvo sobre la 

mesa que afortunadamente no se tomó que es la medida 

de militarización. Muy importante que no decidieron 

militar la ciudad, las fuerzas armadas no se deberían 

utilizar ni siquiera en circunstancias graves de 

perímetro urbano. Las fuerzas armadas sirven, como un 

brazo pedagógico para acompañar y digamos culturizar 
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la gente, pero militarizar la ciudad sería una medida 

exagerada y digamos que en ultimas, pues una autoridad 

militar no puede imponer un comparendo de policía, 

entonces yo creo que en ultimas hubiera sido difícil 

esa medida. Celebro que no la hayan tomado porque 

además para militarizar la ciudad pues tendríamos que 

tener la garantía absoluta, que las doscientas 

cincuenta mil personas que están en la necesidad están 

cubiertas, la mejor forma de tener la gente en la 

casa es con el cumplimiento estricto de los programas 

sociales. Entonces en  

- digamos, en resumen, lo que yo les recomendaría es 

que hagan una modificación a este decreto para estar 

en menor medida el derecho legítimo de gremios como 

el gremio de los tenderos o como las personas que se 

aprovisionan con la realidad económica de manera 

diaria, eso es muy importante que no lo desconozcan. 

- Doctor Cabanzo… bueno, he si concejal decirle que 

efectivamente la medida la tomamos he principalmente 

he cuando empezamos a ver nosotros un poco escépticos 

a la medida del pico y cedula que considerábamos que 

era un incentivo para  que la ciudadanía saliera 

porque nos parecía que lo que estábamos promoviendo 

era el distanciamiento en las calles, pero 

desafortunadamente lo que la ciudadanía requería era 

una regulación de cuando salir, porque estaban 

saliendo pudimos evidenciar que estaban saliendo un 

día a hacer una consignación, al otro día otra, al 

otro día un retiro, al otro día hacer una vuelta en 

al banco, solo por salir de casa entonces consideramos 

que era estrictamente necesario poner este tipo de 

controles. Frente a la legalidad del decreto ciento 

dos ciento doce perdón ciento doce del municipio de 

Bucaramanga, he la instrucción de la presidencia y 

del ministerio del interior inclusive antes de emitir 

cualquier regulación ante la medida nacional, el 

decreto cuatro cincuenta y siete el presidente 

puntualmente, decreta el aislamiento preventivo 

obligatorio, es que debemos enviarles al ministerio 

del interior para que ellos emitan un concepto de 

favorabilidad y basado en principios de coordinación 

porque además la primera autoridad en cuestiones de 

orden público, es el presidente de la republica como 

ustedes lo lo bien lo saben. Entonces nosotros 

obviamente antes de tomar esta medida, se consultó 

con el ministerio he ellos nos emitieron su concepto 
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que está enmarcado en el principio de coordinación y 

que lo ven ajustado en los parámetros del decreto 

cuatro cincuenta y siete del presidente de la 

república. Frente puntualmente al tema de los 

horarios, los horarios de los establecimientos 

comerciales es una decisión del señor alcalde como 

primera autoridad policiva del municipio de 

Bucaramanga, tomar, ajustarlos, ampliarlos he 

cortarlo de acuerdo a la medida que sea necesaria y 

con las consideraciones que se lleven a cabo. He los 

horarios de las tiendas antes eran de seis de la 

mañana a once de la noche, en este caso se consideró 

mejor reducir el tiempo del horario precisamente por 

un tema de vigilar que la gente no estuviera en las 

calles, sin que ellos puedan seguir prestando su 

servicio. He las citas médicas, eso es una consulta 

que ha surgido mucho durante la mañana de hoy, durante 

la mañana de hoy, entonces he decirles que como les 

dije al principio la medida aplica únicamente para 

hacer mercado o abastecerse ir a la tienda, ir al 

micro mercado, para ir al banco para he reclamar algún 

subsidio del estado. He si usted tenía su cita médica 

pero ese día no tenía digamos no está dentro su pico 

y cedula no pasa absolutamente nada, porque como usted 

muy bien lo dijo tenemos que atender todos los temas 

médicos las situaciones medicas que se presenten, lo 

que buscamos es también que los sitios de, los 

dispensarios médicos se auto se regulen porque 

también hemos tenido problemas de aglomeraciones o 

tuvimos en las semana anteriores y por eso la 

secretaria de salud tuvo que intervenir, porque no 

estaban atendiendo la medida, ya se las han hecho 

todas las recomendaciones del caso, pero el pico y 

cedula repito es básicamente para las tres 

actividades. Mercado o abastecimiento, actividades 

bancarias y reclamo de bonos o subsidio del estado 

independiente mente del nivel, sea del estado 

departamental, sea municipal, sea nacional. He frente 

a la militarización lo que implementamos en el 

municipio de Bucaramanga, es lo que estamos 

facultados para hacer que es, que el ejército trabaje 

de manera coordinada con la policía nacional, es un 

trabajo que ellos le brindan a la policía nacional de 

apoyo de respaldo, lo que si la principal función del 

ejército en este momento es el plan candado, están 

ubicados ni siquiera en perímetros de Bucaramanga ni 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
    Fecha: 03 

ABRIL DE 
2020 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 88 

de 109 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

en el área metropolitana, en unos puntos muy 

específicos también de la ciudad, donde están de la 

mano de policía para que la policía sea quien imponga 

el comparendo porque efectivamente es el quien está 

habilitado para hacerlo no el ejército nacional, y el 

ejercito lo que hace es brindar un acompañamiento, un 

apoyo, a estas actividades de control que se realizan 

en la ciudad para verificar el cumplimiento de la 

medida del aislamiento preventivo obligatorio, la 

militarización además no es una facultad del 

municipio de Bucaramanga, lo que se propone es un 

mayor control, una mayor actividad una mayor 

presencia institucional, por eso también tenemos el 

personal nuestro de la secretaria de salud, de la 

secretaria del interior, de desarrollo social, 

policía, la misma fiscalía, bomberos y toda la 

institucionalidad volcada a las calles para generar 

esa conciencia en los ciudadanos.  

- Vicepresidente nelson… presidente una moción. 

- Presidente… cuál es su moción. 

- Vicepresidente nelson… ahí está el tema, es que doctor 

Cabanzo he de la pregunta que hice, articular el caí 

móvil de este importante sector de la ciudad, por 

favor ¿lo tenderemos de retorno a colorados?  

- Doctor Cabanzo… concejal voy a voy a hablar voy a 

hablar con mi general García, voy a hablar con mi 

general García para revisar esas capacidades que 

ellos tienen en este momento, he para ver que 

probabilidad hay de que vuelve el caí móvil que usted 

ha tenido ahí en clorados, casi que de manera 

permanente en el acceso a colorados y al pablom.  

- Vicepresidente Nelson… gracias doctor Cabanzo, 

gracias presidente. 

- Presidente… concejal Robin Hernández seguido del 

concejal Ayala. 

- Concejal Robin Hernández… muy buenas tardes para 

todos, muy buenas tardes doctor José David como ha 

estado, sé que ha estado trabajando duro y se de las 

capacidades. He y que ha estado trabajando también de 

la mano del señor alcalde, quien también le envío 

todos los agradecimientos que ha hecho. Doctor José 

David, acá pues como bancada del partido liberal pues 

ya Francisco de alguna manera tomo la vocería de esto, 

es decirle que por clamor de los ciudadanos y de todo 

pues ahí ya han argumentado varias delas razones, por 

ejemplo lo que me escriben a mi hay gente en una 
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familia que son cinco personas, tiene un adulto mayor 

dos niños, esposa e hijo y ese mismo día cae el numero 

de la cedula he o cae el día anterior entonces el 

abastecimiento es, digamos el jueves ya a partir del 

viernes quedaron una semana sin poder abastecerse, es 

gente que de alguna manera se abastece cada dos días, 

cada tres días, entonces es muy respetuosamente 

decirle que he puedan de alguna manera revisar si por 

lo menos puedan ser dos días a la semana para que 

puedan y no sea tan drástica la medida con estas 

personas con estas familias, lo de los negocios 

también, mire me llamaron dos me escribieron dos 

personas de la plaza de mercado donde dicen bueno; se 

bajaron las ventas se bajó todo he ahora el fin de 

semana a domicilio, nosotros la gente no venía muy 

realmente cuando tenía esto mucho menos a domicilio 

ahora vamos a vender, lo mismo pasa con las tiendas 

de barrio, por acá en el sector ya muchos han dicho 

que no van a abrir ni sábados, ni domingos, porque 

ellos no tiene domiciliarios o alguna manera no les 

gusta que les envíen eso a domicilio, entonces 

realmente la propuesta que hago es la misma propuesta 

que hace Francisco, de tener en cuenta de que los 

ciudadanos de alguna manera, los que realmente están 

cumpliendo con esto se ven de alguna manera 

perjudicados de alguna manera porque es muy 

restrictiva, entonces es mirar a ver de qué manera 

ustedes dentro de la administración que respeto que 

están haciendo que es en pro de la vida y es 

importante mirar esta situación, con los 

supermercados, con la gente de a pie, con la gente 

que vive del día a día, con la gente que le toca de 

alguna manera salir he a comprar cada dos días o cada 

tres días y mirar que hay familias que realmente el 

pico y cedula es el mismo día, entonces no pueden 

salir. Otra cosa doctor José David, es que realmente 

si hay cuatro miembros en la familia y cada uno tiene 

un día diferente pues va a pasar lo mismo, un día uno 

va al banco, otro día otro a hacer la vuelta del 

mercado, al otro día entonces este ya no van a ser 

una persona que corre el riesgo sino van a ser cuatro 

personas porque todos los días va a salir una persona 

a hacer una cosa diferente, cuando las familias son 

grandes, pero cuando las familias son chicas pasa 

esto que solo pueden salir una vez a abastecerse 

realmente de lo necesario de la canasta familiar o de 
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las cosas que tiene que hacer. Entonces ese mismo día 

le toca ir al banco, ese mismo día le toca ir a hacer 

mercado, ese mismo día tiene que hacer muchas cosas, 

entonces a partir de pagar servicios entonces todo el 

día en la calle. Entonces es un llamado un cómo 

decirles he por favor tengan en cuenta esas 

consideraciones, ustedes son los que de alguna manera 

son los que, y saben que hacer, pero por favor tengan 

en cuenta estas consideraciones de las cuales el 

concejal Francisco les había dicho y espero que como 

bancada del partido liberal pues ustedes nos ayuden 

con ese tema. Muchas gracias. 

- Doctor Cabanzo…. He si he si concejal vamos a tener 

en cuenta estos comentarios, vamos a revisar como les 

digo he nosotros podemos poner todas las medidas 

restrictivas que queramos también, hay personas que 

igual siempre hay que frentiar los controles hay que 

insistir en los controles que se hacen, hay que he 

habrán personas que siguen sin respetar el gobierno 

nacional también dijo eso no lo pueden solucionar una 

sola persona por núcleo familiar, eso digamos que 

suena sencillo pero estando en la calle nosotros que 

hemos estado de la mano de la policía haciendo los 

controles, créame que no es tan fácil para llegar a 

demostrar quién es esa persona si de verdad es una 

sola del núcleo familiar o cuantas personas conforman 

el núcleo familiar y que salgan, he por eso el 

principal llamado también es a la concientización, a 

la reflexión, a que nos cuidemos y nos protejamos 

nuestra vida y nuestra salud.  

- Presidente… gracias, tiene la palabra concejal Ayala. 

- Concejal Ayala… gracias presidente un saludo a usted, 

muchas gracias por la palabra al doctor Cabanzo un 

saludo muy especial para usted que sé que está 

trabajando duro en esta crisis que tiene el país y 

todo el mundo. He me uno a apoyar la petición 

respetuosa que hace la bancada del partido liberal 

concejal Pacho y concejal Robin, me uno a esta 

petición muy respetuosa para que usted doctor Cabanzo 

que sé que es una persona analítica la mire y vea las 

posibilidades pues de ayudar a esta petición a la 

gente. Una pregunta que me hacen, he los fines de 

semana no puede salir ninguna persona a la calle el 

tema de las mascotas como se va a manejar, alguien me 

pregunta por el chat bueno y las mascotas el fin de 

semana que no podemos salir quien las saca quien va 
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a sacar las mascotas a la calle, esa es una pregunta. 

La segunda: un amigo que tiene un super mercado me 

dice he ya que usted hizo la aclaración los super 

mercados pues tienen los fines de semana o las 

droguerías estarían cerradas y solo se atenderían con 

domicilio, esa es la claridad pues que quiero que me 

dé. Y la tercera y última es, los fines de semana por 

ningún motivo sale alguna persona así tenga la 

necesidad de comprar medicamentos o comprar comida, 

¿por ninguna situación puede salir nadie? Entonces 

esas son como las tres preguntas que ¿quisiera dejarle 

doctor Cabanzo y felicitarlo nuevamente por esa labor 

que está haciendo. Muchas gracias.  

- Doctor Cabanzo… si concejal haber he, las mascotas la 

restricción del fin de semana aplica únicamente para 

las actividades de abastecimiento, para las comprar 

de manera presencial, compras de mercado, de vueltas 

bancarias y reclamo de bonos o subsidios. No incluimos 

aquí por ejemplo el tema de las droguerías 

precisamente porque los medicamentos siempre se 

necesitan los medicamentos hay personas que debe ser 

constante y entonces la persona que requiera ir por 

un medicamento pues lo puede hacer, o en nombre de un 

adulto mayor o familiar que no pueda movilizarse, 

también el tema de las mascotas los fines de semana 

puede salir, es decir lo que nosotros estamos 

restringiendo es salir a la actividad puntual  de 

abastecimiento, bancos y subsidios los fines de 

semana. Porque los médicos por ejemplo pueden ir a 

hacer su actividad, los domiciliarios pueden salir, 

he los que trabajan en servicios públicos, los que 

trabajan en la central de abastos, los comerciantes 

que están habilitados pues pueden hacerlo, los 

ganaderos, los empresarios del campo pueden salir a 

realizar su labor el fin de semana. He entonces espero 

concejal con esto haber sido claro y si no pues con 

mucho gusto. 

- Presidente… listo, gracias tiene la palabra honorable 

concejal Marina, seguido de Silvia. 

- Concejal Marina… gracias presidente, bueno he dos 

pregunticas que le voy a hacer al secretario del 

interior, pero a propósito de los comentarios de la 

mayoría de mis colegas, pues yo si quiero dejar otro 

punto de vista en relación a que tenemos que ser 

blandos, que no poner el ejército etc… porque he así 

como tenemos personas que de verdad se afectan  en lo 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
    Fecha: 03 

ABRIL DE 
2020 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 92 

de 109 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

vital que es su negocio, su actividad económica, el 

primer derecho que el alcalde y todos los gobernantes 

deben garantizar es el derecho a la vida y yo 

secretario discúlpeme que no lo salude doctor Cabanzo 

que pena, yo si he tenido varias quejas de personas 

que me envían audios en donde la gente está en 

pachanga da, tomando cerveza, violando el toque de 

queda, osea qui el latino le digno es que estemos 

precisamente disciplinando a los más obedientes, 

nosotros somos dados a la indisciplina, esa es la 

cultura latina el latino le dicen salga y no sale, le 

dicen no salga y sale entonces yo creo sí que hay una 

condición natural que le ha costado mucho trabajo a 

las fuerzas tanto a la policía, como a la misma 

alcaldía y a los mismo funcionarios, he se no se 

secretario si yo este equivocada pero sé que hay una 

comunicación una solicitud que la fiscalía le pidió 

al alcalde con un resto de preguntas y todo esto es 

producto delos que estamos tirando o poniéndole el 

palo a la rueda, yo entiendo que la fiscalía hace su 

tarea porque es apenas normal pero aquí hay mucha 

persona que le está poniendo el palo a la rueda, yo 

he insistido desde un principio es que lo que tenemos 

es que sumar, rodear a las autoridades, rodear al 

acalde, rodear a los secretarios, en todo el trabajo 

que ellos están haciendo independiente de las 

debilidades que hemos encontrado de comunicación que 

son perfectamente razonables. Entonces yo sí creo 

que, por ejemplo, estoy viendo el pico y cedula de 

Florida y ellos tiene dos números en el día, uno sale 

por la mañana y otor por la tarde y yo estoy segura 

porque aquí nos toca poner a todos esfuerzo, osea 

esto no es un tema de gana pierde de gana gana, 

también tenemos que sacrificarnos disciplinarnos, 

porque si nos ponemos a atender casos excepcionales, 

todos tenemos excepciones. Entonces esa era mi 

observación de que nosotros desde el concejo debemos 

también promover al ciudadano que colabore, que sea 

consiente, que esto no es una cosa para toda la vida 

que tampoco nos vamos a quebrar de esto independiente 

de todas las circunstancias que puedan tener los casos 

más específicos que son los casos que menciona el 

concejal Nelson que me parecen que son 

trascendentales y muy importantes, mirar hacia el 

norte porque en el norte es donde tenemos la mayor 

concentración de casos muy especiales, pero hay otros 
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casos que no son y si se está aprovechando de la 

condición para pedir exigencias que no viene al lugar 

y que nos perjudica muchísimo. Tengo una pregunta 

secretario, es posible usted ya nos explicó como lo 

pregunto Leo, el concejal Leonardo, cuando yo tengo 

pico y placa de cedula y pico y placa de carro que 

coincide, ¿es posible que sobre los dos prime uno? 

Dejo esa inquietud. Esto porque por la misma 

predisposición o del mismo miedo que tenemos y el 

riego evidente de tomar un transporte público y además 

los escases, entonces si se puede escoger uno de ellos 

como lo manifestó usted por ejemplo en el caso de los 

pensionados, que la prioridad sea el pico y cedula 

pues entonces podría pensarse en esa medida. Con 

respecto a la forma que usted nos explicó de que tiene 

que acreditarse aquel que tiene derecho porque 

pertenece a la cadena que provee alimentos o que 

provee medicinas y en los otros casos que creo que es 

aseo del hogar. Usted nos decía que la persona debe 

acreditarse, que una forma de acreditarse es la cámara 

de comercio, pero doctor Cabanzo nosotros tenemos una 

informalidad del cincuenta y seis por ciento yo estoy 

segura que más de la mitad de las tiendas que van a 

ir a la plaza a abastecer su tienda, no van a tener 

a la posibilidad de portar un certificado de cámara 

y decir, yo soy tendero de tal dirección ¿Qué medida 

tenemos para ellos? y entre esa misma pregunta yo 

vuelvo a insistir con el tema de los campesinos, 

¿pueden ellos salir sábado y domingo a llevar sus 

mercados a centro abastos? Pero la acreditación de 

ellos es su palabra, no hay otra, porque muchos de 

ellos ni siquiera son os dueños de las fincas sino 

las tienen en arriendo, o tiene parcelitas pequeñas 

entonces ese campesino que se va con las naranjas, 

los limones, los aguacates, para centro abastos, que 

va en su carrito propio porque tampoco puede pagar un 

carro o e su zorrita propia como le llaman ellos, 

¿Cómo se puede el blindar para que no pueda generar 

un parte o una devolución? o una detención. Esas son 

mis precisiones señor secretario, muchas gracias 

presidente.  

- Doctor Cabanzo… concejal muchas gracias, he digamos 

pues que si prima el derecho sobre el pico y  cédula 

que si prima el pico y placa, pues vamos a hacer ese 

análisis completo nosotros como les dije lo 

contemplamos ayer lo pensamos inicialmente es una 
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medida drástica para hacer reflexionar a la 

ciudadanía como usted también lo mencionaba de la 

importancia de permanecer en casa y no buscar como yo 

ya lo dije una excepción para salir, no estar buscando 

la justificación para estar fuera de casa he porque 

no es fácil porque esto de permanecer en casa es de 

todas maneras permanecer en casa bastante tiempo he 

empezar a tener he a generar algunas incomodidades, 

situaciones, a generar sensaciones de que falta la 

actividad que se desarrolle y es muy importante 

generar esta conciencia que es por la salud de todos. 

Pues vamos a vamos sin duda a revisar que que medida 

podemos implementar. Frente al campesino, al comercio 

informal he ya hoy en día de hecho independientemente 

del pico y cedula, centro abastos ustedes pudieron 

ver el día de ayer haciendo una visita con el señor 

alcalde, con el general de la segunda división el 

comandante de la quinta brigada coronel Rico y el 

general García comandante de la policía 

metropolitana, para verificar el abastecimiento y 

verificar como estaba funcionando todo allí he es sin 

ninguna duda he digamos un sitio de mucha 

concentración y de rotación de productos donde están 

llegando campesinos donde llegan personas de otros 

destinos del país y ellos se han podido acreditar 

digamos demostrando la actividad que labora, he y los 

policías todos los días se les hace pedagogía por 

parte del comando en ocasiones yo también he ido les 

recuerdo las mediadas les recuerdo he, esto es una 

cosa también que a la misma institucionalidad en 

cabeza de la policía nacional en estos momentos 

realizando controles en la calle, le ha permitido al 

policía también que sea muy impresionar y por eso 

también constantemente la policía está generando 

comunicados generando también programas de radio 

permanente con ellos, he para recordarles también que 

deben tener también algún criterio de análisis para 

que no se vaya a perjudicar como lo dice usted, al 

que hace una actividad informal al que tiene su tienda 

pero que  no está dentro del gremio, al que no está 

matriculado en la cámara de comercio, o al campesino 

que viene de la vereda dentro del corregimiento de 

Bucaramanga, que no tiene más como dijo usted sino su 

vehículo para comprar algunos alimentos o para traer 

algunos alimentos a vender, entonces he en esta medida 

digamos es que nosotros hemos hecho el llamado a 
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reflexionar, a pensar y a ser muy consientes y también 

a creer de cierta manera en la palabra. Se nos ha 

presentado también complicaciones porque hay gente 

que también quiere abusar he de estas acepciones, he, 

pero ahí hemos estado, la policía nacional también 

tiene un grupo de asesores que también tiene dispuesto 

a y un grupo de policías que está en cartera en 

terreno ante cualquier duda. Entonces el trabajo ahí 

siempre lo hemos hecho he de la mano consientes de 

las necesidades sociales, conscientes de las 

dificultades que se presentan, los habitantes de 

calle también es otra situación muy difícil que 

tenemos en el municipio, la población migrante 

también, pero son todas dinámicas de acción que el 

municipio dentro del plan de acción pues está 

contemplando poder atender.  

- Concejal Marina… gracias doctor Cabanzo. 

- Presidente…. Concejal Silvia…  

- Concejal Silvia… doctor Cabanzo muy buenas tardes y 

gracias por acompañarnos en la tarde de hoy. Doctor 

Cabanzo yo prácticamente tengo dos preguntas y es la 

siguiente la primera es la siguiente: está claro que 

el sábado y el domingo ningún ciudadano puede salir, 

de ser la respuesta no, entonces para que se abastecen 

los tenderos. Si la respuesta va a ser no, no va a a 

ver nadie que compre. Pla segunda es: he quisiera 

saber la articulación del pico y placa con los demás 

municipios, toda vez que yo represento una empresa de 

transportes y tengo entendido hay empresas en el 

sector de en el sector de la vía a chimita, que en su 

horario de operación es de noche; es decir de nueve 

de la noche a diez once de la noche entregando y 

recogiendo el personal. ¿Qué va a pasar con esas 

empresas? Si se supone que la medida va hasta las 

ocho y es una empresa que aparentemente está exenta 

del del pico y placa o de no poder prestar el 

servicio. He doctor Cabanzo esas son mis mis 

preguntas, muchas gracias por la respuesta.  

- Doctor Cabanzo… apreciada concejal, he el fin de 

semana digamos que los tenderos pues se pueden 

abastecer también para poder tener el servicio a 

domicilio o escoger también como lo hemos visto en 

muchos casos el servicio de domicilio en las tiendas 

de los barrios es a través de la bicicleta no es tan 

solo a través de la empresa formal y eso es lo que 

nos ayuda que lleguen los productos a las casas, he 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
    Fecha: 03 

ABRIL DE 
2020 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 96 

de 109 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

así mismo he la frente al horario de la operación 

como les decía concejal, esto aplica para los 

establecimientos que son tiendas, micro mercados, 

super mercados, he el resto de los días pueden seguir 

operando las empresas y entidades que están exentas 

por el decreto nacional, he las empresas de servicios 

públicos, las empresas de cal center, las empresas 

que fabriquen materia prima, las empresas que 

transporten alimentos que estén dedicadas al 

abastecimiento a la entregas y demás y podrán 

funcionar de manera normal. Los empleados de estas 

empresas deberán desplazarse en su pueden desplazarse 

en sus vehículos particulares o en servicio público, 

siempre acatando las medidas contempladas como lo 

perdón, evitar la aglomeración, el vehículo 

particular cuando lo detiene la autoridad deberán 

demostrar que están vinculados a esta empresa 

mediante el certificado laborar, carnet, o 

certificado que les haya entregado la empresa. Espero 

con eso a ver resuelto su inquietud concejal.  

- Concejal Silvia… perfecto doctor David muchas gracias 

muy amable. 

- Presidente… concejal Tito. 

- Concejal Tito… gracias presidente, nuevamente buenas 

tardes a todos los compañeros que están haciendo hoy 

un trabajo extraordinario en esta sesión y gracias al 

presidente también. He doctor Cabanzo he hace un 

momentico compartía con la sesión que teníamos con 

respeto a varios sectores o gremios para el tema 

económico ya lo habíamos hablado hace un ratico, un 

compañero lo menciono, pero es con respecto al tema 

de los restaurantes como se estaba controlando; ya 

escuche que dijiste que habría un control un 

seguimiento, pero hoy comencé a ver en las redes que 

hoy muchos restaurantes decían: retomamos, vamos a 

abrir, hagan domicilios, un ciudadano me mandaba unas 

fotos a la salida de un restaurante popular aquí en 

Bucaramanga repleto de domiciliarios, esperando tal 

vez para llevarse su domicilio sin tapabocas, todos 

hablando, riéndose, ahí y me preguntaban concejal 

¿aquí que tipo de de seguridad o de protocolo hay? 

Pues obviamente era notorio que ninguna, pero la 

preocupación era que hay unos restaurantes que 

hicieron juiciosos el plan, cerraron estos días 

estuvieron digamos haciendo la tarea como todas las 

empresas de Bucaramanga, pero pues algunos que no 
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quisieron cerrar y que mantuvieron su ejercicio y ya 

algunos pues vieron que bueno pues esto no cerro 

entonces yo también abro. Algunos restaurantes 

grandes podemos tener seguridad que tiene protocolos 

de seguridad de seguridad, para evitar para prevenir 

que se riegue el virus digamos pero, seguridad tenemos 

los restaurantes pequeños que hacen domicilios, que 

hacen día almuerzos ejecutivos cosas de esas, que 

seguridad tenemos que esas cositas están teniendo los 

protocolos correctos y yo decía que este tema es muy 

serio que se nos está saliendo de las manos, porque 

aunque encerremos a Bucaramanga entera en la casa, si 

en los restaurantes no hay control pues nos están 

llevando los virus a las casas, las verduras, las 

carnes, el manejo total de eso. Entonces mi inquietud 

era que sería bueno revisar este tema porque no es 

para algunos, la medida es para todos que algunos la 

asumieron, pero otros no, yo creo que los demás 

restaurantes no lo hacen por envidia sino porque todos 

tiene necesidad y si alguno hace el esfuerzo pues uno 

espera que el otro también haga el esfuerzo y todos 

los gremios están detenidos, el calzado, todo está 

detenido excepto el tema de restaurantes. Alguien me 

dijo esto no es una necesidad de, lo dijo así no es 

un asunto de primera necesidad y yo le dije que no, 

porque lo que es necesidad es hacer mercado, cocinar 

en la casa, en los restaurantes sigue siendo difícil 

porque es para los que tiene dinero y piden ¿no? Y 

comprar. Lo básico es comprar los víveres y hacer en 

la casa y es un privilegio y si nos va convertir en 

un riesgo secretario, pues quería dejarle este 

pensamiento para que usted lo analice, lo analicemos 

con todos los concejales y no sé qué sea yo sé que en 

el momento es que abran todos los restaurantes como 

empecé a ver por redes he va a ver de todo y controlar 

a miles de restaurantes es imposible es una mentira 

decir que los vamos a supervisar a todos, entonces se 

nos puede descontrolar. Quiero felicitarlo también 

por mantener esa decisión haya en centro abastos, con 

respecto a eso que también es un poco imposible de 

difusión del virus, digamos y eso es importante que 

ellos sientan la presencia de nosotros, que sienta la 

presencia de la administración y debemos seguir 

fortaleciendo esos protocolos haya, porque ahorita es 

la fuente de alimentación de Santander lógicamente, 

con el tema de restaurantes. Con el tema de los taxis, 
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no sé cómo funciona eso porque no veo los lavaderos 

abiertos, todos los taxis están yo no sé quién los 

lava o si los lavan y si una persona se sube 

contaminada pues eso queda contaminado y también se 

convierte en un foco. No hay un control para los 

taxis, o como están haciendo para que realmente 

limpien sus carros. He, entonces esto era básicamente 

en la recta final de la cuarentena, yo creo que, si 

es bueno que con todos los sectores digamos, pasamos 

las crisis, digamos se espera o alguno tiene el 

privilegio y otros no. Algo algo para comunicar aquí 

y para meditar. Gracias presidente 

- Doctor Cabanzo… bueno concejal efectivamente digamos 

que con el tema de los restaurantes he hemos sido muy 

rigurosos con la secretaria de salud como indique, 

pues para cuadrar y hacer los controles, las medidas 

sanitarias, hemos insistido mucho se han emitido 

circulares de parte de la secretaria de salud 

recordando las medidas que están vigentes en la 

normatividad, para evitar la propagación del covid 

diecinueve he si, sigamos que siempre van a ser más 

necesarios controles siempre van a llegar más, he 

está volcada toda la capacidad administrativa para 

hacerlo necesitamos el apoyo de todos los ciudadanos 

también para que en el caso que consideremos que se 

están violando las medidas sanitarias, pues podamos 

hacer los controles efectivos y focalizados. Quiero 

aprovechar además y ya que recuerdo, contarle a todos 

los concejales que el día de ayer tuvimos los primeros 

cuatro capturados en Bucaramanga por violar medidas 

sanitarias, esto aplico he para personas que ya habían 

sido requeridas  mediante comparendos, se habían 

sancionado mediante el comparendo nacional del código 

de seguridad y convivencia ciudadana y nuevamente se 

nos pudimos detectar y denunciar que eran 

reincidentes y por eso mismo motivo se capturaban por 

violar medidas sanitarias, esto es para que ustedes 

nos ayuden a decirle a la comunidad que esto no es un 

chiste, esto no es un juego, y con nosotros con la 

autoridad estamos trabajando de manera contundente 

porque nadie puede venir a jugar y nadie puede por 

unos pocos venir a afectar la salud de los demás 

ciudadanos. Entonces he volviendo al tema de los 

restaurantes pues efectivamente vamos a mejorar os 

controles, cuando ustedes tengan comunicación y 

puedan ayudarnos que de seguro esos operativos 
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focalizados, debe primera la salud de todos debemos 

ser cuidadosos, hemos hecho las recomendaciones lo 

mismo a las empresas de domicilios ustedes 

seguramente cuando hayan pedido un domicilio o los 

familiares han podido ver que ya muchas empresas 

manejan doble bolsa, entregan con guantes, mantienen 

algunas he medidas de precaución, el embalaje es 

diferente todo esto porque siempre hay empresas que 

son más responsables que potras y están dando ejemplo. 

- Concejal… presidente, ¿presidente? 

- Doctor Cabanzo… el presidente de pronto está 

almorzando honorable concejal.  

- Concejal Luisa…creo que seguía yo, creo. 

- Concejal… nelson, nelson haga de presidente, o pacho. 

- Concejal… quien asume la presidencia. 

- Concejal…. Tiene el uso de la palabra la concejal 

Luisa. No sin antes destacar compañero Chumy que, 

hizo caso de todos los seguidores que le solicitaron 

estar muy pendiente demostrando su imagen en la cama, 

doctora Luisa tiene el uso de la palabra. 

- Concejal Luisa… gracias honorable concejal. He doctor 

Cabanzo tengo una pregunta acerca de las plazas de 

mercado, he hay unos comerciantes de las plazas que 

se han comunicado conmigo y me manifiestan que sobre 

todo en la plaza guarín, fueron autorizados cinco 

puestos y según la versión de esta persona me dice 

que los cinco puestos fueron dados en privilegio a 

las personas, los comerciantes que siempre han tenido 

el monopolio de esta plaza. Entonces ella me pregunta 

que bajo qué criterios se les dio la oportunidad a 

unas personas para funcionar y a otras personas para 

que no funcionaran. Y también me sugiere y me pide el 

favor de que se lo comunique que porque no ven la 

posibilidad y la viabilidad de alternarse por semana 

o por días para que todos puedan tener al menos un 

ingreso moderado y no solamente quede en cinco puestos 

de la plaza, eso es una pregunta. Y la otra sugerencia 

que sería de verdad con mucho respeto hacer, este 

tema económico que está viviendo nuestro país y el 

mundo por el tema del coronavirus no va a ser un tema 

solamente, entonces siento que sinceramente prima la 

vida y la seguridad de nosotros y no no caer en cifras 

tan lamentables como las que estamos viendo hoy por 

los noticieros, pero también paralelo a un estudio 

que debe encabezar y debe liderar la administración, 

he el tema de como buscar una economía de subsistencia 
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o una economía de guerra. He siento que si se tiene 

osea el mundo nos está hablando nos está pidiendo un 

cambio y debemos tener un pensamiento estratégico. Se 

que la preocupación de todos los compañeros a parte 

de los sectores más vulnerables también es el sector 

de los estratos tres y cuatro, los emprendedores, los 

empresarios, las personas del rebusque, las personas 

que llevan en sus espaldas la economía de un país 

completo. Quisiera pedirle muy amablemente 

estrategias, que se empiecen a buscar estrategias a 

estudiar estrategias para que se puedan ofrecer, más 

que de pronto un prestamos he, porque para una empresa 

pequeña es un poco torturante sacar un préstamo para 

pagar gastos porque eso va a tender a una quiebra 

indudablemente pues al sacar un préstamo para pagar, 

va a ser un gasto y no una inversión. Entonces 

quisiera de pronto que, desde la parte de 

administración, he su buscara una estrategia más para 

ponerla a las manos de las personas que sus empresas 

quieren que no quiebren y lo lamentable es que vamos 

a ver mucha mortandad de empresas pequeñas, de micro 

empresas, en nuestra ciudad. Entonces adelantarnos un 

poco ya a lo que sabemos que va a pasar porque no 

necesitamos ser pitonisos para saber que la economía 

va a estar muy muy golpeada, y adelantarnos un poco 

a una estrategia que la podríamos llamar he economía 

de guerra o economía de subsistencia, en cómo podemos 

empezar nosotros a cuidarnos después de que pase todo 

el tema de la cuarentena, como podemos nosotros desde 

la necesidad de buscar un recurso he inventarnos la 

manera de poder protegernos y volver a tener un 

ingreso en la economía. Porque voy a decir una frase 

que está muy trillada que es muy cierta, que, si las 

personas no nos vamos a morir de coronavirus 

posiblemente si de hambre, entonces hay que hacer una 

estrategia.  Ahorita estábamos hablando de medidas de 

inmediatez que es para yo se solucionar el estómago, 

pero también tenemos que adelantarnos para de pronto 

no quedar más atrás de la economía de nuestro país y 

de nuestra ciudad. De verdad que hago esta esté apunte 

con mucho respeto doctor, y sé que usted allá desde 

la dirección que usted tiene que es la secretaria del 

interior, lo puede llevar y lo puede escalar un poco 

más arriba de lo que lo puede hacer un concejal. 

Muchísimas gracias.  
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- Doctor Cabanzo… bueno concejal, he lo de la plaza de 

mercado si me gustaría conocer un poco más de 

información que me manifiesta usted que son los cinco 

puestos y demás porque he digamos la instrucción que 

hemos dado me refiero a las cuatro plazas de mercado 

del municipio de Bucaramanga que son Kennedy, 

concordia, Guarín, y san Francisco, es que funcionan, 

les hicimos unas recomendaciones de salubridad, les 

dimos elementos de protección personal, se han hecho 

brigadas de aseo y demás pero no, en ningún momento 

hemos manifestado que son cinco, o un número 

determinado de puestos que pueden abrir en la plaza. 

Yo de todas maneras me voy a comunicar con el 

coordinador del programa que está dentro de la 

secretaria del interior para validar esa información 

y le agradezco pueda hacer llegar más información y 

concretar. No han sido fácil las medidas porque 

también  he hemos determinado abrir algunas puertas 

para mejorar el flujo de gente y poderlo hacer más 

controlado y eso pues no a todos los tiene contentos, 

he hemos tenido que tomar algunas decisiones, también 

hemos hecho las recomendaciones para que las personas 

mayores de setenta años que están trabajando en la 

plaza de mercado pues permanezcan en sus casas, en la 

medida de lo posible los puestos sean atendidos por 

otras personas, para proteger sus vidas pero, pero 

pues digamos que son medidas que no son fáciles y si 

lo de que solo unos puestos funcionen lo voy a 

corroborar, porque no hemos dado esa instrucción de 

alguna manera. 

- Concejal Luisa… si si doctor ahorita yo por interno 

le transmito la información, también el teléfono y 

nombre completo de la persona que me hace esta 

denuncia.  

- Doctor Cabanzo… listo muchas gracias, frente al tema 

de economía he concejal, pues decirle que como ustedes 

saben están las tres líneas de acción contempladas en 

nuestro plan Bucaramanga en acción, pues esta el tema 

de salud, bienestar social, de desarrollo económico 

y pues en el de desarrollo económico es tan importante 

porque esta liderado por el mismo despacho del señor 

alcalde y también de sus asesores, y articulado con 

el instituto municipal de emprendimiento y empleo de 

Bucaramanga el IMEBU, pero si pues voy a poner en 

conocimiento lo que usted me está diciendo y con mucho 

gusto pues yo se que ellos ya tienen ya han puesto en 
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conocimiento de la opinión publica los planes que 

están contemplados, la financiación, los subsidios 

para los pequeños y medianos empresarios de la ciudad.  

- Concejal Luisa… Gracias doctor muy amable, gracias 

presidente. 

- Presidente… ya volví a todos los que me extrañaron, 

que pena, se me callo el internet vi que el secretario 

Cabanzo me extraño bastante,   

- Doctor Cabanzo… no señor presidente pues pensamos que 

de pronto pues ahí se había ido a almorzar y estábamos 

preocupados que se pudiera alimentar bien y con todo 

respeto señor presidente. 

- Presidente… no me iría sin invitarlo señor. Tiene la 

palabra concejal Danovis. 

- Concejal Danovis… gracias presidente. Bueno, lo mío 

es muy muy puntual he, Jose es que me están 

escribiendo pues varias personas, el tema de pico y 

cedula también les está coincidiendo con el pico y 

placa, entonces que para abastecerse el mismo día 

pues no se puede, porque tiene pico y placa el carro 

entonces no puede salir a hacer las compras y el pago 

de lo que tenga que pagar el ciudadano. Entonces 

quería preguntarle sobre eso, se tiene pensado 

contemplar tal vez quitar el pico y placa o como 

solucionar esos casos donde coincide el pico y placa 

y el pico y cedula y no pueden salir las personas. 

Eso es Jose 

- Doctor Cabanzo… vale concejal claro que sí. he 

precisamente lo que estamos nosotros es he revisado, 

como les dije nosotros lo contemplamos en su momento 

he la medida que se pudiera cruzar el pico y cedula 

y pico y placa ante estas situaciones y muchos 

comentarios que nos han llegado, he pero vamos a 

revisar que sea la mejor decisión y afortunadamente 

para nosotros ratificar que para nosotros lo mas 

importante es que la gente permanezcan en sus casas 

y hacer uso de los mecanismos que podamos aunque para 

todos no sea tan fácil, pero si si ese es el llamado.  

- Concejal Danovis… osea Jose que le puedo decir a las 

personas que esperen, o que va sacra un comunicado a 

la alcaldía; que les digo.     

- Doctor Cabanzo… por el momento, por el momento 

concejal frente a la medida pues sigue vigente lo, 

sigue vigente las dos medidas; pico y cedula y pico 

y placa. He entonces nosotros vamos a hacer una 
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revisión interna, pero por el momento siguen vigentes 

las dos medidas.  

- Presidente… gracias. Tiene la palabra Jaime Andrés 

Beltrán.  

- Concejal Jaime Andrés Beltrán… gracias presidente un 

saludo para el secretario, Jose un saludo especial 

espero que después de todo este trajín tenga un buen 

descanso, porque han sido jornadas muy largas. He yo 

he escuchado atentamente todas las preguntas, he 

quiero referirme a un tema del que no se ha hablado 

y si me tiene preocupado hace unos días atrás; es el 

tema de violencia intra familiar. No se si ese plan 

es transversal o le compete cien por ciento a 

desarrollo. Pero el tema de feminicidios, de 

violencia intra familiar, el tema de las comisarias, 

he ese tema, se ha hablado mucho de mercados, se ha 

hablado mucho de la quela gente pueda salir, pero no 

esta hablando se ha hablado muy poco de la violencia 

intra familiar y es muy importante que los concejales 

tengamos claridad a donde remitirse, o que va estar 

funcionando, donde esta cerrado que esta abierto, y 

en caso de agresión y una denuncia como lo pueden 

hacer. Que esta abierto, que no, para que podamos 

informarle a la comunidad porque el problema mas 

fuerte que vamos a tener ahorita es el tema de salud 

mental, de agresiones, de violencia y que medidas se 

están tomando o se van a tomar en función de proteger 

las personas que denuncien y mas cuando estamos en 

una situación tan tensa al interior de los ahogares. 

Éxito secretario y bueno me alegra poder saludarlo. 

- Doctor Cabanzo… muchas gracias concejal. He pues 

frente al tema de violencia intra familiar y de 

violencia contra los niños, inclusive contra la 

mujer, venimos trabajando de manera permanente con al 

secretaria de desarrollo social, he y la comisaria de 

familia de la joya sigue funcionando veinticuatro 

horas hay un equipo que esta disponible y atendiendo 

casos, hemos recibido casos, hemos hecho seguimiento 

pues yo les anuncie también el día de la sesión de la 

mujer y feminicidio, que ya ha una persona que ejerce 

como contratista las veces de coordinador de las 

comisarías de familia para hacer seguimiento de los 

casos emblemáticos día a día, habilitamos una línea 

telefónica también en la cual las personas pueden 

pedir orientación, están las líneas también del 

centro de la mujer habilitadas entonces esto es una, 
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además el presidente de la republica la procuraduría 

y de mas y pues han hecho seguimiento a que las 

comisarias de familia estén funcionando, esto es un 

servicio esencial, porque además se trata de proteger 

la vida de los niños, de las niñas, de los 

adolescentes de las mujeres, de cualquier persona que 

pueda ser maltratada dentro de su hogar, pero que las 

condiciones se complican al estar de manera 

permanente. La policía nacional también a estado muy 

atenta, he haciendo seguimiento a los posibles caso 

de violencia intra familiar, de las llamadas que se 

reciben a través del CAD o centro de articulado de 

despacho, y estamos evaluando la posibilidad de 

implementar una nueva estrategia de seguimiento a 

todas estas llamadas que se reciben, para que pasemos 

un poco mas de la acción inmediata de la policía 

nacional a un seguimiento y a un acompañamiento 

psicosocial y jurídico por parte de la administración 

municipal, todo esto púes ustedes bien saben dentro 

de las prioridades del señor alcalde Juan Carlos 

Cárdenas he por el hecho de, la vida es sagrada y la 

protección de la vida que debe primar los niños, niñas 

y adolescentes.  

- Presidente… gracias, he bueno vamos a finalizar ya 

las intervenciones, solo falta por ahora el concejal 

Carlos Baraja, pero antes de eso pues quiero 

agradecerle al doctor Cabanzo, se que hoy es un día 

muy pesado porque hoy empieza a regir este pico y 

cedula y que le haya destinado usted tiempo, digamos 

porque a último minuto fue que yo lo llame y usted 

haya contestado, me alegra mucho. Entonces Jose una 

vez terminada ya la intervención del concejal 

Barajas, para que ya seria agotado el orden del día 

señor secretario para que estemos muy atentos. Mañana 

nueve de la mañana sesión honorables concejales, 

entonces tiene la palabra honorable concejal Carlos 

Barajas. 

- Concejal Carlos Barajas… gracias presidente, bueno 

agradecer a los compañeros y a las personas que hoy 

nos acompañan en esta larga jornada. Doctor Cabanzo 

le han hecho muchas preguntas y muchas solicitudes, 

yo solo quiero hacerle una sugerencia, y hacer otros 

comentarios. Doctor Cabanzo ciudadela yo vivo en 

ciudadela y vivo en uno de los conjuntos mas grandes 

que es Marsella real. He ayúdeme con algo ayúdenos 

con algo, aquí al frente de ciudadela tenemos una 
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estación de policía permanecen muchos agentes ahí y 

la gente sube, baja, abrazados, motos con dos 

personas, he en fin y la policía con las mascotas a 

toda hora ve uno tres personas caminando con cinco 

perros. Entonces ayúdenos a que los policías que están 

ahí, al menos le pregunte a la gente que si están 

osea que si están cumpliendo la restricción o no es 

un favor especial porque ciudadela es uno de los 

barrios más grandes de Bucaramanga y con mas 

habitantes. Por lo demás, aunque uno ve en redes que 

uno no debe felicitar a los funcionarios yo si quiero, 

nos critican por eso; pero yo si quiero exaltar la 

labor que ha hecho David y que ha hecho la 

administración municipal. Estamos en un tiempo 

presidente en donde nosotros tenemos opciones; 

primero la vida y la vida no es si una sola, y nos 

gastamos la vida criticando, rajando ¿y no sriviendo 

para nada? O nos gastamos la vida como proponemos y 

como hacemos parte de la solución y exaltando al que 

sirve de verdad, a mi me parece y excúseme lo digo 

con mucho respeto señor presidente, me parece absurdo 

que en una plenaria del concejo silenciemos el 

reciento a la democracia porque estamos en un recinto 

virtual, pero es un recinto para hablar mal de los 

políticos a los que yo odio, los odios personales de 

los políticos déjenlos allá, porque es que qui 

independientemente de cuál sea el interés cada 

persona esta sirviendo, yo si quiero resaltar que de 

los diecinueve concejales hay muchos que en campaña 

no fueron al norte, hay muchos que no conocieron el 

hambre presidente y si el año pasado usted se iba a 

barrios como mirador norte y había hambre, hoy esa 

hambre esta elevada treinta veces más; entonces yo si 

quiero invitar a esos concejales a los de las redes 

que viven resentidos uno no los puede frenar, el 

resentimiento  de ellos es aparte pero los concejales 

que hoy dedican sus intervenciones a rajar de los que 

están sirviendo, me parece la sano presidente y lo 

digo con mucho respeto. Yo quiero felicitar al alcalde 

y me solidarizo con el alcalde de todas las criticas 

que ha tenido en redes, para mi han sido injustas hoy 

veo operatividad en Juan Carlos Cárdenas, hoy veo 

resultados en Juan Carlos Cárdenas. Yo si quisiera 

que vieran mensajes como este presidente permítame, 

mire lo que le dice uno la gente acá, buenas tardes 

Carlos, ¿sabe de las ayudas? La verdad no tenemos 
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alimento ni dinero para comprar, gracias. Esos 

mensajes tal ves no les llegan a los concejales que 

se la pasan utilizando las sesiones para denigrar. Es 

que aquí hay que sentir el hambre, aquí hay que 

conocer la gente que de verdad aguanta hambre y no 

seamos populistas rajando de los demás. Yo reconozco 

en Juan Carlos Cárdenas un muy buen funcionario, tiene 

un equipo, hago las criticas de que la secretaria de 

desarrollo no contesta el teléfono y ojalá lo 

contestara, pero por lo y no estoy diciendo que 

Natalia por no contestar sea mala funcionaria, pero 

tampoco puedo irme lance y rinstri contra el señor 

gobernador porque está repartiendo unos mercados, ya 

eso es mal sano eso yo lo llamo ser uno si sañero. 

Presidente yo exalto también la labor del señor 

gobernador, es una persona que hoy le duele el 

departamento, así como a Cárdenas le duele 

Bucaramanga, yo reconozco en Mauricio Aguilar un 

servidor público, a mí no me interesa si es, o no es, 

yo voy y lo veo como servidor publico y merece mi 

respeto y debe merecer el respeto de los 

Santandereanos. Entonces yo si pido respeto para que 

no se utilicen esta plenarias para venir a desahogar 

las frustraciones políticas, o para hacer populismo 

he rajando de los demás políticos. Porque es que si 

vamos a hablar de que reparten mercados, uno en redes 

concejales subidos en camiones tomándose fotos 

entregando en mercado, uno ve concejales de 

Bucaramanga también entregando mercados y posando pa 

la foto. Entonces, así como lo he dicho y lo dice 

mucha gente y lo dice un libro sagrado, aquel que 

esté libre de pecado que tire la primera piedra, o 

utilizamos la crisis repartan los mercados, repartan 

los mercados y no lo suban a redes. Yo humildemente 

con mi capacidad económica tal vez abre podido ayudar 

a un amigo, o a más y no he subido a redes nada, no 

tengo porque hacerlo; entonces si vamos a hablar de 

populismo yo no puedo decirles a mis hijos que no 

fumen si yo me fume cinco paquetes de Marlboro 

diarios. Esto ha que, para dar, para pedir hay que 

ser. Entonces yo si le agradezco presidente que 

respetemos la corporación y que si vamos a vivir esta 

crisis la vivamos en armonía, y que, si mauricio 

Aguilar reparte mercados pues que los reparta, le 

está calmando el hambre a la gente que muchos 

concejales no conocen. Si Jaime Duran y Nubia López 
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reparten pues que repartan, si le ponen quinientas 

etiquetas al mercado pues que las repartan, eso no es 

problema de nosotros, nosotros tenemos una 

corporación a la que le debemos respeto porque es una 

institución, hoy, hoy hay gente aguantando hambre 

presidente y esa hambre duele, escuchar una nota de 

voz de una madre cabeza de familia que la echaron de 

hacer aseo de casa de familia y que tiene cuatro hijos 

y que no tiene como darles de comer a sus hijos y que 

le manden una nota de voz llorando que quisiera 

ponerla, duele presidente, duele, duele. Y a muchos 

de los que estamos aquí tal vez no nos duele eso y 

utilizamos esto de lo que están haciendo algunos de 

servir, para rajar y crecer en las redes. Yo lo he 

dicho, o nosotros somos concejales para las redes o 

somos concejales para la ciudad, termino con esto 

presidente exalto su labor, lo he visto muy bien, lo 

he visto acompañando al alcalde, esa es labor que 

tenemos que hacer y me he enterado que usted ha hecho 

una muy buena labor y no la publica en redes haciendo 

populismo como lo ha hecho Fabián, como lo han hecho 

muchos y no estamos en redes diciendo yo entregue y 

siendo posudos pa una foto. Quiero exaltar la labor 

de la institución del concejo de Bucaramanga que hoy, 

le ha entregado recursos al municipio para que sea 

efectivo y eficaz ante la crisis, quiero exaltar la 

labor de David, de Julián, de Juan Carlos, de Saray 

que estaba ahí, una abogada muy pila, esa es la gente 

que necesita la ciudad, no cizañeras personas que a 

toda hora viven criticando lo que hacen los demás eso 

no lo necesita la ciudad. Yo hoy le pedí por Twitter 

al presidente de ANDERSCO, que no sea avaro y que 

deje de oponerse a que los municipios entreguen con 

donaciones en servicios públicos. Esas si son las 

criticas que debemos hacer, pongámosle el ojo a 

ANDERSCO, que esta opuesto a que los entes 

territoriales dejen de condonar servicios públicos y 

dejemos de criticar a los que sirven, las criticas 

mal sanas destruyen y la vida es una sola y no sabemos 

si con este coronavirus se nos vaya. Vivamos felices 

disfrutemos seamos gratos con los que no sirven y 

ojalá busquemos más ayudas. Y termino con esto 

presidente, que so sepa tu mano izquierda lo que hace 

tu derecha, no seamos posudos, seamos serviciales. 

Muchas gracias señor presidente.  
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- Presidente…  gracias, como usted lo dijo estamos 

felices, estamos trabajando todos muy juiciosos no 

solamente yo como presidente sino la verdad a todos 

los diecinueve, me alegra concejal. Una vez mas 

gracias doctor Cabanzo y señor secretario continuamos 

con el orden del día.  

- Secretario… señor presidente ha sido agotado el orden 

del día. 

- Presidente… agotado el orden del día, se levanta la 

sesión, mañana nueve de la mañana concejales.     

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas 

en archivo de voz computarizado a la fecha. 
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